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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 144 
- без перепечаток 97 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Назаров рассказал, в каком направлении нужно развиваться КХЛ при 
нынешней обстановке (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров рассказал, в каком направлении нужно 
развиваться Континентальной хоккейной лиге при нынешней обстановке в 
мировом хоккее. 

перейти к статье 

Смягчение лимита в КХЛ не привлечет сильных легионеров, заявил 
Плющев (Р-Спорт) 
Смягчение лимита на легионеров в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) не 
привлечет в Россию сильнейших иностранных игроков, заявил РИА Новости 
бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев.  

перейти к статье 

Терещенко о лимите в КХЛ: "Молодые будут проявлять себя при любом 
уровне сопротивления. В НХЛ никто не жалуется на легионеров" 
(Sports.ru) 
Алексей Терещенко высказался о лимите на легионеров в КХЛ.  

перейти к статье 

Кубок Гагарина посетил Тюмень и Челябинскую область 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Продолжается путешествие Кубка Гагарина вместе с новоиспеченными 
чемпионами из "Металлурга": последними остановками трофея стали Тюмень и 
город Карабаш Челябинской области. 

перейти к статье 

Толпа челябинцев пришла встретить Кубок Гагарина 27 мая 2024 года: 
фоторепортаж с Данилой Юровым, видео (ИА Ura.ru) 
В Челябинск 27 мая нападающий команды "Металлург" Данила Юров привез 
главный трофей Континентальной хоккейной лики (КХЛ).  

перейти к статье 

Разбор рейтинга тренеров и школ. От "Югры" до "Серебряных львов" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru продолжает подробно рассказывать о рейтинге школ и детских тренеров. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 



 

 

Гаврилов о Бердине в "Авангарде": "В таких клубах должность 
расстрельная. У него есть хорошая доля пофигизма, с давлением 
справится, думаю" (Sports.ru) 
Андрей Гаврилов оценил перспективы Михаила Бердина в "Авангарде".  

перейти к статье 

Канарейкин - о Прохоркине: "Руководство любого клуба должно отдавать 
себе отчет, сможет ли совладать с таким игроком" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Руководство любого клуба должно понимать, смогут ли в команде совладать с 
Николаем Прохоркиным, все знают, что он может на льду, а что в жизни, считает 
заслуженный тренер России Федор Канарейкин. 

перейти к статье 

Дмитрий Кателевский: "Смог бы сыграть еще 90 матчей" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Форвард "Ак Барса" Дмитрий Кателевский рассказал о физической усталости 
после сезона 2023/24. 

перейти к статье 

Крикунов: "Пакетт нацелен на победу, прекрасно играет в большинстве на 
пятаке. Решение "Динамо" продлить с ним договор правильное" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов в разговоре с "Матч 
ТВ" назвал правильным решение московского " Динамо " подписать новый 
контракт с форвардом Седриком Пакеттом на два года. 

перейти к статье 

"Голдобин - креативный форвард, лидер. "Спартаку" нужно было 
сохранить его" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов заявил "Матч ТВ", что 
московский "Спартак" был обязан сохранить в составе форварда Николая 
Голдобина.  

перейти к статье 

Тренер СКА - о переговорах с хоккеистом Зайцевым: "Мы уже пожали 
руки, это важнее любого документа" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг в эфире "Матч ТВ" рассказал, что вопрос 
перехода в петербургскую команду защитника Никиты Зайцева практически 
решен. 

перейти к статье 

"Игрок с характером, мужик". Тренер СКА Ротенберг рассказал о 
переговорах с олимпийским чемпионом Андроновым (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг в эфире "Матч ТВ" рассказал, что 
петербургский клуб ведет переговоры с нападающим Сергеем Андроновым.  

перейти к статье 

Агент Андронова: "Вопрос по переходу Сергея в СКА решен, мы пожали 
друг другу руки" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Петр Приходько, агент хоккеиста Сергея Андронова, сообщил "Матч ТВ", что его 
клиент договорился о контракте с петербургским СКА. 

перейти к статье 



 

 

"Ситуацию с отказом Гатиятулина восприняли спокойно". Большое 
интервью нового босса "Сибири" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Интервью спортивного директора новосибирцев Виктора Меркулова.  

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Дайте Шипачеву двух бегунков - и получите 
первое звено для любого клуба КХЛ" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах недели - по традиции, двукратный олимпийский чемпион, самый 
жесткий хоккейный эксперт страны, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Ак Барс" спит, СКА в потолке зарплат, "Адмирал" покупает первого 
легионера: трансферный гид КХЛ (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru)) 
В трансферной кампании у казанского "Ак Барса" - тишь да гладь, чего не 
скажешь о других топ-клубах лиги.  

перейти к статье 

Кленовый лист ожидания (Известия) 
ЦСКА избавляется от лидеров, в "Трактор" едет канадский тренер 

перейти к статье 

"Автомобилист" заключил новый контракт с вратарем Владимиром 
Галкиным (Чемпионат.com) 
"Автомобилист" заключил новый контракт с вратарем Владимиром Галкиным.  

перейти к статье 

Московское "Динамо" расторгло и заключило новый контракт с 
нападающим Седриком Пакеттом (Чемпионат.com) 
Московское "Динамо" расторгло соглашение с нападающим Седриком Пакеттом 
и заключило с ним новый контракт.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Возможно, среди вратарей МХЛ есть следующий Набоков". Кирилл 
Корнилов - о молодых вратарях, своих прогнозах и первом сезоне МХЛ 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Комментатор телеканалов КХЛ и лучший эксперт Молодежной хоккейной лиги по 
итогам плей-офф Кирилл Корнилов в интервью официальному сайту МХЛ 
рассказал об успехе "Кузнецких Медведей", болезненном омоложении "Амурских 
Тигров", перестройке ЦСКА и своей карьере игрока.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Нападающий Карина Верховцева перешла из "Бирюсы" в "Агидель" 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 



 

 

26-летний нападающий Карина Верховцева подписала контракт с командой из 
Уфы..  

перейти к статье 

"Торпедо" отказали в финансовых претензиях к женскому "Скифу" 
(Коммерсантъ # Нижний Новгород (Приволжье)) 
Арбитражный суд Москвы отказал в иске хоккейному клубу "Торпедо", который 
просил взыскать 8 млн руб. долга с женского хоккейного клуба "Скиф". 

перейти к статье 

 
Сборная России по хоккею 

 

Каменский о ЧМ по хоккею: "Сборная России не играла, не было смысла 
смотреть" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Олимпийский чемпион в составе сборной России по хоккею Валерий Каменский 
рассказал "Матч ТВ", что не следил за чемпионатом мира, поскольку там не 
выступали россияне. 

перейти к статье 

Сборная России могла бы выиграть ЧМ по хоккею, заявил Кожевников (Р-
Спорт) 
Хоккеисты сборной России за счет высокого класса, самоотдачи и спортивной 
злости могли бы выиграть чемпионат мира в Чехии, если бы по политическим 
мотивам не были отстранены от участия в международных соревнованиях, 
заявил РИА Новости двукратный олимпийский чемпион в составе сборной СССР 
Александр Кожевников.  

перейти к статье 

Назаров - о победе Чехии на ЧМ-2024: без сборной России она 
неполноценная (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров заявил, что победа сборной Чехии на 
чемпионате мира по хоккею 2024 года не может быть полноценной без участия 
на турнире сборной России.  

перейти к статье 

Плющев: сборной России было бы тяжело конкурировать в финале ЧМ по 
хоккею (Р-Спорт) 
Сборной России по хоккею было бы тяжело конкурировать с ведущими 
командами в финале чемпионата мира из-за отсутствия агрессии и жестокости в 
игре, сказал РИА Новости бывший главный тренер национальной команды 
Владимир Плющев.  

перейти к статье 

Плющев: сборная России по хоккею вряд ли бы дошла до полуфинала ЧМ 
(Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Бывший тренер сборной России Владимир Плющев заявил, что с интересом 
смотрел чемпионат мира по хоккею, а также оценил возможный результат 
сборной России на этом турнире.  

перейти к статье 

Дементьев: сборной России по хоккею нужно признать факт отстранения 
и развиваться своим путем (Советский спорт) 



 

 

Отечественные хоккеисты пропустили третий чемпионат мира.  
перейти к статье 

Терещенко: "Никакая Олимпиада, никакой чемпионат мира без России 
интересным не будет" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко прокомментировал "СЭ" 
изменение в рейтинге Международной федерации хоккея на льду (ИИХФ), в 
котором сборная России поднялась на второе место.  

перейти к статье 

Экс-директор "Трактора" Баландин: чемпионат мира без России - 
неполноценный турнир (Советский спорт) 
Российская сборная пропустила третий ЧМ по хоккею.  

перейти к статье 

Сборная России поднялась на второе место в рейтинге ИИХФ, несмотря 
на отстранение (Чемпионат.com) 
Сборная России поднялась на одну строчку в рейтинге Международной 
федерации хоккея (ИИХФ), несмотря на отстранение от всех турниров под 
эгидой организации. 

перейти к статье 

Россия возглавит рейтинг ИИХФ если Канада не выиграет медали на 
следующем ЧМ (Чемпионат.com) 
Сборная России по хоккею поднимется на вершину рейтинга Международной 
федерации хоккея (ИИХФ) если национальная команда Канады не попадет на 
пьедестал на чемпионате мира-2025, который пройдет весной следующего года 
в Швеции и Дании. 

перейти к статье 

"Все это кажется настолько нелепым". Калерво Куммола - о втором месте 
сборной России по хоккею в рейтинге IIHF (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Бывший вице-президент IIHF финн Калерво Куммола призвал упразднить 

рейтинг сильнейших сборных мира после того, как сборная России по хоккею 
сместила команду Финляндии со второй позиции. 

перейти к статье 

Россию выкинули с чемпионатов мира, а она поднялась в мировом 
рейтинге на вторую строчку. Как такое возможно? (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Разбираемся в рейтинге ИИХФ. 

перейти к статье 

Европа ликует из-за отстранения России. Чехии оно пошло на пользу 
(Советский спорт) 
Ранее бывший президент ИИХФ заявлял, что шведы выступают против 
возвращения нашей страны.  

перейти к статье 

Хоккейный Кубок мира на уровне футбольного ЧМ? ИИХФ, успокойся 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Тардиф опять сказал чушь. 

перейти к статье 



 

 

Чемпионат НАТО по хоккею на льду (InoСМИ (inosmi.ru)) 
Чемпионат мира по хоккею стал турниром НАТО, пишет RU.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Ротенберг: "Сборная России по хоккею хочет доказать, что достойна 
участвовать в Олимпиаде и чемпионатах мира" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер команды "Россия 25" Роман Ротенберг заявил в эфире "Матч 
ТВ", что хоккеисты национальной команды не имеют проблем с мотивацией, 
сборная России хочет участвовать в крупных международных турнирах.  

перейти к статье 

Сборная России способна побороться за первое место на ЧМ по хоккею, 
считает Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер петербургского СКА Роман Ротенберг в эфире "Матч ТВ" заявил, 
что сборная России по хоккею в нынешнем состоянии могла бы бороться за 
первое место на чемпионате мира. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг: "Готовы обменять место в рейтинге IIHF на участие в 
чемпионатах мира" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер петербургского СКА и сборной "Россия 25" Роман Ротенберг 
заявил "Матч ТВ", что Россия с большим желанием обменяла бы высокое место 
в рейтинге Международной федерации хоккея (IIHF) на участие в 
международных соревнованиях. 

перейти к статье 

5,2 млн зрителей - охват ТВ-трансляций игр "России 25" против 
Казахстана и Беларуси. Было сыграно 5 матчей (Sports.ru) 
Более 5 миллионов зрителей посмотрели матчи сборной "России 25".  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
СКАзочные зигзаги: звезды КХЛ на пути к трофею (Санкт-Петербургские 
ведомости (spbvedomosti.ru)) 
После чемпионата мира, который вчера завершился в Чехии, хоккейный сезон 
традиционно зиждется на одном турнире - розыгрыше Кубка Стэнли.  

перейти к статье 

Разное 
 

"Если бы за сборную играли только ребята из КХЛ, на чемпионате мира ей 
было бы тяжело выйти из группы" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Если бы за сборную России выступали только игроки из КХЛ, на чемпионате мира 
ей было бы тяжело выйти из группы, сказал "Матч ТВ" бывший защитник 
"Спартака" Никита Щитов. 

перейти к статье 

7 чемпионов мира раньше играли в России, а тренер был помощником в 
Омске. "Золотые" чехи, ставшие звездами в КХЛ (Sport24.ru) 



 

 

Кто-то даже успел поиграть с Ягром.  
перейти к статье 

Чемпионат мира, который не удивил. Шесть главных выводов по ЧМ-2024 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Разбираем плюсы и минусы. 

перейти к статье 

Чемпионат мира нельзя назвать элитным турниром. И дело не только в 
отстранении сборной России (Allhockey (allhockey.ru)) 
Международные соревнования должны проходить с участием сильнейших 
хоккеистов. 

перейти к статье 

Чехия - чемпион, североамериканцы остались без медалей (Реальное 
время (realnoevremya.ru)) 
Итоги чемпионата мира по хоккею 

перейти к статье 

Триумф Чехии, провал США и "азарт" Канады. Итоги ЧМ-2024 по хоккею 
(Vesti.kz) 
В Чехии праздник - местная национальная сборная впервые за 14 лет выиграла 
золотые медали чемпионата мира по хоккею.  

перейти к статье 

Титул сборной Чехии - филькина грамота. Тардиф лично угробил 
чемпионат мира (Чемпионат.com) 
А помогли ему в этом его заместители, среди которых... чех Петр Бржиза. 

перейти к статье 

Дементьев о ЧМ: "Самая большая проблема - протяженность, слишком 
долгий. Надо что-то менять, сокращать количество команд" (Sports.ru) 
Алексей Дементьев поделился мнением относительно итогов чемпионата мира 
по хоккею.  

перейти к статье 

Валиуллин, Усманов и Дамир Мухаметшин посетили закрытие сезона 
школы "Ак Барса" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Сегодня школа "Ак Барса" провела церемонию закрытия сезона.  

перейти к статье 

Исполнительный директор "Ак Барса" Усманов: "У нас лучшая в России 
вертикаль, школа и академия" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Свою оценку работе клубной вертикали "Ак Барса" дал исполнительный 
директор клуба Мансур Усманов.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Назаров рассказал, в каком направлении нужно развиваться КХЛ при 
нынешней обстановке (Чемпионат.com  , Москва, 27 мая 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров рассказал, в каком направлении нужно 
развиваться Континентальной хоккейной лиге при нынешней обстановке в 
мировом хоккее. 
"Нужно понять, что пришло время развиваться в другом направлении. Той же 
КХЛ пора всерьез задуматься и сделать дополнительные шаги в сторону 
Казахстана, Беларуси и Китая, чтобы в лиге играло по две команды из этих 
дружественных нам стран. Кроме того, обратил бы внимание на Узбекистан, где 
сейчас находится наша правящая делегация во главе с президентом России 
Владимиром Владимировичем Путиным. В сложившейся ситуации именно в эту 
сторону должен смотреть наш хоккей. Потенциала там очень много", - сказал 
Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5567380-nazarov-rasskazal-v-kakom-
napravlenii-nuzhno-razvivatsya-khl-pri-nyneshnej-obstanovke.html 

Похожие сообщения (4): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 27 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 27 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 27 мая 2024 

• Sports.kz, Караганда, 27 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Смягчение лимита в КХЛ не привлечет сильных легионеров, заявил 
Плющев (Р-Спорт, Москва, 27 мая 2024) 
Смягчение лимита на легионеров в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) не 
привлечет в Россию сильнейших иностранных игроков, заявил РИА Новости 
бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев.  
Ранее правление Федерации хоккея России (ФХР) поддержало проект смягчения 
лимита на легионеров в КХЛ. В настоящее время клубы КХЛ могут заявить не 
более трех иностранных игроков для участия в матчах.  
"Мы надеемся, что к нам поедут легионеры, если мы разрешим лимит на пять 
(иностранцев). Но надо понимать, что к нам не поедут легионеры высокого 
класса, потому что они находятся в системе координат своих стран, а там 
отношение к нас достаточно негативное. Сколько бы не разрешали, к нам 
приедут третьи и четвертые номера. А зачем они нам нужны? Они нам повысят 
уровень? Надо заниматься своим хоккеем давным-давно и выносить реформы", 
- сказал Плющев.  

https://rsport.ria.ru/20240527/khokkey-1948625737.html 

К заголовкам сообщений 

Терещенко о лимите в КХЛ: "Молодые будут проявлять себя при любом 
уровне сопротивления. В НХЛ никто не жалуется на легионеров" 
(Sports.ru, Москва, 27 мая 2024) 
Алексей Терещенко высказался о лимите на легионеров в КХЛ.  
Правление ФХР ранее вернуться к ограничению в пять легионеров для 
российских клубов на сезон-2024/25. 

https://www.championat.com/hockey/news-5567380-nazarov-rasskazal-v-kakom-napravlenii-nuzhno-razvivatsya-khl-pri-nyneshnej-obstanovke.html
https://www.championat.com/hockey/news-5567380-nazarov-rasskazal-v-kakom-napravlenii-nuzhno-razvivatsya-khl-pri-nyneshnej-obstanovke.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/05/27/izvestnyj-trener-prizval-sozdat-vtoroj-belorusskij-klub-v-khl/
https://shaiba.kz/news/771752
https://www.sports.ru/kazakhstan/1116099437-andrej-nazarov-pora-zadumatsya-chtoby-v-kxl-bylo-po-2-komandy-iz-kazax.html
https://www.sports.kz/news/andrey-nazarov-svyazal-razvitie-khl-s-kazahstanom
https://rsport.ria.ru/20240527/khokkey-1948625737.html


 

 

"Ребята, которые в КХЛ играли на ведущих ролях, приезжают в ту же Швейцарию 
и не являются там какими-то определяющими разницу хоккеистами. Согласен, 
сезон на сезон не приходится, можно придумать кучу отговорок, но результат 
есть результат. 
Конечно, хочется, чтобы приезжали все-таки топовые легионеры высокого 
уровня, у которых наша молодежь могла учиться, чтобы повышался общий 
уровень мастерства в лиге. 
Говорят, молодым нужно дать дорогу. Поверьте, молодые сами будут работать, 
пробиваться, проявлять себя при любом уровне сопротивления. Чем выше этот 
уровень, тем лучше будет проявлять себя молодежь. Таким путем идет НХЛ уже 
много лет, и никто там на легионеров не жалуется. 
Сильные иностранцы не едут по двум причинам. Во-первых, это отрезает путь к 
сборной. Кто бы что ни говорил, но даже чемпионат мира, как мы видим, является 
хорошей мотивацией для хоккеистов. Едешь в КХЛ - отказываешься от этой 
перспективы. 
Во-вторых, попасть из России в НХЛ в текущей обстановке стало сложнее. 
Проще выстрелить где-то в Европе и ехать за океан оттуда", - сказал 
трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко.  

https://www.sports.ru/hockey/1116099137-tereshhenko-o-limite-v-kxl-xochetsya-
chtoby-priezzhali-topovye-legione.html 

К заголовкам сообщений 

Кубок Гагарина посетил Тюмень и Челябинскую область 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 мая 2024) 
 Продолжается путешествие Кубка Гагарина вместе с новоиспеченными 
чемпионами из "Металлурга": последними остановками трофея стали Тюмень и 
город Карабаш Челябинской области. 
В Тюмень Кубок Гагарина привез Артем Минулин - здесь он родился и начал 
заниматься хоккеем, после чего из Тюмени перебрался в Магнитогорск. В сезоне 
2023/2024 Минулин провел за "Металлург" 72 матча, набрал 13 (4+9) очков и 
впервые в карьере стал победителем плей-офф КХЛ.  
В Карабаше трофей оказался благодаря нападающим "Магнитки" Даниле Юрову 
и Роману Канцерову, а также врачу команды Михаилу Новикову и тренеру по 
ОФП Сергею Киприянову. Там Кубок был выставлен в школе №4, где учился 
Новиков, а также в торгово-развлекательном центре "Медь".  

https://www.khl.ru/news/2024/05/27/532111.html 

К заголовкам сообщений 

Толпа челябинцев пришла встретить Кубок Гагарина 27 мая 2024 года: 
фоторепортаж с Данилой Юровым, видео (ИА Ura.ru, Екатеринбург, 27 мая 
2024) 
В Челябинск 27 мая нападающий команды "Металлург" Данила Юров привез 
главный трофей Континентальной хоккейной лики (КХЛ). Кубок Гагарина 
представили жителям во дворце спорта "Юность", передает корреспондент 
URA.RU. 
"У главного входа в ДС "Юность" собралась толпа желающий воочию увидеть 
Кубок Гагарина. Данила Юров, сопровождавший трофей в родной Челябинск, 
фотографировался с жителями и раздавал автографы", - сообщает 
корреспондент URA.RU. 
В приветственном слове Юров выразил благодарность спортшколе Сергея 
Макарова, где в юном возрасте начал свою карьеру. Вместе с трофеем 

https://www.sports.ru/hockey/1116099137-tereshhenko-o-limite-v-kxl-xochetsya-chtoby-priezzhali-topovye-legione.html
https://www.sports.ru/hockey/1116099137-tereshhenko-o-limite-v-kxl-xochetsya-chtoby-priezzhali-topovye-legione.html
https://www.khl.ru/news/2024/05/27/532111.html


 

 

нападающий привез комплект клюшек, который подарил школе. Команда 20-
летнего спортсмена выиграла кубок в сезоне 2023/24. По регламенту, каждый 
обладатель трофея имеет право привезти его в родной город. 
Юров начал заниматься хоккеем в Челябинске, но в возрасте 11 лет переехал с 
семьей в Магнитогорск. В качестве форварда "Металлурга" он дебютировал в 
матче КХЛ в 2020 году. Нынешний сезон стал прорывным в карьере Данилы. Он 
заработал 49 очков и установил рекорд по их количеству в регулярном 
чемпионате среди хоккеистов КХЛ в возрасте до 21 года.  

https://ura.news/news/1052773645 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 27 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Разбор рейтинга тренеров и школ. От "Югры" до "Серебряных львов" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 мая 2024) 
 KHL.ru продолжает подробно рассказывать о рейтинге школ и детских тренеров. 
В сентябре 2023 года Совет директоров КХЛ утвердил программу 
стимулирования детско-юношеских тренеров и школ. Методика оценки тренеров 
и школ разработана в целях определения качества деятельности детско-
юношеских школ и тренеров в подготовке хоккеистов, принимающих участие в 
Фонбет Чемпионате КХЛ.  
В расчете оценок параметров используются итоговые данные четырех сезонов, 
у каждого сезона есть свой вес (100 % - текущий сезон; 75 % - предыдущий сезон; 
50 % - сезон перед предыдущим сезоном; 25 % - сезон, завершившийся за два 
сезона до текущего), то есть если игрок участвовал в одном из четырех сезонов, 
то его показатели будут учитываться при расчете рейтинга.  
В данном материале расскажем о том, какие игроки помогли школам и тренерам 
занять места с тридцать первого по тридцать пятое. Данный рейтинг рассчитан 
по итогам сезона 2022/2023.  
Школы 
35. "Югра"  
Школа ханты-мансийской "Югры" в последние несколько лет хорошо себя 
зарекомендовала - регулярно выпуская качественных игроков. На рейтинг школы 
повлияли спортивные достижения следующих игроков - Александр Яремчук, 
Сергей Телегин, Никита Зоркин, Данила Галенюк и другие.  
34. "Ермак"  
После того, как Александр Попов завершил карьеру после сезона 2021/2022, 
главной звездой ангарского хоккея на следующий год стал Дмитрий Воронков, 
представлявший тогда "Ак Барс", в финале 2023 года он играл против другого 
воспитанника местной школы Владимира Грудинина.  
33. "Металлург" Новокузнецк  
В сезоне 2022/2023 школа "Металлурга" была представлена в большей степени 
защитниками, именно они внесли вклад в итоговый результат. Новокузнецк 
представлен в КХЛ сейчас защитниками Никитой Камаловым и Никитой 
Лямкиным, вратарем Владиславом Подъяпольским и другим.  
32. "Пингвины"  
Через московские школы, несвязанные ни с одной профессиональной клубной 
вертикалью, проходит достаточно число одаренных игроков. В школе "Пингвины" 
хоккеем занимались такие игроки, как Дамир Жафяров, Кирилл Воробьев, 
Александр Волков, Максим Летунов, Алексей Соловьев и другие.  

https://ura.news/news/1052773645
https://allhockey.ru/news/show/519142-Yurov_privez_Kubok_Gagarina_v_rodnoj_Chelyabinsk
https://sport24.ru/hockey/news-651191-khokkeist-metallurga-yurov-privez-kubok-gagarina-v-rodnoy-chelyabinsk


 

 

31. "Серебряные львы"  
Вторая петербургская школа данного рейтинга подготовила для 
профессионального хоккея Алексея Кручинина, Кирилла Петькова, Дмитрия 
Николаева, Прохора Полтапова и других. Именно в свою родную школу Полтапов 
год назад привез Кубок Гагарина.  
Тренеры 
35. Сиротинин Виктор  
Виктор Сиротинин представляет школу ангарского "Ермака", в который он 
занимался с Сергеем Лапиным, Владиславом Калетником и Дмитрием 
Воронковым, чьи результата позволили его тренеру попасть в топ-50.  
34. Семендяев Олег  
Еще один специалист челябинской системы, который попал в рейтинг. Под 
руководством Олега Семендяева хоккеем начинали заниматься Владислав 
Картаев, Артем Бородкин и Антон Бурдасов.  
33. Фролов Станислав  
Фролов занимался с большим числом воспитанников школы омского 
"Авангарда", а самые известные и успешные - Владимир Ткачев, Денис Костин, 
Дмитрий Завгородний, Тимофей Давыдов.  
32. Герасимов Леонид  
Под руководством Леонида Федоровича в ЦСКА начинали Владимир Жарков и 
Илья Каблуков, а уже затем в мытищинском "Атланте" - один из лучших молодых 
российских хоккеистов защитник СКА Александр Никишин.  
31. Глинкин Владимир  
Второй представитель школы "Трактора" в данной пятерки. Владимир 
Васильевич работал с командой "Трактор-98", из который вышли Илья Карпухин, 
Виталий Абрамов, Никита Тертышный и другие.  
*Данные о воспитанниках приведены на основании предоставленной 
хоккеистами информации в электронной базе ЦИБ.  

https://www.khl.ru/news/2024/05/27/532115.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Гаврилов о Бердине в "Авангарде": "В таких клубах должность 
расстрельная. У него есть хорошая доля пофигизма, с давлением 
справится, думаю" (Sports.ru, Москва, 27 мая 2024) 
Андрей Гаврилов оценил перспективы Михаила Бердина в "Авангарде".  
"Одно дело играть в слабой команде КХЛ, другое - в команде с именем. Это как 
в футболе играть в "Балтике", где нет никакого давления, или в "Спартаке", где 
обсуждается каждый шаг. 
В таких клубах расстрельная должность, что у тренера, что у игроков. Я лично 
Бердина не знаю, но в "Авангарде" он справится, мне кажется. Все, что я вижу по 
телевизору, мне нравится. 
У него есть хорошая доля пофигизма. В топовых клубах ментально не 
справляются больше более сдержанные люди, где начинается критика в прессе. 
Если ты неудачно сыграешь две-три игры в "Сочи", особенно в прессе поливать 
не будет никто. В Омске все по-другому. Думаю, Бердин справится с давлением. 
Если будет какой-то неудачный период, то он не обратит на это внимание, не 
будет читать. А такой период наступит, невозможно весь сезон пройти без спада. 
Кого-то микроспад выбивает, а кто-то плюнет. Перетерпел и пошел дальше", - 
сказал бывший вратарь "Салавата" и "Сочи".  

https://www.khl.ru/news/2024/05/27/532115.html


 

 

https://www.sports.ru/hockey/1116098854-gavrilov-o-berdine-v-avangarde-v-takix-
klubax-dolzhnost-rasstrelnaya-u.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин - о Прохоркине: "Руководство любого клуба должно отдавать 
себе отчет, сможет ли совладать с таким игроком" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 27 мая 2024) 
Руководство любого клуба должно понимать, смогут ли в команде совладать с 
Николаем Прохоркиным, все знают, что он может на льду, а что в жизни, считает 
заслуженный тренер России Федор Канарейкин. 
Прохоркин перешел в "Авангард" по ходу прошлого сезона в результате обмена 
с "Сибирью". 18 мая было объявлено, что хоккеист покинул команду. 
 - Все знают, что может Прохоркин на льду, а что в жизни. Приобретая таких 
игроков, руководство должно давать себе отчет, совладает ли оно с таким 
хоккеистом. Сможет ли менеджмент получить ту отдачу или просто люди 

перемещаются, отбывая какой-то срок в клубе, меняя его на другой.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062851_Kanarejkin__o_Prohorkine_Ruk
ovodstvo_lubogo_kluba_dolzhno_otdavat_sebe_otchet_smozhet_li_sovladat_s_taki
m_igrokom 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 27 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Кателевский: "Смог бы сыграть еще 90 матчей" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 мая 2024) 
Форвард "Ак Барса" Дмитрий Кателевский рассказал о физической усталости 
после сезона 2023/24. 
Напомним, что Кателевский сначала отыграл 73 матча за "Ак Барс", а после был 
командирован в "Нефтяник", в котором провел еще 17 матчей. "В течение сезона 
у меня было много игр. Получилось так, что все в сезоне накладывается. Но 
главное, чтобы было желание - все перерастает в победу. Самое главное - это 
соблюдать режим и работать с желанием. Но и дисциплина превыше всего. Мог 
бы и дальше продолжать сезон? Конечно. Еще 90 матчей в этом году бы сыграл", 
- отметил форвард.  
Также Кателевский вспомнил, как в четвертом матче финальной серии против 
АКМ (3:2 ОТ) его команда пропустила на последней секунде третьего периода. 
"Да, не очень приятно получилось, что так пропустили. Где-то чуть раньше 
порадовались. Но мы пошли в раздевалку, чуть-чуть передохнули и собрались с 
мыслями", - приводит слова Кателевского "БИЗНЕС Online".  
Сегодня хоккеист посетил церемонию закрытия сезона школы "Ак Барса". 
Дмитрий поучаствовал в автограф-сессии, а затем наблюдал за конкурсами на 
льду. Кателевский вместе с Артуром Ахтямовым, Артуром Бровкиным и 
Всеволодом Альметкиным привезли в Казань Кубок Петрова.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/294838 

К заголовкам сообщений 

https://www.sports.ru/hockey/1116098854-gavrilov-o-berdine-v-avangarde-v-takix-klubax-dolzhnost-rasstrelnaya-u.html
https://www.sports.ru/hockey/1116098854-gavrilov-o-berdine-v-avangarde-v-takix-klubax-dolzhnost-rasstrelnaya-u.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gavrilov-ocenil-perehod-berdina-iz-sochi-v-avangard-2215742/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062851_Kanarejkin__o_Prohorkine_Rukovodstvo_lubogo_kluba_dolzhno_otdavat_sebe_otchet_smozhet_li_sovladat_s_takim_igrokom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062851_Kanarejkin__o_Prohorkine_Rukovodstvo_lubogo_kluba_dolzhno_otdavat_sebe_otchet_smozhet_li_sovladat_s_takim_igrokom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062851_Kanarejkin__o_Prohorkine_Rukovodstvo_lubogo_kluba_dolzhno_otdavat_sebe_otchet_smozhet_li_sovladat_s_takim_igrokom
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2062851_Kanarejkin__o_Prohorkine_Rukovodstvo_lubogo_kluba_dolzhno_otdavat_sebe_otchet_smozhet_li_sovladat_s_takim_igrokom
https://sport.business-gazeta.ru/article/294838


 

 

Крикунов: "Пакетт нацелен на победу, прекрасно играет в большинстве на 
пятаке. Решение "Динамо" продлить с ним договор правильное" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 27 мая 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов в разговоре с "Матч 
ТВ" назвал правильным решение московского " Динамо " подписать новый 
контракт с форвардом Седриком Пакеттом на два года. 
Ранее пресс-служба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) сообщила, что 
динамовцы расторгли и заключили новый двухлетний контракт с Пакеттом. 
30-летний канадец сыграл в 65 матчах за "бело-голубых" в "регулярке" и плей-
офф Фонбет Чемпионата КХЛ, в которых набрал 42 очка (26+16). 
 - Пакетт - очень полезный игрок. Он всегда нацелен только на победу, бьется от 
начала до конца, прекрасно играет в большинстве на пятаке. Я думаю, что это 
правильное решение со стороны "Динамо". Пакетт - волевой парень, отыграл 
плей-офф с тяжелой травмой. Тут вопросов нет, - сказал Крикунов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062901_Krikunov_Pakett_nacelen_na_p
obedu_prekrasno_igrajet_v_bolshinstve_na_patake_Reshenije_Dinamo_prodlit_s_ni
m_dogovor_pravilnoje 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Голдобин - креативный форвард, лидер. "Спартаку" нужно было 
сохранить его" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 мая 2024) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов заявил "Матч ТВ", что 
московский "Спартак" был обязан сохранить в составе форварда Николая 
Голдобина.  
В понедельник "Спартак" объявил о новом контракте с Голдобиным. Соглашение 
с 28-летним игроком рассчитано до 2026 года. 
 - "Спартаку" нужно было сохранить лидера. Думаю, что Николай с 
удовольствием продлил соглашение. Дела в "Спартаке" у него пошли еще лучше, 
чем в Магнитогорске. Голдобин - интересный, креативный форвард. Он 
продолжит прогрессировать в "Спартаке", и команда продолжит развиваться, 
достигать новые высоты. Это отличное подписание для обеих сторон. 
 - То есть такой яркий сезон Голдобина - не разовая акция? Он продолжит играть 
на таком уровне?  
 - В хоккее нельзя ничего утверждать. Разные факторы могут влиять на 
результативность, в том числе партнеры. Один из них (Максим Цыплаков - прим.) 
уехал за границу. Николай - талантливый игрок, показывал отличный хоккей в 
"Металлурге". Будем надеяться, что Голдобин продолжит радовать фанатов 
стабильной и результативной игрой, - сказал Щитов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062985_Goldobin__kreativnyj_forvard_li
der_Spartaku_nuzhno_bylo_sohranit_jego__Shhitov 

К заголовкам сообщений 

Тренер СКА - о переговорах с хоккеистом Зайцевым: "Мы уже пожали 
руки, это важнее любого документа" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 мая 
2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062901_Krikunov_Pakett_nacelen_na_pobedu_prekrasno_igrajet_v_bolshinstve_na_patake_Reshenije_Dinamo_prodlit_s_nim_dogovor_pravilnoje
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062901_Krikunov_Pakett_nacelen_na_pobedu_prekrasno_igrajet_v_bolshinstve_na_patake_Reshenije_Dinamo_prodlit_s_nim_dogovor_pravilnoje
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062901_Krikunov_Pakett_nacelen_na_pobedu_prekrasno_igrajet_v_bolshinstve_na_patake_Reshenije_Dinamo_prodlit_s_nim_dogovor_pravilnoje
https://allhockey.ru/news/show/519125-Moskovskoe_Dinamo_zakljuchilo_novyj_kontrakt_s_kanadcem_Pakettom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062895_Moskovskoje_Dinamo_zakluchilo_novyj_kontrakt_s_kanadcem_Pakettom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062985_Goldobin__kreativnyj_forvard_lider_Spartaku_nuzhno_bylo_sohranit_jego__Shhitov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062985_Goldobin__kreativnyj_forvard_lider_Spartaku_nuzhno_bylo_sohranit_jego__Shhitov


 

 

Главный тренер СКА Роман Ротенберг в эфире "Матч ТВ" рассказал, что вопрос 
перехода в петербургскую команду защитника Никиты Зайцева практически 
решен. 
Зайцев в сезоне-2023/24 провел 38 матчей за "Чикаго" в регулярном чемпионате 
НХЛ, забросил две шайбы и отдал пять результативных передач. Ранее 32-
летний россиянин выступал за "Торонто" и "Оттаву", в России играл за 
новосибирскую "Сибирь" и ЦСКА. 
 - У нас сохраняется костяк команды, есть ребята, которые уходят или 
присоединяются. Сейчас ведем переговоры с Зайцевым, находимся на 
завершающей стадии. 
 - Договоритесь?  
 - 99,9%, мы уже пожали руки. Вы знаете, когда пожали руки - это важнее любого 
физического документа. Да, есть юристы, но у нас такая культура: руки пожали - 
мы договорились, - сказал Ротенберг в эфире программы "Громко" на телеканале 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062954_Trener_SKA__o_peregovorah_s
_khokkeistom_Zajcevym_My_uzhe_pozhali_ruki_eto_vazhneje_lubogo_dokumenta 

К заголовкам сообщений 

"Игрок с характером, мужик". Тренер СКА Ротенберг рассказал о 
переговорах с олимпийским чемпионом Андроновым (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 27 мая 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг в эфире "Матч ТВ" рассказал, что 
петербургский клуб ведет переговоры с нападающим Сергеем Андроновым.  
Андронов - олимпийский чемпион, серебряный призер Олимпийских игр, 
двукратный бронзовый призер чемпионатов мира, а также двукратный 
обладатель Кубка Гагарина. 
 - Сейчас мы ведем переговоры, есть желание самого игрока, что очень важно - 
Сергей Андронов. Это игрок с огромным опытом, вместе мы выиграли 
Олимпиаду в Корее в 2018 году. Это игрок с характером, мужик, который поможет 
нам в решающих отрезках матчей плей-офф, - сказал Ротенберг в эфире 
программы "Громко" на телеканале "Матч ТВ".  
Последние два сезона 34-летний Андронов выступал за ярославский 
"Локомотив". В минувшем сезоне форвард набрал 20 (8+12) очков в 79 встречах. 
В финале Кубка Гагарина "Локомотив" проиграл "Металлургу" 0-4.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062957_Igrok_s_kharakterom_muzhik_T
rener_SKA_Rotenberg_rasskazal_o_peregovorah_s_olimpijskim_chempionom_Andr
onovym 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 27 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Агент Андронова: "Вопрос по переходу Сергея в СКА решен, мы пожали 
друг другу руки" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 мая 2024) 
Петр Приходько, агент хоккеиста Сергея Андронова, сообщил "Матч ТВ", что его 
клиент договорился о контракте с петербургским СКА. 
В понедельник главный тренер СКА Роман Ротенберг в эфире программы 

"Громко" на "Матч ТВ" сообщил, что 34-летний Андронов может продолжить 

карьеру в Санкт-Петербурге. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062954_Trener_SKA__o_peregovorah_s_khokkeistom_Zajcevym_My_uzhe_pozhali_ruki_eto_vazhneje_lubogo_dokumenta
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062954_Trener_SKA__o_peregovorah_s_khokkeistom_Zajcevym_My_uzhe_pozhali_ruki_eto_vazhneje_lubogo_dokumenta
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062957_Igrok_s_kharakterom_muzhik_Trener_SKA_Rotenberg_rasskazal_o_peregovorah_s_olimpijskim_chempionom_Andronovym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062957_Igrok_s_kharakterom_muzhik_Trener_SKA_Rotenberg_rasskazal_o_peregovorah_s_olimpijskim_chempionom_Andronovym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062957_Igrok_s_kharakterom_muzhik_Trener_SKA_Rotenberg_rasskazal_o_peregovorah_s_olimpijskim_chempionom_Andronovym
https://sport24.ru/hockey/news-651198-rotenberg-ska-vedet-peregovory-s-andronovym-eto-igrok-s-kharakterom-muzhik


 

 

 - Вопрос по переходу Андронова в СКА решен, мы пожали друг другу руки, - 
сказал Приходько "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063061_Agent_Andronova_Vopros_po_p
erehodu_Sergeja_v_SKA_reshen_my_pozhali_drug_drugu_ruki 

К заголовкам сообщений 

"Ситуацию с отказом Гатиятулина восприняли спокойно". Большое 
интервью нового босса "Сибири" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 27 мая 2024) 
Интервью спортивного директора новосибирцев Виктора Меркулова.  
Новый спортивный директор "Сибири" Виктор Меркулов - человек в КХЛ 
достаточно известный. Он стоял у истоков создания Центрального 
информационного бюро лиги, два сезона отработал генеральным менеджером 
московского "Динамо", а также возглавлял Ассоциацию агентов КХЛ. И теперь 
именно он будет отвечать за селекцию новосибирского клуба. 
- Как и когда вам поступило предложение занять пост спортивного директора 
"Сибири"?  
 - Где-то в середине февраля мне позвонил министр спорта НСО Сергей Ахапов 
и сказал, что ему порекомендовали мою кандидатуру. Меня попросили прислать 
резюме. После прилетел в Новосибирск, где мы пообщались и послушали друг 
друга. Узнал проблемы, которые видят в клубе на сегодняшний день. Спросил, 
как в министерстве видят дальнейшее развитие клуба. В ответ предоставил свое 
мнение с учетом тех вводных, которые мне дали. 
Получился хороший, конструктивный диалог. Затем меня пригласили на встречу 
с губернатором НСО Андреем Травниковым, который также провел со мной 
беседу. Через какое-то время мне позвонили и сказали, что хотят со мной 
сотрудничать. Согласился практически сразу, потому что мне это интересно. Тем 
более что у меня был опыт работы в московском "Динамо". 
 - Какие проблемы выделяли в министерстве?  
 - Не стал бы пересказывать весь разговор. Понятно, что все хотят спортивного 
результата. Все-таки Новосибирск - это большой хоккейный город с большими 
традициями, а "Сибирь" - один из старейших клубов России. 
Конечно, все хотят построения команды на несколько лет и улучшения 
результатов год к году. Были вопросы по построению вертикали клуба, есть 
нюансы, связанные с работой школы. На сегодняшний день ДЮСШ "Сибирь" 
вроде бы при клубе, но в то же время это отдельное юрлицо со своей внутренней 
жизнью. Хорошо, что бывший директор школы будет генеральным директором 
клуба. В этом плане нам будет проще взаимодействовать и общаться. 
Мы уже совместно с Крутохвостовым предприняли определенные шаги по 
формализации отношений с тренерскими штабами школы и молодежной 
команды. Хотим выстроить правильную систему подготовки хоккеистов. Конечно, 
осознаем, что регион с точки зрения детского хоккея немножко отдален от 
основных точек развития - от Москвы, Урала. 
Понимаем, что многие стараются уехать туда. Люди считают, что там у них 
больше шансов пробиться в более сильные команды. Но здесь, наверное, нужно 
посмотреть с другой стороны. Конкурентная среда - это плюс для развития. Все 
хотят развиваться быстрее, играя против лучших. Однако я бы порекомендовал, 
чтобы на определенном этапе уехавшие парни возвращались к нам. С точки 
зрения дальнейшего шанса - попадания в молодежную команду, в команду КХЛ 
- путь к основе в Новосибирске гораздо короче. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063061_Agent_Andronova_Vopros_po_perehodu_Sergeja_v_SKA_reshen_my_pozhali_drug_drugu_ruki
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063061_Agent_Andronova_Vopros_po_perehodu_Sergeja_v_SKA_reshen_my_pozhali_drug_drugu_ruki


 

 

Набираясь опыта в других командах и возвращаясь домой, игроки будут 
приезжать более подготовленными, чем некоторые местные ребята. При этом 
местных тоже планируем развивать и пестовать. Не собираемся переманивать 
кого-то какими-то условиями. Тем более что это достаточно непросто. Местным 
парням внимания будет уделяться не меньше, чем тем, кого будем держать на 
карандаше в других регионах. 
Но в спорте должен доминировать спортивный принцип: если ты сильнее, то 
должен быть в команде на главных ролях. Хотим шаг за шагом развивать нашу 
вертикаль. В том числе планируем активно взаимодействовать с ВХЛ. 
Слышал, что есть разговоры о необходимости создать прямой фарм-клуб в 
Новосибирске. Однако на текущем этапе это не совсем конструктивный подход. 
Создать его можно. Но для чего? Ради того, чтобы он просто был, и формировать 
его отовсюду? Наверное, такой подход не совсем правильный. Должна 
присутствовать экономическая целесообразность во всем. Может быть, в 
ближайшей перспективе имеет смысл задуматься об этом. 
- Для Новосибирска нетипичная новая трехзвенная структура руководства. Как 
разделены зоны ответственности между вами, Крутохвостовым и Глазковым?  
 - Давайте разделим вопрос на две части. В Новосибирске просто исторически 
сложилось, что был один генеральный директор. При этом его даже называли 
генеральным менеджером, несмотря на наличие спортивного директора, и все 
решения были за ним. Все полномочия были сконцентрированы в руках одного 
руководителя. Эта система имеет право на жизнь и существовала 14 лет, порой 
давая определенные плоды. 
Что касается новой системы управления, то не вижу в ней ничего плохого. Мне 
кажется, что она более правильная - люди должны быть погружены в свои 
вопросы более досконально, не отвлекаясь на сопутствующие моменты. Порой, 
уделяя много внимания одному вопросу, ты можешь забыть про другие. 
Надеюсь, таких вещей у нас не будет. 
Если говорить про зоны ответственности, то на мне будет весь спортивный блок 
- хоккеисты, административно-технический персонал, тренеры, селекционная 
служба, взаимодействие со школой и клубом ВХЛ, переговоры, контракты. Про 
зоны ответственности других членов руководства, наверное, не буду 
рассказывать. Прекрасно понимаю, что такое позиции генерального директора и 
исполнительного директора. Однако в каждой структуре все может быть по-
разному. Более правильно будет спросить у них самих. 
 - Вы сказали про селекционную службу, но раньше в "Сибири" ее не было. 
Фастовский говорил, что селекционный отдел клуба - это целиком и полностью 
Сергей Климович.  
 - У нас идет процесс создания селекционной службы. Руководить селекционной 
службой будет Юрий Буцаев. По остальным персоналиям пока говорить не буду, 
сейчас ведется работа по подбору кандидатов. Понятно, что не будем раздувать 
штат этих сотрудников до каких-то непонятных размеров. Однако объективно 
понимаю: если хотим выстраивать профессиональный хоккейный клуб с какими-
то целями, задачами и планами на будущее, то эта структура необходима. 
Что касается Сергея Николаевича - он профессионал в своем вопросе. Он 
понимает хоккей и знает хоккеистов. Но не должно быть так, чтобы на одном 
человеке все замыкалось. Во всем, что касается оценки игрока, должно быть 
несколько мнений. Нельзя слушать только одну сторону. Как ни крути, со 
временем у нас появляются в голове какие-то стереотипы, замыливается глаз. 
Для объективной оценки порой необходимо несколько мнений. Хочется иметь 
взвешенный подход ко всем игрокам. 



 

 

 - Правильно ли понимаю, что пока единственный сотрудник скаутской службы - 
это Юрий Буцаев?  
 - На сегодняшний день - да. Юрий Геннадьевич - достаточно известный в хоккее 
человек с опытом выступления в Северной Америке. Немаловажно, что это 
специалист с хорошим образованием, который окончил в том числе MBA. Плюс 
у него есть опыт работы в хоккейной школе. 
На первом этапе его главной задачей будет не столько подбор игроков, сколько 
выстраивание правильного взаимодействия молодежной команды со старшими 
возрастами школы. В этом году необходимо наладить коммуникацию с 
выпускным 2008 годом рождения и командой ЮХЛ. 
Если он увидит, что там есть прогрессирующие ребята, то будет оперативно 
доносить эту информацию до тренеров "Сибирских Снайперов". Или же, 
наоборот, нужно будет решать вопрос о том, чтобы дать кому-то из молодежки 
практику в юниорах. 
Для меня было удивительно, что из предыдущего выпускного 2007 года в МХЛ в 
прошлом сезоне не привлекался никто, кроме одного хоккеиста. Говорить о 
какой-то взаимосвязи со школой и клубом можно было только с натяжкой. Сейчас 
хочу поменять эту ситуацию и надеюсь, что Буцаев в этой ситуации нам очень 
поможет. Появление полноценной скаутской службы, в которую, помимо него, со 
временем войдут непосредственно скауты, позволит "Сибири" становиться 
только сильнее и быстрее подготавливать молодежь к профессиональному 
хоккею, а также искать талантов в других регионах. 
- Насколько для вас стала стрессовой ситуация с необходимостью экстренно 
искать нового главного тренера?  
 - Не могу назвать эту ситуацию стрессовой. Конечно, она неприятная. Так 
бывает в жизни, что что-то меняется в моменте. Тем более в хоккее часто 
происходит, когда ты рассчитываешь на одно, а выходит совсем другое. 
Отнеслись к ней спокойно. Двигаемся дальше. Ничего страшного. 
 - Почему в итоге остановились именно на Епанчинцеве?  
 - При выборе Гатиятулина и Епанчинцева мы исходили из того, что нам нужен 
тренер, умеющий работать с молодежью. У нас достаточно много ребят 2000-х 
годов рождения и моложе. Анвар Рафаилович и Вадим Сергеевич - как раз те 
люди, которые имеют работать с такими парнями и доверять им. 
У Епанчинцева был хороший опыт в Хабаровске, где у него лидерами "Амура" 
стали Лихачев, Гребенкин и Дубакин. Если не ошибаюсь, все трое входили в топ-
5 бомбардиров команды. Собственно, это и отличает Вадима Сергеевича от 
многих других тренеров. Для нас важно, чтобы парни развивались и чувствовали 
поддержку. Плюс кандидатура Епанчинцева подкупила тем, что его команды 
играют в интересный атакующий и активный хоккей. 
Наши болельщики хотят видеть открытый хоккей. То же самое обсуждали и с 
Гатиятулиным - он говорил, что не хочет действовать в закрытом стиле. Все-таки 
это миф, который когда-то к нему прицепился. С другой стороны, о защите тоже 
нельзя забывать. Если ты играешь плохо в обороне, то в нападении ловить 
нечего. Нельзя бежать в атаку без уверенности сзади. 
Совокупность всех этих факторов подтолкнула нас к назначению Епанчинцева - 
человека, который умеет сплотить коллектив. Надеюсь, у нас все получится.  
 - Тренерский штаб уже сформирован на 90%? В прессе проскакивали имена 
Ярослава Люзенкова, Владислава Занковца, Андрея Тарасенко и Егора 
Подомацкого.  
 - Глобально штаб практически сформирован. Осталась одна-две позиции. 
Надеюсь, до конца следующей недели закроем этот вопрос. Сейчас ведется 
работа с кандидатами. 



 

 

У нас есть определенные сложности. Иногда хотим видеть одного человека, но 
что-то по разным причинам не получается: либо у конкретного специалиста уже 
есть контракт на руках, либо не можем договориться по зарплате. Хотим 
представить тренерский штаб в полном виде. 
 - Многие откровенно удивились, когда изначально увидели новость об уходе 
Андрея Тарасенко. Казалось, он навсегда врос в тренерский штаб "Сибири".  
 - Расскажу, почему так произошло. Я прекрасно понимаю, кто такой Андрей 
Владимирович. Мы с ним познакомились и пообщались. Осознаю, какие у него 
есть сильные стороны и чем он может быть полезен клубу. Но в текущей истории 
нужно все было начинать с чистого листа. Все, кто присутствовал в штабе, были 
освобождены. А дальше в зависимости от наших потребностей решали, кому 
стоит предложить новый контракт. 
 - Наличие его в обновленном штабе - пожелание клуба или выбор Епанчицева?  
 - Это совместное решение. Рассказал ему, чем может быть полезен этот 
специалист. Он поддержал мою позицию. Тарасенко будет тренером по 
развитию. 
 - Клуб уже объявил, что Лев Бердичевский покинет пост главного тренера 
"Сибирских Снайперов". Что стало определяющим в оценке его работы?  
 - Основной момент - команда не выполнила задачу попасть в плей-офф. Да, 
"Снайперы" остались в Золотом дивизионе, но с плей-офф не получилось. 
Решили, что нужно двигаться дальше с новым тренером. На наш взгляд, это 
должен быть опытный специалист. В ближайшее время объявим его имя. 
Будет ли это местный специалист? Все относительно. Мы всегда отдаем дань 
уважения новосибирской школе. 
- На сколько процентов процесс селекции "Сибири" можно считать 
завершенным?  
 - Есть пара точек, которые нам нужно пройти. В первую очередь это ситуация по 
Никите Шашкову. Клуб сделал ему улучшенное предложение. К сожалению, он с 
ним не согласился и посчитал, что на данном этапе карьеры ему нужно сменить 
команду. Мы уважаем его решение. 
В разговоре Никита выразил благодарность клубу за то, что ему улучшили 
условия. Если он и его семья считают, что лучше будет перейти, то пусть будет 
так. Естественно, мы хотели бы получить весомую компенсацию за хорошего 
нападающего с отличным потенциалом. От этого будет многое зависеть. 
Плюс есть определенные мысли по дополнительному комплектованию команды. 
Не буду пока подсвечивать эту историю. Не говорю, что пойдем в сезоне с теми, 
кто уже есть в составе. Однако все это будет зависеть от разных факторов. 
Также будем прощаться с двумя-тремя хоккеистами, у которых есть 
действующие контракты. Это точно будет один нападающий и один защитник. 
Нужно будет немного расчистить платежную ведомость, так как у нас есть рамки 
бюджета. Не хотелось бы расставаться с кем-то, но нужно вписываться в 
определенные рамки. 
 - Вы наверняка уже находитесь в ожидании оффершита по Шашкову. Хотелось 
бы понять ваш дальнейший план по нему: это будет повторение предложения 
другого клуба и последующий обмен или вы просто рассчитываете получить 
денежную компенсацию?  
 - Все будет зависеть от размера предложения. Если оно будет умеренным и 
сдержанным, то будем рассматривать вопрос о сохранении Шашкова. Если 
будем понимать, что цифры для нас велики, то, конечно, отпустим Никиту за 
денежную компенсацию. 
 - Месяц назад интереса к Антону Красоткину со стороны топ-клубов не было. 
Сейчас ситуация поменялась?  



 

 

 - Да, после предыдущего нашего разговора был ряд звонков с предложениями 
об обмене. Однако наш руководитель Андрей Травников занял четкую позицию 
- Антон Красоткин не подлежит обмену. Спортивный блок клуба полностью 
поддерживает и разделяет ее. 
 - Зачем вы сделали квалификационное предложение Максиму Сушко? Человек 
провел в Новосибирске два далеко не самых удачных сезона и не оправдывал 
соотношение "цена - качество".  
 - Вы абсолютно правы про соотношение "цена - качество". Ему сделано 
квалификационное предложение. Дальше будем думать, что с ним делать. За те 
деньги, которые у него были по предыдущему контракту, его точно не оставим. 
Но если получится договориться о сдержанной сумме, то клуб готов идти дальше 
с ним. Если нет - либо сохраним права, либо отпустим парня в другой клуб. 
Все будет зависеть от разных факторов. Иногда кажется, что менеджер 
совершает какой-то нелогичный ход. Но никто не знает, что за этим стоит. 
Например, в другой сделке нам смогут пойти навстречу. С одной стороны, мы 
теряем актив, а с другой - нам открываются другие возможности. 
 - Шансов сохранить Михеева изначально было мало?  
 - Разговаривали с ним еще в марте. Тогда задал четкий вопрос Артему: "Если 
мы поднимаем тебе зарплату до уровня предложения другого клуба, ты готов 
остаться?" Он ответил: "Нет, тут уже вопрос не в деньгах. Я принял решение 
уйти". 
Когда я пришел в клуб, шансов оставить Михеева уже не было. Возможно, они 
были бы, поднимись этот вопрос в декабре-январе. Но об этом надо спрашивать 
не меня. 
 - Легко ли далось решение вернуть Валентина Пьянова после такого сезона в 
"Авангарде" с зашкаливающим минусом и слабой игрой на точке? В понимании 
многих, это человек, который уже едет с ярмарки.  
 - Ехать с ярмарки - понятие неоднозначное, как и история с "плюс-минус". Да, у 
него был большой отрицательный показатель полезности. Но он же не один был 
в эти моменты на льду. Нужно смотреть на эту проблему в совокупности. 
Достаточно взглянуть на то, что годом ранее ситуация у Пьянова была 
противоположной, когда он был лидером "Сибири". 
Когда он уезжал в Омск, то все сильно переживали по этому поводу. Все 
понимали, что ему сделали хорошее предложение и век хоккеиста достаточно 
короток. То, что Валентин вернулся, пойдет на пользу всем: и ему, и клубу. Да, 
мы сделали ему более сдержанное предложение в финансовом плане, нежели у 
него были ранее. Однако он на него согласился. Для него было важным 
вернуться в родной клуб. По крайней мере, из разговора я понял, что он едет 
домой. Думаю, в Новосибирске он проявит себя лучше, чем в Омске. 
 - История с переходом Сергея Калинина изначально не имела под собой 
оснований?  
 - Нам предлагали его. Однако приняли решение, что выберем другого хоккеиста. 
Конкретных предметных переговоров не было. 
 - Что даст команде Егор Мартынов? Понятно, что это дефицитный на рынке 
праворукий защитник. Но не закроет ли он дорогу тому же Артему Жукову?  
 - Он придаст команде стабильности и опыта. Нам был необходим такой опытный 
защитник, потому что у нас достаточно молодая оборона. Результат обычно 
приходит к командам, у которых есть необходимый уровень опыта. Егор будет 
помощником нам в этой истории. Тем более что однолетний контракт должен его 
стимулировать на свой лучший хоккей. Не думаю, что это человек, который 
собирается в ближайшее время вешать коньки на гвоздь. 



 

 

Если говорить про Жукова, то подписание Мартынова не будет для него 
препятствием. Артем прогрессировал в прошлом сезоне. Думаю, он займет свое 
место в обороне "Сибири". 
 - Вряд ли у вернувшегося из-за океана Дмитрия Овчинникова может быть 
железобетонное место в топ-6, но прямо сейчас вы видите его в верхних 
тройках?  
 - Абсолютно верно - его позиции точно не железобетонные. Все будет зависеть 
от предсезонки. Опять же, история с годичным контрактом была сделана, чтобы 
дать ему стимул проявить себя и получить более высокое и долгосрочное 
предложение. 
Да, рассчитываем на него в верхних звеньях. Однако все будет зависеть от него 
и его результатов. То же самое можно сказать и про место в большинстве. 
- По Михалеву к вам обращаются другие клубы?  
 - Нет, пока обращений не было. Надеемся продолжить сотрудничество с ним. 
Уже предварительно обсуждали этот вопрос с его агентом, но договорились, что 
более предметно будем говорить ближе к концу лета - началу осени. 
 - Допускаете ли, что вместе с отцом из "Сибири" попросятся на выход братья 
Климовичи?  
 - Если попросятся, то будем разговаривать. У нас была беседа с Сергеем 
Николаевичем на этот счет. Мы предложили им не делать резких движений, а 
спокойно дождаться нового тренерского штаба, который посмотрит их и 
подержит в руках. Дальше - уже сядем и обсудим всю ситуацию. На самом деле, 
мы на них рассчитываем. Это местные воспитанники, и нам хотелось бы, чтобы 
они продолжили развиваться в Новосибирске. Когда у тебя отец находится на 
должности руководителя, это, безусловно, накладывает отпечаток. Так будет в 
любом клубе и в любом городе. 
Периодически по ним поступают звонки. Но все разговоры проходят достаточно 
поверхностно. На сегодняшний день они - игроки "Сибири", на которых мы 
рассчитываем. Если получим по ним какое-то достойное предложение, то, 
конечно, рассмотрим его. В конце концов, у нас тоже есть собственные задачи 
по развитию. 
 - Появлялась информация, что они неофициально ездили на просмотр в 
"Торпедо".  
 - Думаю, что это недостоверная информация. Ни один клуб не будет нарушать 
регламент таким образом. Всегда можно заранее цивилизованно обо всем 
договориться. 
"Сибири" не хватает глубины 
 - Как вы отнеслись к продлениям Андреоффа и Гордеева? По сути, предыдущее 
руководство не дало вам возможности принять решение по их судьбе.  
 - По Энди у меня вообще нет вопросов - он, безусловно, лидер команды, 
большой помощник и центральный нападающий высокого уровня. Думаю, и 
болельщикам он тоже нравится. Он хорошо играет, достаточно приветлив со 
всеми. Гордеев, думаю, тоже нам поможет, мы на него рассчитываем. Сезон 
покажет. 
 - "Сибирь" в последние годы сама начала делать оффершиты другим клубам. 
Допускаете, что поборетесь за кого-то из ОСА?  
 - Не знаю, по какой причине делали оффершиты в прошлые годы. Не считаю, 
что здесь стоит говорить о некой тенденции. Это вопрос необходимости. Если 
будет хоккеист, который нам нужен, и мы посчитаем, что можем дать ему 
конкурентные условия, то, конечно, сделаем это. Ну или будем понимать, что от 
этого клуб может получить какую-то выгоду. 



 

 

 - С появлением селекционной службы будете делать больший упор на рынок 
ВХЛ?  
 - Не могу сказать, что будем делать больший упор. Однако у нас однозначно 
появится больше возможностей анализировать рынок ВХЛ. Как показывает 
практика, в этой лиге подрастают хорошие хоккеисты, которым стоит дать шанс. 
С учетом нынешних возможностей ты банально можешь не успевать 
отслеживать их. Поэтому нам и нужна селекционная служба, которая будет 
более глубоко следить за этим. 
 - Губернатор постоянно говорит, что в клубе должен делаться упор на местных 
воспитанников. В том числе на возвращение тех, кто уехал несколько лет назад. 
Есть ли у вас сейчас желание и возможности побороться за тех же Илью Паутова 
и Вячеслава Малова?  
 - Будем отдельно прорабатывать каждую ситуацию. Следим за всеми 
новостями. Отслеживаем, кто может освободиться в ближайшее время. Вопрос 
в другом: конкретно в текущей ситуации будут ли они нам помощниками? Будем 
думать. 
 - Нет ощущения, что "Сибирь" сейчас выхолощена в плане наличия в системе 
топовых юниоров и нужной глубины?  
 - Если анализировать состав, то, конечно, нам не хватает глубины. Знаю, что 
перед дедлайном на некоторых наших игроков был спрос. Однако их не отдали 
из-за короткой скамейки. 
Будем поднимать этот вопрос с новым тренерским штабом и смотреть на 
перспективу. Надеемся, что в следующем году наш спортивный сезон будет 
длиннее и мы будем бороться за более высокие места. Конечно, для этого нам 
понадобится глубина состава и длинная скамейка. Что касается юниоров, в 
системе клуба есть хорошие молодые игроки. Будем следить за ними. 
- Были ли в команде люди, чьи цифры в контракте вас удивили?  
 - А чего удивляться? Есть то, что есть. Нравится тебе это или нет, но контракт - 
это подписанный и зарегистрированный документ. Его нельзя взять и изменить. 
Это та данность, с которой тебе придется работать. Удивляться здесь не нужно. 
Нужно просто все взвешивать и балансировать бюджет. Этим сейчас и будем 
заниматься. 
 - Сотрудничество с "Кузней" продолжится?  
 - Очень хороший вопрос. Еще до прихода в "Сибирь" у меня было некое 
недопонимание, почему клуб сотрудничает именно с Новокузнецком. Все-таки 
"Кузня" - это команда с определенными целями и задачами, которые не всегда 
согласуются с целями, ради которых мы отправляем ребят в ВХЛ. В 
Новокузнецке достаточно высокий уровень хоккеистов. И того количества 
игрового времени, которое клуб хочет получить для наших парней, там добиться 
сложно. Сейчас находимся в диалоге с одним клубом. Думаю, в ближайшее 
время нам удастся договориться. 
 - Вы сказали, что у губернатора есть свое видение развития клуба. В чем оно 
заключается?  
 - У нас был личный разговор, мы обменялись мнениями. Наверное, не стал бы 
за него рассказывать, как он видит развитие клуба. У меня есть представление в 
зависимости от того, что было услышано. Одно из поручений, которое мне было 
дано, - это подготовка спортивной стратегии на определенный период времени. 
Эта работа будет вестись в ближайшее время после того, как решим все 
организационные моменты. 
Наш бюджет достаточен, чтобы добиваться достойного спортивного результата 
 - Бюджет клуба останется на уровне прошлого сезона?  



 

 

 - Про бюджет клуба в целом говорить не буду. Могу только сказать, что расходы 
на формирование команды останутся примерно на том же уровне.  
 - У Фастовского было стойкое убеждение, что "Сибири" не нужно повышать 
зарплатный фонд.  
 - Это его мнение. Что касается повышения зарплатного фонда команды, то 
здесь не стоит забывать, что в последнее время пол заработных плат каждый 
год рос и в будущем сезоне составит уже 450 миллионов рублей. Таким образом, 
если твой зарплатный фонд остается на том же уровне, то ты становишься менее 
конкурентным на рынке. 
Что касается того бюджета, который есть, и тех задач, которые можно достичь с 
учетом этих финансовых возможностей, то перед нами есть примеры команд, 
достигающих результата с еще меньшим бюджетом. Считаю, что наш бюджет 
достаточен, чтобы добиваться достойного спортивного результата. 
 - Вы выделили для себя моменты, из-за которых у "Сибири" не задался 
минувший сезон?  
 - Да, у меня есть понимание. Не буду называть эти детали - это будет 
некорректно по отношению к предыдущему тренерскому штабу. Я сам смотрел 
определенные матчи и видел, почему что-то не получается. 
Глобально у команды были все шансы на плей-офф. Не будем вдаваться в 
подробности, но эта история с четырьмя снятыми очками психологически 
надломила команду. Ее было сложно вернуть в тот тонус, который у нее был. 
Понимаем и видим проблемы. Конечно, необходимо точечно усилить состав. 
Работаем в этом направлении. Про рынок вообще не стоит ничего говорить: 
тяжелый он или легкий - он такой, какой есть. На нем есть доступные хоккеисты. 
Да, с учетом цены на некоторых мы не сможем за них побороться. Хотя хотели 
бы. Но есть условия, в которых "Сибирь" существует. Мы приняли правила игры 
и должны их соблюдать. 
 - Вы стояли у истоков создания ЦИБ КХЛ. Как система могла пропустить четырех 
легионеров в заявку "Сибири" на матч?  
 - База - это машина, программа. Как ты ее сделаешь - так она и поедет. Не хотел 
бы давать по этому поводу дополнительных комментариев. У меня есть четкое 
понимание, что и как произошло. С учетом того, что были проведены все 
внутренние расследования и заседания дисциплинарной палаты, с моей 
стороны было бы некорректно его озвучивать и давать дополнительные оценки. 
Пусть все останется так, как есть. К счастью или к сожалению, все это - уже 
история. Назад уже ничего не отмотаешь. 
 - Помогал ли вам Фастовский в передаче дел?  
 - Скажу честно, у меня с этим вообще не было никаких проблем. Знаком с 
Кириллом Валерьевичем очень давно. На любой мой вопрос он всегда давал 
исчерпывающий ответ и погружал в нюансы работы с игроками, агентами. 
Спасибо ему за то, что отнесся ко всему с пониманием. Прекрасно понимаю, 
когда приходит человек, который тебя меняет, - это очень грустная и местами 
неприятная история. Но он перенес все с достоинством. 
- Фастовский занимал место в совете директоров КХЛ и был голосом, который и 
слушали, и слышали. Понятно, что эта должность, не переходящая "по 
наследству". Нет ли у вас опасений, что теперь "Сибирь" не будут слышать?  
 - Нужно смотреть юридические аспекты. Надеюсь, что эта позиция останется за 
"Сибирью". Возможно, ее займет Лев Игоревич или еще кто-то от клуба. Но 
хоккейный клуб "Сибирь" является учредителем организации под названием 
ООО "КХЛ". Наш голос в любом случае будет не просто услышан, а будет обязан 
быть услышанным. В этом плане переживать не стоит. Понимаем, что на той 



 

 

стороне работают хорошие профессионалы и адекватные люди, с которыми 
всегда можно обсудить любой вопрос. 
В конце концов, у нас и так идет постоянное общение с лигой. Когда работал в 
"Динамо" и занимался Ассоциацией хоккейных агентов, то постоянно общался с 
Алексеем Морозовым, Андреем Точицким, Алексеем Анисимовым и другими 
руководителями и сотрудниками лиги. 
- До "Сибири" вы возглавляли Ассоциацию хоккейных агентов КХЛ. Чем 
занимается эта новая для российского хоккея организация?  
 - Она кажется новой только потому, что ее не так давно стало видно. На самом 
деле ей уже больше 10 лет. Другой вопрос, что она не постоянно 
функционировала. На этапе создания КХЛ она активно взаимодействовала с 
лигой, но потом наступил период затишья. 
Полтора года назад ко мне обратились агенты и сказали, что у них есть желание 
оживить эту историю. Мне предложили занять должность главы Ассоциации, так 
как я на тот момент был свободен. Подумал: "Я поработал и в КХЛ, и в клубе. 
Почему бы не поработать с агентами и не погрузиться в их мир с их сложностями 
и проблемами?" Хотелось посмотреть хоккей со всех сторон. 
Достаточно плодотворно провели этот год. Заключили с КХЛ и ФХР соглашения 
о сотрудничестве. Их суть заключалась в том, чтобы на официальной основе 
установить взаимодействие с этими организациями. 
В основном все идеи, исходившие от агентов, касались защиты прав своих 
клиентов и улучшения их условий труда. То есть глобально мы выступали неким 
профсоюзом игроков. Только не защищали их напрямую и не ходили вместо них 
в дисциплинарные комитеты - этим должна заниматься другая профильная 
организация. 
Обсуждали с КХЛ много изменений в регламент. Где-то нас слышали, и какие-то 
наши идеи были поддержаны. В этом году у нас получилось углубиться в эту 
историю. Обсуждали в том числе зарплаты хоккеистов с точки зрения повышения 
и возраста выхода на рынок неограниченно свободных агентов. 
В том числе была идея создания зарплатного арбитража для определенной 
категории хоккеистов. Сейчас в регламенте указано, что ребята в возрасте до 21 
года имеют право обратиться в арбитраж. Парням в статусе НСА эта история в 
принципе не нужна. А вот категория "22-28" находится в такой серой зоне. 
С одной стороны, у ОСА все зарегулировано - есть те же квалификационные 
предложения. Однако оффершиты порой не делаются не потому, что клуб не 
хочет взять игрока, а потому что понимает, насколько дорогой за него будет 
компенсация. В итоге хоккеист остается при тех же деньгах, которые ему 
предложил свой клуб, и не может никак на это повлиять. Не знаю, в какой стадии 
находится эта история. Может быть, Ассоциацию и услышат. Также помогали 
выявлять неаккредитованных агентов. Передавали информацию о них в 
комиссию по аккредитации при ФХР. 
- В неаккредитованном Мильштейне все видят угрозу?  
 - Тут вопрос не в угрозе. Просто если ты хочешь работать на этом рынке, то 
должен получить лицензию, платить налоги и подчиняться правилам. Неважно, 
где ты живешь и насколько ты крут. Есть правила - их нужно соблюдать и 
уважать. 
Если есть клубы, которые работают с ним напрямую, то они должны 
подвергаться соответствующему наказанию. В конце концов, в России есть 
достаточно большое количество агентов, с кем Дэн может сотрудничать. Тем 
более ничто не мешает ему аккредитоваться. Просто получается, что он 
проявляет серьезное неуважение к нашим правилам и законам. С этим, конечно, 
нужно бороться. 



 

 

 - Меня удивило, что в Ассоциации не состоят две крупные фигуры на рынке - 
Шуми Бабаев и Алеша Пилко.  
 - Они отказались присоединяться к Ассоциации. Сказали, что им это 
неинтересно. Хотя Бабаев и Пилко являются частью агентского сообщества. При 
этом к ним нет никакого антагонизма. Не только ведь они не присоединились - 
есть целые агентства, которые не входят в организацию. Это их личное дело - 
там добровольная основа. Просто они лишаются возможности на получение 
каких-то преимуществ. 
"Динамо" - прекрасный период в моей жизни 
 - С какими эмоциями вспоминаете два года работы в "Динамо"?  
 - Только с хорошими. Это был прекрасный период в моей жизни. Очень 
благодарен этому хоккейному клубу и его руководству, которое когда-то мне 
доверило формирование команды. Мне довелось поработать со многими 
известными и уважаемые людьми. Могу сказать только слова благодарности за 
этот период. Желаю "Динамо" только удачи и достижения новых вершин. 
 - Не казалось, что под вами кто-то намеренно раскачивает кресло, как это 
происходит с вашими предшественниками?  
 - Знаете, со стороны не видно всех нюансов. В прессе часто появляются 
различные сообщения, информация в которых не всегда соответствует 
действительности. Я никогда не держался за кресло. Когда мы расходились, то 
все было достаточно конструктивно. 
Сложно сказать, какая сейчас ситуация в "Динамо". Наверное, в любом клубе 
будет какая-то своя история. Везде есть свои нюансы. Мне было приятно 
работать там с профессионалами высокого уровня. 
 - Главной причиной вашего ухода называли разногласия с Алексеем 
Кудашовым.  
 - С Кудашовым у нас были нормальные рабочие отношения. Мы не всегда 
совпадали во мнениях. Но руководство посчитало на тот момент, что нужно 
пригласить нового тренера и сменить генерального менеджера. Возможно, я сам 
не оправдал возложенных на меня надежд. У меня нет никаких обид на "Динамо". 
 - И вы, и Фастовский ведь никогда не играли в хоккей.  
 - Даже на любительском уровне. 
 - Наверняка чувствовали предубеждение и спесь к себе со стороны тех, кто в 
него поиграл.  
 - Не могу назвать это спесью. Когда ты не являешься хоккеистом и участвуешь 
в формировании состава, всегда будет некий скептицизм. Но можно вспомнить и 
другие примеры. Не только Кирилла Валерьевича, но и Геннадия Ивановича 
Величкина, который не был профессиональным спортсменом. Тем не менее его 
клуб становился неоднократным чемпионом России и обладателем Кубка 
Гагарина. 
Возможно, нам где-то сложнее. С другой стороны, мы видим то, чего не видят 
другие. Свои слабые стороны всегда можно перекрывать подбором сильных 
специалистов, которые находятся рядом с тобой. Всегда говорю, что беру в свой 
штаб людей, которые по многим вопросам сильнее меня. Совершенно этого не 
боюсь. 
Когда работал в "Динамо", то был моложе других. На минуточку, некоторые 
хоккеисты были старше меня - например, Максим Афиногенов. Но меня это 
никогда не пугало. Считаю, что коллектив должен состоять из разных людей, где 
каждый силен в своем направлении. Ты всегда можешь прийти к нему и спросить 
то, чего сам не знаешь и не понимаешь. За счет этого коллектив становится 
сильнее. 



 

 

 - Когда Фастовский в 2010 году впервые приехал в Новосибирск, то отмечал, что 
ему многое пришлось подгонять в клубном офисе до московских стандартов 
работы. Вы заметили какую-то разницу в менталитете сотрудников или приехали 
в клуб с уже четкими правильными стандартами?  
 - Я пока еще не со всеми познакомился. С кем-то - в силу того, что просто не 
пересекаюсь по функционалу. Но скажу, что здесь очень хорошие специалисты, 
которые умеют работать. Здесь замечательный коллектив. 
Все сотрудники хорошо знают свое дело. Говоришь с человеком и понимаешь, 
что на той стороне - профессионал своего дела, который знает работу от и до. 
Может быть, в этом плане даже зря себя где-то накручивал. В клубе работают 
добрые и отзывчивые люди. Надеюсь, им со мной тоже будет комфортно. 
Что касается города, то многие знакомые спрашивают: "Как тебе Новосибирск 
после Москвы?" Всем отвечаю, что абсолютно комфортно чувствую себя здесь. 
Не скажу, что как дома, потому что это будет слишком громко. Пока моя дорога 
в основном - это путь из гостиницы до арены. Но несколько раз уже выбирался и 
в город прогуляться.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/viktor-merkulov-intervyu-
sportivnogo-direktora-sibiri-o-novichkah-novom-trenere-i-strukture-upravleniya-
klubom-2215825/ 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Дайте Шипачеву двух бегунков - и получите 
первое звено для любого клуба КХЛ" (Russia-hockey.ru, Москва, 28 мая 
2024) 
Об итогах недели - по традиции, двукратный олимпийский чемпион, самый 
жесткий хоккейный эксперт страны, для Russia-Hockey.ru  
УРОВЕНЬ ЧМ - УРОВЕНЬ ТУРА СБОРНОЙ РОССИИ  
- Главное событие недели - чемпионат мира в Чехии?  
- Кто вам сказал? Очень средний чемпионат, который мы зачем-то показывали 
"от корки до корки". Те отрывки, которые видел, удивили безразличием 
участников - те же североамериканцы играли без огонька и не случайно остались 
без медалей. Не удивлен: для Канады и США главный раздражитель - по-
прежнему Россия.  
Для меня символ этого чемпионата - финал с двумя с половиной периодами 
хоккея без голов. Ну о чем тут говорить!  
- Как оцените уровень турнира?  
- Повторюсь, трансляции из Чехии мало смотрел. Первое впечатление - уровень 
майских матчей России 25 и Белоруссии был не ниже, чем в Чехии. А скорости 
на нашем туре, мне показалось, были даже повыше.  
Кстати, я же вам говорил, что рейтинги майского тура сборной России будут 
высокими. Вчера это было подтверждено в прессе. Все логично, май - время 
международного хоккея. Не удивлюсь, если часть рейтинга сборной России 25 
перепала и чемпионату мира, наш болельщик приучен к таким турнирам.  
ВОЛКОВ И ГАТИЯТУЛИН ЧЕМ-ТО ПОХОЖИ  
- Тогда какое событие недели стало для вас главным?  
- Запомнились споры в Интернете вокруг трансферной ситуации в "Ак Барсе". 
Казань, я так понял, с приходом нового тренера взяла новый курс, в частности 
отказалась от Шипачева и Радулова, которых посчитала медленными.  
Понятно, что такие комментарии этих мастеров задели. Пошла перепалка. 
Интересно!  
- Вы на чьей стороне?  
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- Тут как в ситуации с "Трактором", где менеджер Волков убрал тренера 
Заварухина и через прессу начал раздавать диагнозы. На мой взгляд, это 
выглядело смешно. Кто такой Волков, что он выиграл в хоккее, чтобы так рубить 
шашкой?  
Вот и в истории с тренером Гатиятулиным есть сомнения. Кто такой и что 
выиграл, чтобы сразу отказываться от Радулова, Шипачева, Войнова, 
Кагарлицкого, Лукоянова? Кем он их заменит? Серыми хоккеистами, которые 
встанут на своей синей линии и будут играть от обороны, как мы это видели у 
Гатиятулина в "Тракторе"?  
НЕПОДПИСАНИЕ РАДУЛОВА - ОШИБКА "ДИНАМО"  
- Но Шипачев, Радулов и Ко - возрастные хоккеисты, а время не остановить.  
- Сегодня в КХЛ, к сожалению, мало игроков с тем кругозором, который отличал 
наш, советский, хоккей. Даже не мало, а единицы!  
Так вот Шипачев и Радулов - из этих единиц. Светлые головы! Поставьте, 
например, к Шипачеву двух бегунков - и получите первое звено для любого клуба 
КХЛ! Может, за исключением "Авангарда", СКА, "Динамо".  
- Но КХЛ стала быстрой лигой, ветераны уже не успевают.  
- Да, все бегут, но многие - без царя в голове. Хоккей - это не тараканьи бега, 
нужны мозги! Увидели это в последнем финале КХЛ.  
от же Шипачев - наш, "спартаковский", формат, пригодился бы родному для меня 
клубу. Как и жертве финала "Локомотиву", который все время бежит, но не всегда 
понимает - куда.  
- С Радуловым - та же история мастера?  
- Да, хотя Радулов - немного другой игрок. Шипачев - прирожденный диспетчер, 
вокруг которого строится игра команды. Радулов - крайний форвард, с буйным 
характером, перетягивающим все на себя.  
Кстати, меня удивило, что "Динамо", имея все возможности, не стало его 
подписывать. Видимо, это ошибка.  
- В "Ак Барс", получается, не верите?  
- Там теперь та же ситуация, что и в "Тракторе". Огромное давление на новых 
тренеов, которым после всех этих громких перестановок никто не даст времени 
на раскачку. Думаю, и "Ак Барс", и "Трактор" ждут проблемы.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_daite_shipachev_dva_begunka_poluchite_p
ervoe_zveno_khl_/ 
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Трансферы клубов 

 
"Ак Барс" спит, СКА в потолке зарплат, "Адмирал" покупает первого 
легионера: трансферный гид КХЛ (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru), Казань, 27 мая 2024) 
В трансферной кампании у казанского "Ак Барса" - тишь да гладь, чего не 
скажешь о других топ-клубах лиги. Кто-то знатно усиливается в период текущего 
межсезонья, а кто-то старается заполнить и без того несуществующие пробелы. 
Чем запомнился конец прошедшей недели на трансферном рынке КХЛ - в 
материале "ТИ-Спорт".  
 "Салават Юлаев" 
Воспитанник системы "Ак Барса" Динар Хафизуллин оказался не нужен 
казанцам, а вот в уфимском клубе 35-летний хоккеист провел один из лучших 
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сезонов в своей карьере. Он стал первым среди бомбардиров-защитников в 
"Салавате Юлаеве" в сезоне 2023/24 - 26 очков (4+22) при показателе 
полезности плюс 19 в 68 матчах. 
Изначально Хафизуллина брали в команду для баланса и целостности состава, 
и, судя по всему, надежды руководства Динар оправдал. Неудивительно, что 
уфимский клуб предложил ему продление контракта еще на два сезона. 
Суммарно защитник провел в КХЛ 742 матча и заработал в них 201 (43+158) очко 
с общим показателем полезности плюс 86. 
В родном казанском клубе Хафизуллин провел с натяжкой два с половиной года. 
В прошлом межсезонье "барсы" вновь отказались от услуг защитника, в 
результате чего он перебрался в Уфу, где уже выступал в сезоне 2021/22. 
СКА 
В текущем межсезонье СКА во что бы то ни стало нужно вписаться в потолок 
зарплат КХЛ, который в этом году составляет 900 млн рублей. В связи с этим 
были расторгнуты и затем продлены на два сезона действующие соглашения с 
нападающими Маратом Хайруллиным и Михаилом Воробьевым. 
Конечно, "армейцы" так и так сохранили бы у себя этих двух форвардов. 
Хайруллин и Воробьев находятся в оптимальном возрасте, когда есть и опыт, и 
силы со скоростью. Оба пришли в СКА одновременно в 2021 году. 
В минувшем сезоне Воробьев установил личный рекорд результативности и 
набрал 46 (19+27) очков в 71 встрече. На счету Хайруллина 55 (23+32) очков в 
62 матчах, он второй в списке бомбардиров команды после Сергея Толчинского. 
В последних встречах за СКА нападающие играли в одном стартовом звене. 
Воробьева поставили в центр в пару к вингерам Хайруллину и Валентину Зыкову, 
которые вместе уже играют не первый сезон. 
Воробьев, как центрфорвард, выделяется своим игровым мышлением, умением 
читать игру и принимать разумные решения. Кроме того, он обладает хорошей 
техникой и видением поля. Хайруллин, в свою очередь, универсальный игрок с 
превосходным голевым чутьем, он быстр на подборах и у него сложно отобрать 
шайбу у бортов. 
Однако СКА все же не хватает зрелых игроков с победным опытом в кубковых 
матчах, которые могли бы делать результат в решающих играх. Именно поэтому 
петербуржцы выписали двоих опытных хоккеистов из ЦСКА. Это два 
трехкратных обладателя Кубка Гагарина - 33-летний Сергей Плотников и 30-
летний Михаил Григоренко. Оба игрока должны значительно усилить атакующую 
линию СКА и добавить ей конкурентности. 
Плотников известен прежде всего своими бойцовскими качествами и 
работоспособностью. В сезоне-2023/24 он набрал 26 (13+13) очков в 71 встрече. 
Всего на его счету в КХЛ 889 проведенных матчей и 501 (215+286) балл. 
В активе Григоренко 52 очка в 64 матчах сезона с показателем полезности плюс 
10. В ЦСКА Михаил был главным снайпером - забросил 21 шайбу, из них 8 - в 
большинстве. Также он был вторым по голевым передачам (31) после 
Константина Окулова. Всего в КХЛ Михаил провел 410 матчей, заработав в них 
323 (150+173) балла с положительным показателем полезности 127. 
"Адмирал" 
В конце прошлой недели "Адмирал" объявил о подписании своего первого 
легионера в текущем межсезонье. Им стал 30-летний американец, правый 
вингер Остин Ортега. Контракт с нападающим рассчитан на один год. Для 
владивостокского клуба этот трансфер станет явным усилением. 
Три последних года Ортега провел в Немецкой хоккейной лиге за "Ред Булл 
Мюнхен". Прошедший сезон можно назвать наиболее удачным в карьере - он 
поднял над головой Кубок Немецкой лиги и одновременно стал лучшим 



 

 

снайпером команды. На его счету 35 очков (21+14) в 51 встрече при показателе 
полезности плюс 14. Кроме того, он имеет опыт выступления в АХЛ за "Сан-Диего 
Галлз" (фарм-клуб "Анахайм Дакс"). 
По словам спортивного директора клуба Павла Житкова, Ортегу подписали на 
роль игрока первого звена. "Он разносторонний нападающий с правым хватом, 
который умеет забивать голы и созидать в атакующих действиях команды", - 
приводит слова Житкова пресс-служба "Адмирала". 
"Спартак" 
Было бы удивительно, если бы московский "Спартак" не предложил новый 
контракт Николаю Голдобину. В минувшем сезоне он стал бесспорным лидером 
среди форвардов команды. В прошедшем чемпионате Голдобин установил сразу 
несколько рекордов: по набранным очкам - 78 (рекорд для КХЛ), по голевым 
передачам - 41 (рекорд для КХЛ и клуба), по голам за чемпионат - 37 и передачам 
за игру - 5 (21 сентября в игре против "Барыса") для клуба. В плей-офф 28-летний 
игрок также был заметной фигурой в составе моквичей, набрав 9 очков (3+6). 
В этом заслуга, конечно, не только Николая, но и его партнеров по звену Павла 
Порядина и Ивана Морозова, с которыми у него сложилась необходимая химия. 
Было бы опрометчиво разрушать такую связку на волне успеха. Двухлетний 
контракт Морозова с клубом был заключен в апреле 2024 года, соглашение 
Порядина действует еще два сезона. 
Кстати, по количеству проведенного времени на площадке с Голдобиным может 
конкурировать как раз лишь бессменный партнер по звену Порядин. И это с 
учетом того, что у Николая была травма в средине сезона, из-за которой он даже 
пропустил игры сборной на Кубке Первого канала. Соглашение нападающего с 
клубом продлено еще на два года. 
Кроме того, накануне москвичи вернули в свою систему Даниила Соболева. Судя 
по всему, "Спартаку" потребовалось усиление защитной линии. В связи с этим и 
был подписан молодой габаритный защитник (рост 185 см, вес 101 кг) силового 
плана. Двусторонний контракт с 21-летним игроком действует до конца сезона-
2025/26. 
На уровне молодежных команд дебют Соболева случился за МХК "Спартак" в 
сезоне-2019/20. Также он имеет опыт выступлений за юниорскую сборную 
России. Соболев был выбран на драфте "Монреалем" в пятом раунде. После 
чего уехал в Канаду и выступал на уровне молодежной лиги OHL на протяжении 
последних трех лет в составе "Брантфорд Бульдогс". За все время на его счету 
54 (10+44) очка в 208 матчах.  
Также "Спартак" совершил двусторонний обмен с челябинским "Трактором", 
получив права на 23-летнего нападающего Константина Лукина в обмен на 24-
летнего Алексея Липанова. 
По итогам сезона 2023/24 Лукин стал чемпионом Белоруссии в составе 
"Металлурга" (Жлобин) и лучшим бомбардиром команды с 55 (28+27) очками. 
Ранее он выступал в системе "Трактора", в КХЛ на его счету 10 матчей. Липанов 
же выступал в системе "Спартака" с 2022 года. В 2023 году он стал обладателем 
Кубка Петрова в составе "Химика". 
"Динамо" (Москва) 
Назвать продление соглашений сроком еще на один год с защитником Антоном 
Малышевым и нападающим Павлом Кудрявцевым жизненно необходимым для 
москвичей сложно. 
У 24-летнего Малышева не так много игрового времени. В прошедшем сезоне он 
провел 46 игр и заработал 3 очка при показателе полезности плюс 4. Также на 
его счету 41 силовой прием и 44 блокированных броска. Статистика не слишком 



 

 

впечатляющая, так что, по всей вероятности, Малышева оставили в команде для 
глубины состава. 
В отличие от него, 26-летний Кудрявцев пользуется кредитом доверия у главного 
тренера Алексея Кудашова. Он воспитанник ярославского "Локомотива", 8 лет 
назад Павел дебютировал на взрослом уровне как раз при нынешнем наставнике 
"Динамо". Кудрявцева можно назвать нападающим-середнячком. В его активе 21 
очко (10+11) в 64 матчах при показателе полезности плюс 5. 
"Автомобилист" 
Екатеринбургский клуб усилился двумя нападающими из ХК "Норильск" (ВХЛ) - 
22-летним Константином Хремкиным и 22-летним Степаном Борисовым , 
находившимися в статусе ОСА. 
Борисов в прошлом сезоне провел 58 матчей, набрав 36 (16+20) очков и став 
четвертым бомбардиром клуба. Прежде нападающий выступал за клубы "СКА-
Варяги", "СКА-1946", МХК "Рязань-ВДВ". Хремкин провел за "Норильск" свой 
дебютный сезон в ВХЛ. На счету габаритного форварда 57 матчей и 33 (19+14) 
очка. 
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Кленовый лист ожидания (Известия, Москва, 28 мая 2024) 
ЦСКА избавляется от лидеров, в "Трактор" едет канадский тренер 
В КХЛ продолжается жаркая пора - в межсезонье всегда происходят значимые 
обмены и подписания. Рассказываем о самых интересных из них на данный 
момент. ЦСКА чистит состав, СКА избавляется от дорогостоящего американца, 
а в "Тракторе" решили сделать ставку на иностранного тренера. 
ЦСКА, наверное, как никто другой, ждет законодательных изменений, при 
которых КХЛ будет абсолютно независимой структурой, которая не входит в 
состав ФХР. Дело в том, что клуб проводит перестройку и очень нацелен на 
игроков, кто по каким-то причинам играет в АХЛ и не может пробиться в НХЛ. Для 
того чтобы в армейский клуб приехал форвард Денис Гурьянов или, к примеру, 
вратарь Иван Просветов, красно-синим нужно будет оформлять на них 
трансферную карту. Но из-за дела Ивана Федотова Международная федерация 
хоккея наложила на ЦСКА запрет на проведение трансферов. 
При этом армейцы активно избавляются от старых лидеров. Михаил Григоренко 
и Сергей Плотников перешли в СКА, Даррен Диц - в "Авангард", а Андрей 
Светлаков - в "Трактор". Последним ЦСКА покинул Антон Слепышев, который 
был обменян в московское "Динамо". 
Была информация, что у Антона проблемы со здоровьем. Слепышев 
действительно в этом сезоне сыграл мало - 48 матчей с учетом плей-офф. Он не 
был в составе в начале сезона, пропустил весь ноябрь, а в декабре сыграл плохо, 
набрав лишь 2 (0+2) очка. До конца сезона у него не было стабильности. Причем, 
насколько было известно, дело не только в здоровье. Иногда его оставляли в 
запасе по игровым причинам. 
Даже в такой ситуации Антон набрал 25 очков в 43 матчах "регулярки", то есть 
больше, чем 0,5 балла за игру, а это серьезный показатель. Он забросил 10 
шайб, да у того же Григоренко 18, но он провел на 16 матчей больше. Антон вряд 
ли стал плохим игроком, но какие-то проблемы у него все же были. 
Так что "Динамо" ничем не рискует. Если у Антона будет в порядке со здоровьем, 
команда получит действительно хорошее усиление для второго звена 
(предположим, что Никита Гусев просто не может вернуться из отпуска, чтобы 
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подписать контракт). Да и он сам мотивирован, иначе не пошел бы на понижение 
контракта. Да, оно условное. Базовый оклад снизился с 70 до 60 млн, зато 
бонусами можно заработать еще 50% от контракта. 
Алекс Гальченюк попал в КХЛ после громкого скандала на родине в США. 
Напомним, что он пьяным угодил в аварию, а затем, когда приехали 
полицейские, начал угрожать им. Его еще не привезли в участок, но "Аризона" 
уже разорвала контракт, и форвард с белорусскими корнями был обречен на то, 
чтобы отправиться в нашу лигу. 
Все считали, что СКА, который подписал с ним контракт, повезло, ведь они 
сумели быстро договориться с третьим номером драфта 2012 года, который 
пусть и не реализовал себя в полной мере, но при этом имел за плечами 
приличную карьеру. Алекс очень неплохо смотрелся и в "Монреале", и во время 
первого прихода в "Аризону". Казалось, что он мог стать своим в "Торонто", но 
там что-то пошло не так. 
Не забывали про него и в России. Три последних сезона его обхаживал "Салават 
Юлаев", предлагая хоккеисту приличные деньги, много игрового времени и 
отсутствие того давления, что есть в Северной Америке. Когда пришло время, 
Алекс выбрал СКА, и никто его не мог за это осуждать. 50 млн в первый год, 100 
млн - во второй. Было очевидно, что потенциально по уровню он сильнее многих 
ребят, выступающих в нашей лиге. 
Но у Гальченюка далеко не все получалось в Санкт-Петербурге. Он был 
нестабилен, а в атаке его затмили несколько российских форвардов с куда 
меньшими контрактами. Приговором же для Алекса стала серия плей-офф 
против "Автомобилиста". Один матч он вообще пропустил, в другом его посадили 
в запас, команда проиграла, и было понятно, что будут последствия. 
Гальченюк продолжит карьеру в "Амуре", с которым подписал новый контракт на 
один год. 
В Хабаровске на него рассчитывают как на будущего лидера команды наряду с 
Александром Хохлачевым и Дмитрием Шевченко. 

https://iz.ru/1703018/aleksei-shevchenko-mikhail-skryl/klenovyi-list-ozhidaniia-
glavnye-transfery-mezhsezonia-kkhl 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" заключил новый контракт с вратарем Владимиром 
Галкиным (Чемпионат.com  , Москва, 27 мая 2024) 
"Автомобилист" заключил новый контракт с вратарем Владимиром Галкиным. В 
прошедшем сезоне 23-летний вратарь провел за "Автомобилист" 36 матчей в 
регулярном чемпионате КХЛ, в которых одержал 12 побед с 92,7% отраженных 
бросков и коэффициентом надежности 2.1. В плей-офф на счету голкипера две 
победы в шести матчах с 91,1% отраженных бросков и коэффициентом 
надежности 2.9. 
Всего в КХЛ Галкин провел 98 матчей с 91,5% отраженных бросков и 
коэффициентом надежности 2.56. В ВХЛ на счету голкипера также 98 матчей с 
93,5% отраженных бросков и коэффициентом надежности 2.09.  

https://www.championat.com/hockey/news-5567310-avtomobilist-zaklyuchil-novyj-
kontrakt-s-vrataryom-vladimirom-galkinym.html 

Похожие сообщения (19): 

• Коммерсантъ # Екатеринбург (Урал).ru, Екатеринбург, 27 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 27 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 мая 2024 
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• Sport24.ru, Москва, 27 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 27 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 27 мая 2024 

• Накануне.ру (nakanune.ru), Екатеринбург, 27 мая 2024 

• ИА Ura.ru, Екатеринбург, 27 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 27 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 мая 2024 

• Уральский рабочий (уральский-рабочий.рф), Екатеринбург, 27 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 27 мая 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 27 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" расторгло и заключило новый контракт с 
нападающим Седриком Пакеттом (Чемпионат.com  , Москва, 27 мая 2024) 
Московское "Динамо" расторгло соглашение с нападающим Седриком Пакеттом 
и заключило с ним новый контракт. Как сообщает пресс-служба КХЛ, новый 
контракт с форвардом рассчитан сроком на два года. 
Ранее в клубе сообщали, что канадский нападающий в скором времени может 
получить гражданство России и не будет считаться легионером в КХЛ. В 
"Динамо" уже играет натурализованный легионер - американский защитник 
Бреннан Менелл. 
Пакетт провел в КХЛ два сезона. Канадец дебютировал в лиге в 2022 году в 
составе минского "Динамо". Сезон-2023/2024 Пакетт провел в составе 
московского "Динамо". Всего в КХЛ на счету 30-летнего нападающего 127 
матчей, в которых канадец набрал 71 (42+29) очко. Пакетт является 
обладателем Кубка Стэнли 2020 года в составе "Тампа-Бэй Лайтнинг".  

https://www.championat.com/hockey/news-5567480-moskovskoe-dinamo-rastorglo-i-
zaklyuchilo-novyj-kontrakt-s-napadayuschim-sedrikom-pakettom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 27 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Возможно, среди вратарей МХЛ есть следующий Набоков". Кирилл 
Корнилов - о молодых вратарях, своих прогнозах и первом сезоне МХЛ 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 27 мая 2024) 
Комментатор телеканалов КХЛ и лучший эксперт Молодежной хоккейной лиги по 
итогам плей-офф Кирилл Корнилов в интервью официальному сайту МХЛ 
рассказал об успехе "Кузнецких Медведей", болезненном омоложении "Амурских 
Тигров", перестройке ЦСКА и своей карьере игрока.  
"Хотелось бы увидеть в КХЛ Ивана Демидова, Алексей Егоров тоже заслужил 
шанс"  
- У вас есть объяснение тому, почему "СКА-1946" - сильнейшая команда МХЛ 
последних лет?  
 - Думаю, тут все лежит на поверхности. СКА обладает шикарной 
инфраструктурой, а стремление руководства петербуржского клуба к 

https://sport24.ru/hockey/news-651192-avtomobilist-prodlil-kontrakt-s-vratarem-galkinym
https://shaiba.kz/news/771753
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https://ura.news/news/1052773631
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максимальным результатам позволяет молодым армейцам в последние годы 
показывать результаты. Для игроков созданы абсолютно все условия, в которых 
им остается лишь играть в хоккей. Конечно, нельзя не отметить активную 
трансферную политику клуба, когда в результате разных обменов удается 
получать ценных игроков. По качеству состава "СКА-1946" уж точно находится в 
числе лидеров сезона.  
- СКА тяжелее развивать свою молодежь из-за огромной конкуренции?  
 - Только в конкуренции игроки растут. Так всегда было и будет. Конечно, плохо, 
когда у тебя в составе шесть-семь пятерок, при этом еще 15 игроков сидят на 
трибуне и смотрят за игрой со стороны. Но для решения этой проблемы в 
системе СКА есть четыре команды, в которых есть возможность развивать 
молодых игроков. Не бывает такого, чтобы из команды, которая выиграла Кубок 
Харламова, все игроки находили себя во взрослом хоккее. Те, кто проявлял себя 
в МХЛ, могут быть подняты в ВХЛ, а некоторых игроков аккуратно подпускают к 
основной команде, ожидая дальнейшего прогресса.  
- Кого из молодых игроков вы хотели бы увидеть в КХЛ?  
 - Из чемпионского состава 2024 года (опять же, оригинальным здесь не буду) 
очень хотелось бы увидеть в КХЛ Ивана Демидова. Большой игрок ведь растет. 
Думаю, Алексей Егоров тоже заслужил шанс. На всех мест все равно не хватит, 
но, если игрок готов в КХЛ, то есть вариант аренды, или матчи, в которых пацанов 
можно проверить.  
- После смены тренерского штаба в ЦСКА сохранится молодежный вектор 
развития? В сезоне 2023/2024 за первую команду сыграло девять человек 2003-
2006 годов рождения.  
 - Илья Петрович Воробьев никогда не выделялся высоким доверием молодым 
игрокам. Но в связи с увеличением количества игр в регулярном чемпионате, а 
также действием жесткого потолка зарплат, нет-нет, да и придется привлекать 
ребят из систем. Любой тренер не враг сам себе. Если молодой пацан будет 
готов к игре в КХЛ и будет приносить пользу команде, то активное привлечение 
молодежи в ЦСКА будет продолжаться. Причем даже не обязательно, чтобы это 
были новые ребята. У ЦСКА будет серьезно меняться состав, это прекрасная 
возможность полноценно закрепиться в основном составе тем, кто уже 
дебютировал за первую команду.  
- В декабре вы говорили, что "Ладья" не упустит первое место "Серебряного" 
дивизиона, но их обогнали "Кузнецкие Медведи". Что случилось с тольяттинцами 
на финише?  
 - "Ладья" весь регулярный чемпионат шла без особых провалов. Когда мы 
общались в декабре, тольяттинцы к тому моменту дважды обыграли "Кузнецких 
Медведей" и в основном забирали свои матчи. Тогда мне казалось, что "Ладья" 
готова к тому, чтобы напрямую зайти в "Золотой" дивизион, особенно с учетом 
хоккейного бума в Тольятти. Однако команда чуть провалилась в январе, 
проиграв несколько матчей против соперников из "Золотого" дивизиона. При 
этом у них по-прежнему не было серьезных провалов и затяжных серий 
поражений. Здесь просто нужно выделить "Кузнецких Медведей", которые в 2024 
году выиграли 13 матчей из 14! Причем им удалось дважды обыграть "Мамонтов 
Югры", а эта задача не из простых. Еще они забрали две игры у прямого 
конкурента - "Ладьи". Во многом благодаря хорошему финишу "Медведи" 
поднялись на первое место.  
- По кому из команд МХЛ омоложение ударит ощутимее всего в сезоне 
2024/2025?  
 - Многие команды сильно омолаживаются каждый год. Тут важно, кто приходит 
на смену. Если выпускной год выдается урожайным, то команда остается на 



 

 

плаву и сильно не проседает. Например, в "Стальных Лисах" после ухода 
лидеров в основную команду не удалось собрать такую же мощную команду на 
сезон 2023/2024. Но если выбирать кого-то одного, то предположу, что с 
большими проблемами могут столкнуться "Амурские Тигры". Тут складываются 
два момента: выход в "Золотой" дивизион и отсутствие лидеров на следующий 
год. Дальний Восток не так популярен у молодых игроков, поэтому сохранить 
талантливых ребят из детско-юношеской школы сложно. Если в межсезонье 
удастся найти хоккеистов уровня Лазарева или Волгина, то "Тигры" будут 
бороться. Но, по моему мнению, хабаровская молодежка многое потеряет от 
ежегодного омоложения.  
- Вы стали лучшим экспертом МХЛ по прогнозам в плей-офф и угадали всех 
победителей на Церемонии закрытия сезона. Как вы это делаете?  
 - Да тут нет никакого секрета. Каждый прогноз я старался максимально 
обосновать. Так уж получилось, что часто попадал, хотя могло ведь и наоборот 
получиться. Спасибо командам, что не подводили! В угадывании всех 
номинантов тоже никакого секрета нет. Я не пытался угадать, а просто высказал 
свое мнение, которое совпало с мнением Лиги.  
"Когда я играл, то даже не задумывался про лакроссы, а сейчас надо быть 
готовым ко всему"  
- Как бывший вратарь, кого вы можете назвать самым выдающимся голкипером 
сезона?  
 - Многих можно отметить. Как обойти стороной Максима Соколова из "Атланта"? 
Семь матчей "на ноль", проход "Красной Армии" и достойное сопротивление в 
серии с "Локо" случилось во многом благодаря ему. Кирилл Зарубин из Тулы 
показал колоссальный прогресс, по ходу сезона из голкипера "АКМ-Юниор" став 
основным вратарем "Академии Михайлова" из "Золотого" дивизиона. Всю 
бригаду вратарей "Мамонтов Югры" тоже нельзя обходить стороной. Какая бы 
ни была система у команды Дмитрия Бурлуцкого - без качественных вратарей 
таких результатов добиться невозможно. Еще Сергей Мурашов второй год 
подряд доказывает свой класс. Этот вратарь точно готов сделать качественный 
шаг вперед. Перечислять можно долго. Радует, что в МХЛ есть разные вратари 
по габаритам, технике и психологии. Надо внимательнее к ним присматриваться 
и пытаться разглядеть потенциал. Может, среди них есть следующий Набоков.  
- С момента вашего дебюта в МХЛ подготовка вратарей, их техническая 
оснащенность и вклад в успех команды стали другими?  
 - Это дискуссионный вопрос. Понятно, что без надежной игры будет тяжело 
добиваться больших результатов. Процентное соотношение не высчитывал, не 
знаю. Однако хоккей меняется, причем во всех аспектах. По сравнению с 2008 
годом, сейчас у игроков гораздо больше возможностей прокачивать себя и свои 
навыки. Например, когда я играл, то даже не задумывался про лакроссы, а 
сейчас надо быть готовым ко всему. В последнее время активно развивается 
направление по увеличению зрелищности хоккея. "Чем больше голов, тем 
лучше" - вратари вряд ли будут согласны с этим выражением. Изменение формы 
и ее облегчение тоже вносит свои коррективы. Вратарям требуется время на 
адаптацию к разным нововведениям. Но ничего, они справляются. Многое 
зависит и от тренера вратарей - насколько его система подготовки будет 
качественной. Тут важны и внимание к мелким деталям, которые обычному 
телезрителю в глаза не будут бросаться, и психологическая подготовка каждого 
вратаря.  
- У вас осталась внутренняя теплота к "Спартаку"? Хотели бы видеть именно эту 
команду чемпионом КХЛ или МХЛ?  



 

 

 - Знаете, я никогда в жизни ни за кого не болел. Если так можно сказать, то я 
болел только за те команды, в которых играл. В детской школе важнее 
"Спартака-89" для меня не было ничего. МХК "Спартак", "Красная Армия" - когда 
я там играл, то болел только за них. Всегда радуюсь за пацанов, с которыми 
играл, когда они добиваются серьезных результатов и выигрывают кубки или 
индивидуальные награды уже во взрослом хоккее. Иными словами, за команды 
не болею, однако поддерживаю тех ребят, с которыми волею судьбы 
пересекался в одной команде. Из того "МХК Спартак", за который я играл, в 
команде остался только тренер вратарей Сергей Иванович Голошумов. Он 
прекрасный специалист, который мне очень многое дал в то время.  
- Что из себя представляла Молодежная хоккейная лига в дебютном сезоне 
2009/2010?  
 - Изначально я не знал, как относиться к новости о создании МХЛ. Мне было 
непросто перестроиться. Ты понимаешь, что год назад играл в Первой лиге 
против таких взрослых команд, как "Тамбов", "Брянск" или "Саров". А тут в 
молодежной лиге проводишь почти вдвое меньше матчей, плюс ко всему играя 
исключительно со сверстниками. Некоторую тревогу еще вызывал тот факт, что 
после первого сезона в МХЛ 88-й год уже не мог играть в Лиге, а 89-й (то есть 
мой) заканчивал через сезон. В итоге мне так и не удалось вырваться дальше. 
Были определенные перспективы, но не получилось.  
В МХЛ все было по-новому: внимание прессы, показ по телевидению, отказ от 
длинных выездов и две конференции по 11 команд. Всем клубам старались 
создать хорошие условия, тот же МХК "Спартак" переехал с тренировочной 
арены на основную. Главным впечатлением дебютного сезона МХЛ был вылет 
всех Западных команд уже в первом раунде плей-офф (тогда розыгрыш Кубка 
Харламова был перекрестным с самого начала). Но Лига постепенно делала все, 
чтобы такого больше не повторялось. Безусловно, мне запомнился и первый 
финал МХЛ, где вышедшие в плей-офф с восьмого места "Кузнецкие Медведи" 
с Орловым, Кицыным и Бобровским в составе встретились со "Стальными 
Лисами". 19-летний Сергей Бобровский не смог принять участие в той серии из-
за вызова в сборную России, поэтому особой борьбы в финале не получилось. 
Первый сезон ни в коем случае не вышел комом: в чемпионате было немало 
интриг, был проведен яркий Кубок Вызова.  
- Какие главные подвижки сделала МХЛ за эти 15 лет?  
 - Все не перечислишь. Изначально для многих ребят было крайне непривычно, 
что появился официальный сайт, где можно было отслеживать всю статистику. 
Потом еще сделали трансляции всех игр. В целом информационное 
сопровождение Лигой всех главных событий с каждым годом выходит на все 
более серьезный уровень. Надеюсь, так будет продолжаться и дальше. Чем 
больше информации будет появляться в соцсетях, тем больше это будут 
обсуждать. Игроки должны чувствовать интерес к себе со стороны МХЛ и 
привыкать справляться с тем вниманием, которое им будет оказываться, чтобы 
приходить в ВХЛ/КХЛ уже медийно подготовленными.  
- Нынешнюю структуру проведения чемпионата считаете оптимальным для 
молодежного уровня?  
 - Конечно. Лучшее решение за последние годы - это разделение конференций 
на дивизионы и создание конкурентной среды с переходом из "Золотого" 
дивизиона в "Серебряный" и обратно. Понятно, что существуют определенные 
сложности с тем, чтобы играть в регулярном чемпионате матчи с командами 
другой конференции, но я всегда был и остаюсь приверженцем того, что по 
возможности играть надо больше. По моему мнению, молодые ребята растут 
только во время матчей. Оптимальное количество игр назвать сложно. Перед 



 

 

созданием МХЛ мы играли в Первой лиге по 76 матчей, и ничего: успевали и 
учиться, и тренироваться, и играть. Длинные паузы, которые возникают по ходу 
сезона, сильно выбивают из игрового ритма.  

https://mhl.khl.ru/news/20092/1051500/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Нападающий Карина Верховцева перешла из "Бирюсы" в "Агидель" 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 27 мая 2024) 
26-летний нападающий Карина Верховцева подписала контракт с командой из 
Уфы..  
Соглашение рассчитано до конца сезона 2024/2025. Четыре последних сезона 
Верховцева провела в "Бирюсе", а также хоккеистка выступала за "Арктик-
Университет" и "СК Горный". Всего в ЖХЛ нападающий провела 291 игру, в 
которых набрала 192 (88+104) очка при показателе полезности "+46".  

https://whl.khl.ru/news/20043/1047756/ 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" отказали в финансовых претензиях к женскому "Скифу" 
(Коммерсантъ # Нижний Новгород (Приволжье), Нижний Новгород, 28 мая 
2024) 
Арбитражный суд Москвы отказал в иске хоккейному клубу "Торпедо", который 
просил взыскать 8 млн руб. долга с женского хоккейного клуба "Скиф". 
В 2022 году нижегородский клуб решил профинансировать "Скиф" в связи с его 
выходом из чемпионата Женской хоккейной лиги начиная с сезона 2022/2023 
годов. По соглашениям "Торпедо" перечислило в московский клуб 19,4 млн руб. 
Более половины этой суммы пошло на погашение долгов по зарплате 
хоккеисткам "Скифа" и его персоналу. 
Также спортклуб из этих денег оплатил свои долги по различным договорам 
аренды, поставок и услуг, которые обеспечивали его участие в чемпионате 
России по хоккею среди женских команд. Усомнившись в этих расходах, 
руководство АНО ХК "Торпедо" потребовало вернуть часть финансирования. 
Суд решил, что заключенные между клубами соглашения не предусматривали 
обязанность "Скифа" отчитываться за полученные деньги, а также не 
определяли сроки и очередность погашения долгов. "После получения денежных 
средств все они были потрачены на погашение имеющихся задолженностей и 
текущих платежей СК "Скиф" перед третьими лицами, в соответствии с целями 
их поступления от АНО ХК "Торпедо". На настоящий момент у СК "Cкиф" 
отсутствуют какие-либо задолженности... 
В связи с изложенными обстоятельствами суд полагает, что истцом не доказаны 
обстоятельства, на которые он ссылается, исковые требования не 
подтверждены ни по праву, ни по факту, ни по размеру", - оценил судья 
заявление "Торпедо" о взыскании 8 млн руб. Обжаловать это решение 
нижегородский клуб не стал. 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 

https://mhl.khl.ru/news/20092/1051500/
https://whl.khl.ru/news/20043/1047756/


 

 

Каменский о ЧМ по хоккею: "Сборная России не играла, не было смысла 
смотреть" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 мая 2024) 
Олимпийский чемпион в составе сборной России по хоккею Валерий Каменский 
рассказал "Матч ТВ", что не следил за чемпионатом мира, поскольку там не 
выступали россияне. 
В воскресенье сборная Чехии выиграла домашний чемпионат мира, обыграв в 
финале команду Швейцарии (2:0). Сборные России и Белоруссии отстранены от 
международных соревнований решением Международной федерации хоккея 
(IIHF) из-за ситуации на Украине. 
 - Не следил за чемпионатом мира, своих забот было много. Сборная России не 
играла, не было смысла смотреть, - сказал Каменский "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062839_Kamenskij_o_ChM_po_khokkej
u_Sbornaja_Rossii_ne_igrala_ne_bylo_smysla_smotret 

К заголовкам сообщений 

Сборная России могла бы выиграть ЧМ по хоккею, заявил Кожевников (Р-
Спорт, Москва, 27 мая 2024) 
Хоккеисты сборной России за счет высокого класса, самоотдачи и спортивной 
злости могли бы выиграть чемпионат мира в Чехии, если бы по политическим 
мотивам не были отстранены от участия в международных соревнованиях, 
заявил РИА Новости двукратный олимпийский чемпион в составе сборной СССР 
Александр Кожевников.  
Сборные России и Белоруссии ранее из-за ситуации на Украине были 
отстранены от участия в международных соревнованиях решением 
Международной федерации хоккея (IIHF). В финальном матче мирового 
первенства сборная Чехии в воскресенье выиграла у команды Швейцарии со 
счетом 2:0. Бронзовыми призерами стали шведы, нанесшие поражение 
канадцам - 4:2.  
"Сложно, конечно, сравнивать ситуацию. Но я думаю, что если бы мы собрали 
хорошую команду, с учетом игроков Национальной хоккейной лиги, которые 
могли бы попасть на чемпионат мира, то точно бы вошли в тройку. Могли бы 
вполне и стать чемпионами - за счет высокого класса наших хоккеистов и 
самоотдачи. И наши ребята были бы еще злее с учетом того, как с нами 
поступают эти негодяи", - сказал Кожевников.  
"У нас была бы хорошая команда, ведь в НХЛ играет больше 50 россиян. И в 
нашей стране есть перспективные ребята, один только (защитник петербургского 
СКА) Александр Никишин стоит двоих-троих. Наша команда выступила бы 
достойно, больших провалов не было бы", - добавил эксперт.  
Собеседник агентства отметил неплохой уровень готовности команд в 
финальной встрече чемпионата мира.  
"И чехи, и швейцарцы играли неплохо и бились. Швейцарцы действовали 
осторожно, они хорошо играли в обороне, и я хотел бы, чтобы они себя 
порадовали. Но чехи смотрелись посильнее, опытнее и грамотнее", - заключил 
Кожевников.  

https://rsport.ria.ru/20240527/khokkey-1948562366.html 

К заголовкам сообщений 

Назаров - о победе Чехии на ЧМ-2024: без сборной России она 
неполноценная (Чемпионат.com  , Москва, 27 мая 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров заявил, что победа сборной Чехии на 
чемпионате мира по хоккею 2024 года не может быть полноценной без участия 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062839_Kamenskij_o_ChM_po_khokkeju_Sbornaja_Rossii_ne_igrala_ne_bylo_smysla_smotret
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062839_Kamenskij_o_ChM_po_khokkeju_Sbornaja_Rossii_ne_igrala_ne_bylo_smysla_smotret
https://rsport.ria.ru/20240527/khokkey-1948562366.html


 

 

на турнире сборной России. В финале турнира чешская сборная обыграла 
Швейцарию со счетом 2:0. Российская сборная пропустила третий чемпионат 
мира подряд по решению Международной федерации хоккея. 
"Победа сборной Чехии на чемпионате мира без участия сборной России не 
может быть полноценной. Мы уже говорили, что исключать сборную по 
политическим причинам, не имеющим отношения к спорту, - верх цинизма", - 
сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
Таким образом, чехи обошли сборную России, у которой (после распада СССР) 
13 медалей мировых первенств. При этом Чехия опережает в этом рейтинге 
Россию и с учетом Чехословакии и СССР - 48 против 47.  

https://www.championat.com/hockey/news-5567352-nazarov-o-pobede-chehii-na-
chm-2024-bez-sbornoj-rossii-ona-nepolnocennaya.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 27 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 27 мая 2024 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 27 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Плющев: сборной России было бы тяжело конкурировать в финале ЧМ по 
хоккею (Р-Спорт, Москва, 27 мая 2024) 
Сборной России по хоккею было бы тяжело конкурировать с ведущими 
командами в финале чемпионата мира из-за отсутствия агрессии и жестокости в 
игре, сказал РИА Новости бывший главный тренер национальной команды 
Владимир Плющев.  
Сборные России и Белоруссии ранее из-за ситуации на Украине были 
отстранены от участия в международных соревнованиях решением 
Международной федерации хоккея (IIHF). В финальном матче мирового 
первенства сборная Чехии в воскресенье выиграла у команды Швейцарии со 
счетом 2:0. Бронзовыми призерами стали шведы, нанесшие поражение 
канадцам - 4:2.  
"Я думаю, мы в плей-офф бы попали, а дальше были бы очень большие вопросы. 
Потому что мы давно проповедуем немного другой хоккей. То, что было на этом 
чемпионате мира, показано практически всеми ведущими командами, это другой 
хоккей в отличие от нашего. Я думаю, нашим тяжело было бы конкурировать с 
ведущими командами", - сказал Плющев.  
"За последние 10 лет мы не выиграли ни одного чемпионата мира - это первое. 
Второе, наши соперники в свое время сделали большие выводы по игре. Мы, к 
сожалению, до сих пор вспоминаем о наших победах 1972 года и не делаем 
выводы. Давно нужно было проводить определенные реформы, чтобы не быть в 
конце турнирной таблицы. А то, что показали команды в финале, это совершенно 
другой стиль, он агрессивный, мощный, жесткий. Что самое интересное, так это 
судьи давали играть. Наши судьи сразу же начинают наказывать после любого 
столкновения", - отметил экс-тренер.  
По его словам, в российском хоккее нужно было давно внести изменения. "Нужно 
воспитать хоккеиста, совершенно другое поколение создать, другой менталитет 
игроков, судей и менеджеров. Меня удивили команды второго темпа - это 
Швейцария, Германия, Словакия. Они играют приблизительно в одном ключе, 
быстро, агрессивно, мощно, жестко. Исполнители у них разные, поэтому 
результаты разные. А у нас хотят чистоту хоккея. Я не понимаю, зачем чистота 
хоккея, если существую правила, которые говорят о контакте. Хоккей - контактная 

https://www.championat.com/hockey/news-5567352-nazarov-o-pobede-chehii-na-chm-2024-bez-sbornoj-rossii-ona-nepolnocennaya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5567352-nazarov-o-pobede-chehii-na-chm-2024-bez-sbornoj-rossii-ona-nepolnocennaya.html
https://www.sports.ru/hockey/1116099276-nazarov-o-chm-pobeda-bez-uchastiya-rossii-nepolnoczennaya-isklyuchat-s.html
https://metaratings.ru/news/nazarov-nazval-nepolnocennoi-pobedu-chekhii-na-chm-2024-po-khokkeyu-bez-rossii-367098/
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/whitecross/3244302.html


 

 

игра и надо правильно использовать это. Это хоккей, а не фигурное катание", - 
заключил Плющев.  

https://rsport.ria.ru/20240527/plyuschev-1948623895.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Плющев: сборная России по хоккею вряд ли бы дошла до полуфинала ЧМ 
(Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 27 мая 2024) 
Бывший тренер сборной России Владимир Плющев заявил, что с интересом 
смотрел чемпионат мира по хоккею, а также оценил возможный результат 
сборной России на этом турнире.  
"Когда собираются сильнейшие команды мира, пускай даже без одной, любому 
специалисту интересно посмотреть тенденции современного хоккея, как он 
развивается. Мне было интересно посмотреть на скандинавов и 
североамериканцев. 
Думаю, сборная России попала бы в плей-офф, но сомневаюсь, что прошла бы 
дальше. Даже в полуфинал бы не прошла. Тот хоккей, который сейчас 
демонстрируют наши игроки, во многом отличается от того, что я увидел на 
чемпионате мира. Все ведущие команды играют в одном ключе - агрессивный, 
мощный и жесткий хоккей. Мы в такой хоккей не играем уже давно. По этой логике 
россияне не смогли бы конкурировать", - сказал Плющев Metararings.ru. 

https://metaratings.ru/news/plyushev-sbornaya-rossii-po-khokkeyu-vryad-li-by-
doshla-do-polufinala-chm-367060/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Дементьев: сборной России по хоккею нужно признать факт отстранения 
и развиваться своим путем (Советский спорт, Москва, 27 мая 2024) 
Отечественные хоккеисты пропустили третий чемпионат мира.  
Агент и эксперт Алексей Дементьев отреагировал на призыв председателя 
Федерации хоккея Швеции Андерса Ларссона не допускать российских 
спортсменов к участию в международных соревнованиях.  
Ларссон ранее заявил, что Россия должна оставаться вне списка участников 
международных хоккейных турниров, отметив при этом, что Швеция обладает 
значительным влиянием в мировом хоккее и является одним из ключевых 
игроков этого вида спорта.  
Очень жаль, что ситуация с отстранением нашей сборной складывается таким 
образом. Они так договорились между собой, их большинство и приняли это 
решение. К сожалению, надо принять факт таким, какой он есть, научиться 
развиваться своим путем и идти дальше. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/dementev-rossii-nuzhno-priznat-fakt-
otstraneniya-i-razvivatsya-svoim-putem 

К заголовкам сообщений 

Терещенко: "Никакая Олимпиада, никакой чемпионат мира без России 
интересным не будет" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 мая 
2024) 

https://rsport.ria.ru/20240527/plyuschev-1948623895.html
https://allhockey.ru/news/show/519152-Pljuschev_za10_let_my_ne_vyigrali_ni_odnogo_ChM_tol_ko_1972_j_god_vspominaem
https://metaratings.ru/news/plyushev-sbornaya-rossii-po-khokkeyu-vryad-li-by-doshla-do-polufinala-chm-367060/
https://metaratings.ru/news/plyushev-sbornaya-rossii-po-khokkeyu-vryad-li-by-doshla-do-polufinala-chm-367060/
https://allhockey.ru/news/show/519090-Pljuschev_sbornaya_Rossii_vryad_li_by_doshla_do_polufinala_ChM_2024
https://www.sovsport.ru/hockey/news/dementev-rossii-nuzhno-priznat-fakt-otstraneniya-i-razvivatsya-svoim-putem
https://www.sovsport.ru/hockey/news/dementev-rossii-nuzhno-priznat-fakt-otstraneniya-i-razvivatsya-svoim-putem


 

 

Трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко прокомментировал "СЭ" 
изменение в рейтинге Международной федерации хоккея на льду (ИИХФ), в 
котором сборная России поднялась на второе место.  
"Может, они нас хотят вернуть? Не на следующий сезон, но через. Никакая 
Олимпиада, никакой чемпионат мира без России интересным не будет. У нас 
великие победы, великие игроки, что в прошлом, что сейчас. Я думаю, это дело 
времени. Мы хотим, чтобы это быстрее решилось, нас вернули и мы могли на 
свой уровень показывать и доказывать, что мы должны побеждать. Но в 
нынешних реалиях надо постараться найти решение через товарищеские игры и 
другие способы. Стараться находить выход", - сказал Терещенко "СЭ".  

https://www.sport-express.ru/hockey/world/news/aleksey-tereschenko-kommentariy-
ob-izmeneniyah-v-reytinge-iihf-posle-chempionata-mira-2024-2215877/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Экс-директор "Трактора" Баландин: чемпионат мира без России - 
неполноценный турнир (Советский спорт  , Москва, 27 мая 2024) 
Российская сборная пропустила третий ЧМ по хоккею.  
Бывший директор челябинского "Трактора" Андрей Баландин ответил на вопрос 
об уровне завершившегося в Чехии чемпионата мира по хоккею, на котором из-
за отстранения не сыграла сборная России.  
Конечно, со сборной России было бы намного зрелищнее и интереснее. Без 
сборной России чемпионат мира - это не чемпионат мира, неполноценный 
турнир. Как можно считать себя чемпионами мира, если одна из лучших команд 
не участвует? Отстранение сборной идет только во вред всему хоккею. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/eks-direktor-traktora-balandin-chempionat-
mira-bez-rossii-nepolnoczennyj-turnir 

К заголовкам сообщений 

Сборная России поднялась на второе место в рейтинге ИИХФ, несмотря 
на отстранение (Чемпионат.com  , Москва, 27 мая 2024) 
Сборная России поднялась на одну строчку в рейтинге Международной 
федерации хоккея (ИИХФ), несмотря на отстранение от всех турниров под 
эгидой организации. 
Российская национальная команда переместилась с третьей на вторую строчку 
рейтинга благодаря поражению сборной Финляндии в четвертьфинале 
завершившегося вчера чемпионата мира в Чехии и защищенному рейтингу 
самих россиян. Теперь Россия занимает второе место с 4065 очками, а 
Финляндия идет следом с 3955 очками. Лидирует в данном рейтинге Канада с 
4100 очками. 
Напомним, победителем чемпионата мира - 2024 стала сборная Чехии, 
обыгравшая в финале команду Швейцарии со счетом 2:0. Бронза досталась 
шведам, взявшим верх в матче за третье место с канадцами (4:2). 

https://www.championat.com/hockey/news-5567600-sbornaya-rossii-podnyalas-na-
vtoroe-mesto-v-rejtinge-iihf-nesmotrya-na-otstranenie.html 

Похожие сообщения (41): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 27 мая 2024 

• 78.ru, Санкт-Петербург, 28 мая 2024 

https://www.sport-express.ru/hockey/world/news/aleksey-tereschenko-kommentariy-ob-izmeneniyah-v-reytinge-iihf-posle-chempionata-mira-2024-2215877/
https://www.sport-express.ru/hockey/world/news/aleksey-tereschenko-kommentariy-ob-izmeneniyah-v-reytinge-iihf-posle-chempionata-mira-2024-2215877/
https://allhockey.ru/news/show/519164-Tereschenko_nikakie_OI_i_ChM_bez_Rossii_interesnym_ne_budut
https://www.sovsport.ru/hockey/news/eks-direktor-traktora-balandin-chempionat-mira-bez-rossii-nepolnoczennyj-turnir
https://www.sovsport.ru/hockey/news/eks-direktor-traktora-balandin-chempionat-mira-bez-rossii-nepolnoczennyj-turnir
https://www.championat.com/hockey/news-5567600-sbornaya-rossii-podnyalas-na-vtoroe-mesto-v-rejtinge-iihf-nesmotrya-na-otstranenie.html
https://www.championat.com/hockey/news-5567600-sbornaya-rossii-podnyalas-na-vtoroe-mesto-v-rejtinge-iihf-nesmotrya-na-otstranenie.html
https://www.hockey-world.net/worldcup/292773-sbornaya-rossii-podnyalas-na-vtoroe-mesto-v-rejtinge-iikhf-nesmotrya-na-otstranenie
https://78.ru/news/2024-05-28/rossiya-podnyalas-na-vtoruyu-strochku-v-reitinge-hokkeinih-sbornih-iihf


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 27 мая 2024 

• Рен ТВ (ren.tv), Москва, 27 мая 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 27 мая 2024 

• Sports.kz, Караганда, 27 мая 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 27 мая 2024 

• Национальная Служба Новостей, Москва, 27 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 мая 2024 

• Телеканал 360 (360.ru), Красногорск, 27 мая 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 27 мая 2024 

• NEWS.ru, Москва, 27 мая 2024 

• ИА Regnum, Москва, 27 мая 2024 

• Коммерсантъ. Новости информ. центра, Москва, 27 мая 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 мая 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 27 мая 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 27 мая 2024 

• Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 27 мая 2024 

• Life.ru, Москва, 27 мая 2024 

• Lenta.Ru, Москва, 27 мая 2024 

• ТАСС, Москва, 27 мая 2024 

• Интерфакс, Москва, 27 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 27 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 27 мая 2024 

• Газета.Ru, Москва, 27 мая 2024 

• Вести.ru, Москва, 27 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 27 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 мая 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 27 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 мая 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 27 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 27 мая 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 27 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Россия возглавит рейтинг ИИХФ если Канада не выиграет медали на 
следующем ЧМ (Чемпионат.com  , Москва, 27 мая 2024) 
Сборная России по хоккею поднимется на вершину рейтинга Международной 
федерации хоккея (ИИХФ) если национальная команда Канады не попадет на 
пьедестал на чемпионате мира-2025, который пройдет весной следующего года 
в Швеции и Дании. 
Такое развитие событий стало возможным благодаря защищенному рейтингу 
россиян несмотря на отстранение от турниров под эгидой ИИХФ. Организация 
начислила России количество очков, которое ежегодно получает страна-
бронзовый медалист чемпионата мира. Как следствие, российская национальная 
команда переместилась с третьей на вторую строчку рейтинга благодаря 
поражению сборной Финляндии в четвертьфинале завершившегося вчера 
чемпионата мира в Чехии. Теперь Россия занимает второе место с 4065 очками, 
а Финляндия идет следом с 3955 очками. Лидирует в данном рейтинге Канада с 
4100 очками. 

https://allhockey.ru/news/show/519175-Rossiya_vozglavit_rejting_IIHF_esli_Kanada_ne_vyigraet_medali_na_sledujuschem_ChM
https://www.sports.ru/hockey/1116100262-rotenberg-o-povyshenii-rossii-v-rejtinge-iixf-realnoe-polozhenie-v-xok.html
https://ren.tv/news/sport/1224438-otstranennaia-sbornaia-rf-oboshla-finliandiiu-v-reitinge-iihf
https://iz.ru/1703032/2024-05-27/sbornaia-rossii-po-khokkeiu-oboshla-finliandiiu-v-reitinge-iihf
https://www.sports.kz/news/rossiya-uznala-horoshuyu-novost-ot-mejdunarodnoy-federatsii-hokkeya-po-itogam-chm-2024
https://www.sovsport.ru/hockey/news/sbornaya-rossii-po-hokkeyu-podnyalas-na-vtoroe-mesto-v-rejtinge-iihf
https://nsn.fm/sport/otstranennaya-sbornaya-rossii-po-hokkeu-podnyalas-na-vtoroe-mesto-v-reitinge-iihf
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063011_Roman_Rotenberg_Gotovy_obmenat_mesto_v_rejtinge_IIHF_na_uchastije_v_chempionatah_mira
https://360.ru/news/sport/sbornaja-rossii-vyshla-na-vtoroe-mesto-v-rejtinge-iihf/
https://www.kp.ru/sports/hokkej/darom-chto-propushheno-dva-chempionata-mira-sbornaya-rossii-podnyalas-na-vtoroe-mesto-v-rejtinge-mezhdunarodnoj-federaczii-hokkeya/
https://news.ru/sport/otstranennaya-sbornaya-rossii-po-hokkeyu-podnyalas-v-rejtinge-iihf/
https://regnum.ru/news/3891549
https://www.kommersant.ru/doc/6728629
https://sport.business-gazeta.ru/article/294847
https://sportrbc.ru/news/6654a23d9a794753f9c7b388
https://rg.ru/2024/05/27/sbornaia-rossii-po-hokkeiu-podnialas-na-vtoroe-mesto-v-rejtinge-iihf.html
https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/news/sbornaya-rossii-po-hokkeyu-podnyalas-na-vtoroe-mesto-v-reytinge-iihf
https://life.ru/p/1662008
https://lenta.ru/news/2024/05/27/otstranennaya-sbornaya-rossii-po-hokkeyu-podnyalas-v-reytinge-iihf/
https://tass.ru/sport/20917305
https://www.sport-interfax.ru/962550
https://www.sports.ru/hockey/1116099725-rossiya-podnyalas-na-2-e-mesto-v-rejtinge-iixf-obojdya-finlyandiyu.html
https://www.sport-express.ru/hockey/world/news/aleksey-tereschenko-kommentariy-ob-izmeneniyah-v-reytinge-iihf-posle-chempionata-mira-2024-2215877/
https://metaratings.ru/news/sbornaya-rossii-podnyalas-na-vtoroe-mesto-v-reitinge-iihf-oboidya-finlyandiyu-367182/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/05/27/23109187.shtml
https://www.vesti.ru/article/3970600
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2062948_Sbornaja_Rossii_podnalas_na_vtoroje_mesto_v_rejtinge_IIHF_nesmotra_na_otstranenije
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062948_Sbornaja_Rossii_podnalas_na_vtoroje_mesto_v_rejtinge_IIHF_nesmotra_na_otstranenije
https://russian.rt.com/sport/news/1320430-sbornaya-rossiya-hokkey-reiting
https://allhockey.ru/news/show/519132-Sbornaya_Rossii_podnyalas_na_2_e_mesto_v_rejtinge_IIHF_nesmotrya_na_otstranenie
https://www.sportmk.ru/sports/2024/05/27/sbornaya-rossii-podnyalas-na-vtoroe-mesto-v-reytinge-iihf.html
https://rsport.ria.ru/20240527/sbornaya-1948690683.html
https://sport.tatar-inform.ru/news/sbornaya-rossii-podnyalas-v-reitinge-iixf-na-odin-punkt-5890634


 

 

Таким образом, если сборная Канады не сможет завоевать медали на 
следующем мировом первенстве, Россия поднимется до 4190 пунктов, а Канада 
будет отставать на 10 пунктов, благодаря чему именно россияне возглавят 
рейтинг. 

https://www.championat.com/hockey/news-5568010-rossiya-vozglavit-rejting-iihf-esli-
kanada-ne-vyigraet-medali-na-sleduyuschem-chm.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Все это кажется настолько нелепым". Калерво Куммола - о втором месте 
сборной России по хоккею в рейтинге IIHF (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
28 мая 2024) 
Бывший вице-президент IIHF финн Калерво Куммола призвал упразднить 
рейтинг сильнейших сборных мира после того, как сборная России по хоккею 
сместила команду Финляндии со второй позиции. 
Сборная России по хоккею переместилась с третьей на вторую строчку в 
рейтинге Международной федерации хоккея (IIHF), новая версия которого 
опубликована на сайте организации. Российская команда сместила со второй 
позиции команду Финляндии. 
 - За последние три года выступлений на чемпионатах мира, с 2018 по 2021 годы, 
сборная России завоевала лишь одну бронзу. Не знаю, что там происходит, но 
все это кажется настолько нелепым, что лучше вообще упразднить этот рейтинг, 
- сказал Куммола, слова которого приводит Ilta-Sanomat. 

https://matchtv.ru/hockey/hwc/matchtvnews_NI2063110_Vse_eto_kazhetsa_nastolk
o_nelepym_Kalervo_Kummola__o_vtorom_meste_sbornoj_Rossii_po_khokkeju_v_r
ejtinge_IIHF 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 27 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Россию выкинули с чемпионатов мира, а она поднялась в мировом 
рейтинге на вторую строчку. Как такое возможно? (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 27 мая 2024) 
Разбираемся в рейтинге ИИХФ. 
После окончания каждого чемпионата мира ИИХФ традиционно обновляет свой 
рейтинг сборных - аналог рейтинга ФИФА в хоккее. Сегодняшние изменения в 
списке породили неожиданную новость - Россия, несмотря на третий подряд 
пропуск турнира, обошла Финляндию и поднялась на вторую строчку! Как такое 
стало возможно? Разберемся в правилах подсчета рейтинга. Несколько 
ключевых моментов: 
1. Рейтинг формируется на основе результатов сборных за последние пять 
турниров - четыре чемпионата мира (в данном случае это 2021-2024 годы) и одну 
Олимпиаду (2022). 
2. Чем более высокое место заняла команда, тем больше очков она получает. До 
2023 года победитель ЧМ или ОИ зарабатывал 1200 очков, серебряный призер - 
1160, бронзовый - 1120 (и так далее), с 2023-го цифры поменялись, теперь 
первой тройке дают 1600-1560-1520 баллов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5568010-rossiya-vozglavit-rejting-iihf-esli-kanada-ne-vyigraet-medali-na-sleduyuschem-chm.html
https://www.championat.com/hockey/news-5568010-rossiya-vozglavit-rejting-iihf-esli-kanada-ne-vyigraet-medali-na-sleduyuschem-chm.html
https://allhockey.ru/news/show/519175-Rossiya_vozglavit_rejting_IIHF_esli_Kanada_ne_vyigraet_medali_na_sledujuschem_ChM
https://matchtv.ru/hockey/hwc/matchtvnews_NI2063110_Vse_eto_kazhetsa_nastolko_nelepym_Kalervo_Kummola__o_vtorom_meste_sbornoj_Rossii_po_khokkeju_v_rejtinge_IIHF
https://matchtv.ru/hockey/hwc/matchtvnews_NI2063110_Vse_eto_kazhetsa_nastolko_nelepym_Kalervo_Kummola__o_vtorom_meste_sbornoj_Rossii_po_khokkeju_v_rejtinge_IIHF
https://matchtv.ru/hockey/hwc/matchtvnews_NI2063110_Vse_eto_kazhetsa_nastolko_nelepym_Kalervo_Kummola__o_vtorom_meste_sbornoj_Rossii_po_khokkeju_v_rejtinge_IIHF
https://allhockey.ru/news/show/519187-V_Finlyandii_nazvali_nelepym_vtoroe_mesto_sbornoj_Rossii_v_rejtinge_IIHF
https://sport24.ru/hockey/news-651259-v-finlyandii-nazvali-nelepym-vtoroye-mesto-sbornoy-rossii-v-reytinge-iihf


 

 

3. В зависимости от давности турнира применяется понижающий коэффициент. 
Для ЧМ этого года он равен единице (то есть очки не теряются), а для прошлого 
- 0,75 (то есть в текущем рейтинге учтены только 3/4 баллов от чемпионата мира-
2023). Для ЧМ-2022 и Олимпиады в Пхенчхане коэффициент составляет 0,5, для 
ЧМ-2021 - 0,25.  
4. Разберем на примере Канады. У текущего лидера рейтинга 4150 очков: 
1500 (4-е место на ЧМ-2024) 
1200 (1-е место на ЧМ-2023, 1600*0,75) 
580 (2-е место на ЧМ-2022, 1160*0,5) 
520 (6-е место на ОИ-2022, 1040*0,5) 
300 (1-е место на ЧМ-2021, 1200*0,25) 
А что же с нашим рейтингом? ИИХФ фактически заморозила его: Россия 
получает баллы исходя из своего положения в предыдущем списке. Все три 
пропущенных ЧМ мы "начинали" на третьем месте и "зарабатывали" очки, будто 
бы и закончили турнир третьими (при том что другим сборным, взявшим 
реальную бронзу, дают столько же). Белоруссия в аналогичной ситуации, только 
она получает баллы за 14-ю позицию.  
В итоге россияне с тремя "третьими" местами, а также реальной бронзой на 
Олимпиаде и четвертьфиналом на ЧМ-2021 не то что не опускаются в рейтинге, 
а даже поднимаются - благодаря двум подряд неудачам финнов мы обошли 
сборную Суоми и уступаем только канадцам. 
Рейтинг ИИХФ влияет на "посев" на чемпионатах мира и на Олимпиадах, поэтому 
удержание в нем позиций, пусть и формальное, имеет смысл. К моменту, когда 
россияне смогут вернуться на международные турниры, высокое место в списке 
будет нелишним.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/sbornaya-rossii-po-hokkeyu-
podnyalas-na-odnu-poziciyu-v-reytinge-iihf-kak-eto-sluchilos-nesmotrya-na-
otstranenie-ot-mezhdunarodnyh-turnirov-2215916/ 

К заголовкам сообщений 

Европа ликует из-за отстранения России. Чехии оно пошло на пользу 
(Советский спорт  , Москва, 27 мая 2024) 
Ранее бывший президент ИИХФ заявлял, что шведы выступают против 
возвращения нашей страны.  
На домашнем чемпионате мира по хоккею, который завершился 26 мая, сборная 
Чехии стала обладателем золотых наград. Впервые с 2010-го команда выиграла 
турнир, победив в финале сборную Швейцарии. Конечно, мы не можем не 
сделать одну важную ремарку - будь здесь сборная России, победу чехи вряд ли 
бы увидели. А пока Чехия обошла нашу страну по количеству медалей на 
чемпионатах мира - и это для них повод для гордости.  
На нынешний турнир приехало много звезд, и наши энхаэловцы тоже с 
удовольствием поучаствовали бы. Тем более нынешний Кубок Стэнли 
складывается так, что сильнейшие российские игроки в основном уже покинули 
турнир и готовы были бы присоединиться к национальной команды.  
 Молчание - золото. Звездный чех повторил сказку Ковальчука в финале ЧМ  
Так или иначе, уровень турнира в отсутствие российской команды совсем не 
такой, каким мог быть. Многих это как не устраивало, так и не устраивает, но кто-
то видит в этом плюсы и хочет продолжать в том же духе. Например, Швеция, 
которая за последние шесть лет впервые добралась до пьедестала. И это с 
учетом того, что три последних турнира россияне пропустили. В общем, своим 
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шансом шведы пока не воспользовались, поэтому и предлагают не пускать 
Россию и дальше на турниры под эгидой Международной федерации России.  
Не так давно бывший президент ИИХФ Рене Фазель сообщил, что Швеция 
продолжает давить на федерацию в вопросе отстранения России, а шведы же 
отреагировали своим заявлением.  
Мы совершенно ясно полагаем, что Россию следует оставить исключенной из 
числа участников международных соревнований. Швеция имеет довольно 
хорошую позицию в международном хоккее. Мы просто сильный игрок в этом 
мире. Он, наверное, хотел над нами немного подшутить, - цитирует 
председателя Федерации хоккея Швеции Андерса Ларссона Expressen.se.  
Возможно, после триумфа на домашнем ЧМ-2024 такой позиции будут 
придерживаться и в Чехии. Побеждать на чемпионате мира всегда приятно, а на 
домашнем - тем более. А еще лучше - без одного из сильнейших конкурентов. 
Так же проще!  
После отстранения России Чехия дважды дошла до пьедестала на чемпионатах 
мира: взяла бронзу в 2022-м и золото - в 2024-м, благодаря чему обошла Россию 
(после распада СССР) по количеству медалей - 14 против 13. При этом теперь 
Чехия опережает россиян и по общей статистике, с учетом Чехословакии и СССР 
- 48 против 47.  
Так что отстранение России этой сборной явно пошло на пользу. Во-первых, она 
сама доходит до медалей, во-вторых этого не делает наша страна. Так что в 
ближайшем будущем у Швеции может появиться союзник в борьбе против 
возвращения России на международную хоккейную арену.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/evropa-likuet-iz-za-otstraneniya-rossii-chehii-
ono-poshlo-na-polzu 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный Кубок мира на уровне футбольного ЧМ? ИИХФ, успокойся 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 мая 2024) 
Тардиф опять сказал чушь. 
ИИХФ, помимо идиотских запретов на участие россиян в международных 
турнирах, иногда все-таки порождает интересные предложения. Президент 
организации Люк Тардиф недавно заявил, что в ближайшем будущем совместно 
с НХЛ планируется провести Кубок мира. Также он сказал, что практически 
достигнута договоренность об участии энхаэловцев в Олимпийских играх 2026 и 
2030 годов. "Мы достигли соглашения о привлечении игроков НХЛ не только на 
одну, но и на две следующие Олимпиады [в 2026 и 2030 годах]. Мы собираемся 
сесть за стол переговоров с НХЛ, чтобы понять, возможно ли организовать Кубок 
мира на том же уровне, что и в футболе", - сказал функционер. 
Все бы ничего, но есть несколько "но". Во-первых, Кубок мира должен 
проводиться с участием всех сильнейших. То есть, с участием сборной России. 
Кто бы что ни говорил, но русские должны там быть. Хоть даже и под странными 
названиями команды, как это было на Олимпиадах 2018 и 2022 годов. Иначе со 
спортивной точки зрения это будет бредом.  
Во-вторых, мне резанули глаз слова Тардифа о том, что Кубок мира по хоккею 
должен пройти на том же уровне, что и чемпионат мира по футболу. Резанули 
так, что он выкатился из орбиты. Придется теперь вставлять обратно. Так вот, 
организация Кубка мира по хоккею на уровне футбольного чемпионата мира 
невозможна. Невозможна сразу по нескольким причинам. 
1. Количество участников. В хоккее мы постоянно говорим, что 16 сборных - это 
слишком много для высшего дивизиона чемпионата мира, что его нужно 
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сокращать. А знаете, сколько команд примут участие в следующем Мундиале, 
который состоится в 2026 году на полях США, Канады и Мексики? 48! Ребята изо 
всех регионов нашего шарика под названием Земля будут пинать мяч летом 
2026-го, радуя миллионы съехавшихся и поехавших крышей от футбольной 
лихорадки туристов. А наблюдать за этой вакханалией по телевизору и 
интернету будут сотни миллионов, если не миллиарды людей по всей планете.  
2. Собственно, отсюда вытекает следующий пункт: аудитория. Хоккей никогда в 
жизни не наберет такой же популярности, как футбол. Смиритесь. Игра с 
клюшкой и шайбой актуальна лишь в отдельных регионах Северного полушария, 
где наблюдаются хотя бы более-менее свободные зимы. Вся остальная Земля - 
это территория футбола. Ногомяч - гораздо более демократичная игра, для 
которой требуется ровно одна вещь: мяч. Ворота можно сделать из чего угодно. 
Поставил два камня в нескольких метрах друг от друга - и вот тебе счастье. А 
обувь? Пардон, в бедных странах Африки народ вообще босиком бегает. И 
теперь сравните с хоккеем, в который нельзя играть круглый год на улице, для 
которого нужно покупать кучу не самой дешевой экипировки. В плане 
доступности и демократичности футбол на много порядков впереди.  
3. В футболе больше денег. Все просто и банально. Больше участников в тусовке 
- больше спонсоров и денег. Поэтому ИИХФ никогда не выйдет на те же 
финансовые показатели, что есть у ФИФА. 
4. История. Чемпионаты мира по футболу с периодичностью раз в четыре года 
проводятся почти что на протяжении ста лет, с 1930-го. Поколения болельщиков 
по всей планете привыкли к тому, чтобы ждать этого события. Хоккейный же 
чемпионат мира даже поклонниками нашей игры воспринимается далеко не так 
однозначно, потому что достаточно большая часть сильнейших хоккеистов 
планеты на нем не играет. 
Поэтому слова Тардифа об организации хоккейного Кубка мира на уровне 
футбольного первенства планеты - не более, чем забавный бред. Этого не будет 
никогда. ИИХФ, смирись. 

https://allhockey.ru/article/show/519135-
Hokkejnyj_Kubok_mira_na_urovne_futbol_nogo_ChM_IIHF_uspokojsya 

К заголовкам сообщений 

Чемпионат НАТО по хоккею на льду (InoСМИ (inosmi.ru), Москва, 27 мая 
2024) 
Чемпионат мира по хоккею стал турниром НАТО, пишет RU. Спортивное 
мероприятие превратилось в событие политическое. Играть приглашают тех, кто 
стоит на "правильной" стороне. Россию на такой чемпионат допустят только 
после поражения на поле боя - а этого не случится. 
На прошедшем чемпионате мира по хоккею распространились шутка, которую 
потом подхватили даже СМИ мейнстрима, - шутка о том, что нынешний турнир 
стал чемпионатом НАТО по хоккею на льду. Нравится это кому-то или нет, но 
цифры говорят сами за себя. Из 16 участников 13 - члены Североатлантического 
альянса, а формально нейтральные австрийцы и швейцарцы на деле примкнули 
к альянсу, поддержав антироссийские санкции. И если бы Россия не помешала 
американцам провернуть в Казахстане цветную революцию, то сегодня эта 
шутка могла бы оказаться стопроцентной правдой. 
Спорт и политика не так давно нашли путь друг к другу, и, похоже, так оно теперь 
и останется. Получилось проверенное партнерство, обе стороны в котором 
извлекают для себя выгоду. Политики воспринимают спортивные сборные как 
инструмент пропаганды страны, режима и как шанс заработать себе очков на 
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спортсменах. Спортивные сборные нашли в политиках крупного спонсора, а 
значит, у них есть причина им "подыгрывать" или по крайней мере не вредить. С 
кем спортсмены будут меряться силами, а с кем по политическим причинам не 
будут, решают политики. И, как правило, спортсмены их слушаются, 
руководствуясь принципом "кто платит, тот и заказывает музыку". 
Отсутствие России и Белоруссии на чемпионате НАТО по хоккею на льду, судя 
по всему, никого не смущало. Политикам и тем зрителям, кто порочит Россию, ее 
отсутствие безразлично, поскольку побеждать Россию непосредственно на 
спортивном поле им уже неинтересно. Представилась возможность по-
настоящему повоевать с русскими, хотя пока и опосредованно - с помощью 
поставок оружия на Украину. Что касается хоккеистов, то их избавили от 
сильного соперника, и вряд ли такие профессионалы, как они, будут на это 
жаловаться. Спорт их кормит, а отсутствие опасного конкурента повышает 
шансы на победу, а значит и высокую премию. 
И если хоккеистам НАТО безразлично отсутствие русских, то русским 
безразличен наш чемпионат. Спортивное событие превратилось в событие 
политическое. Кто победит, уже не самое главное. В любом случае на льду 
победит Североатлантический альянс, и уж политики об этом позаботятся. 
Коллективный Запад поставил Россию в позицию общего врага, и русские ведут 
себя соответствующе. Чемпионат без их сборной они полностью игнорируют. 
Раз русских нет, братья по оружию вынуждены бороться за победу друг с другом. 
Спортивный дух на высоте, и мероприятие выдалось политически корректным. 
Если уж соперники и махали кулаками, но, как правило, только ради шоу, работая 
на зрителя, и ничего личного в этих драках не было. Кроме того, при этих 
заигрываниях, когда игроки театрально мутузят друг друга, никому не грозят 
обвинения в расизме, потому что, за исключением некоторых "белых" ворон, 
чемпионат НАТО по хоккею на льду - мероприятие только для белокожих. 
Через два года в Италии состоится олимпийский хоккейный турнир. Раньше в 
связи с предстоящим спортивным событием всегда гадали, не запретят ли на 
нем присутствовать звездам НХЛ. Теперь же все ждут, вопрошая, возьмет ли 
олимпийский комитет пример с Парижа, где от русской сборной решили не 
отказываться. Мир постепенно привыкает к тому, что хоккей на льду - это 
исключительно политическая дисциплина, в которой важно не только то, как 
игроки умеют управляться с клюшкой. Играть приглашают тех, кто стоит на 
правильной стороне и борется за мир во всем мире. 
Станет ли чемпионат НАТО снова чемпионатом мира, будут решать не 
спортсмены. Все решится на поле боя. Чтобы русские смогли с нами сыграть в 
хоккей, прежде украинцы должны выгнать их из Крыма. НАТО делает все, что в 
его силах, чтобы мы опять сыграли в хоккей с русскими, но возникают сложности. 
Недостает боеприпасов, а теперь, как говорят, еще и украинцев.  

https://inosmi.ru/20240527/sport-268994712.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Ротенберг: "Сборная России по хоккею хочет доказать, что достойна 
участвовать в Олимпиаде и чемпионатах мира" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 27 мая 2024) 
Главный тренер команды "Россия 25" Роман Ротенберг заявил в эфире "Матч 
ТВ", что хоккеисты национальной команды не имеют проблем с мотивацией, 
сборная России хочет участвовать в крупных международных турнирах. 
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Команда "Россия 25" выиграла все пять матчей в рамках турне "Лига Ставок 
Большой тур сборной". 2 мая в Астане команда Ротенберга обыграла сборную 
Казахстана (1:0), а затем одержала четыре победы над белорусами. 
 - Как вам удается сохранить мотивацию в сборной России, учитывая 
отстранение?  
 - Для каждого хоккеиста сыграть в майке сборной - это честь. Мне не надо их 
мотивировать, каждый игрок приезжает в команду с огромным желанием, им есть 
что доказать. 
Все сыграли на высочайшем уровне - пять побед подряд. Мы сыграли с огоньком, 
все игры были от ножа. Все матчи были с сильными соперниками, были 
серьезные очень битвы. Своей игрой и работой мы хотим доказать, что достойны 
участвовать в Олимпиаде, чемпионатах мира. И мы готовы вернуться в любой 
момент. 
Меня очень порадовал Максим Соркин, Прохор Полтапов, Виталий Абрамов и 
вообще ребята из ЦСКА, также Илья Карпухин из "Трактора". Вся команда 
отработала на 100%. Ребята по ходу серии травмы получали, ловили шайбу на 
себя, - сказал Ротенберг в программе "Громко" на "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062953_Rotenberg_Sbornaja_Rossii_po
_khokkeju_khochet_dokazat_chto_dostojna_uchastvovat_v_Olimpiade_i_chempiona
tah_mira 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 27 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Сборная России способна побороться за первое место на ЧМ по хоккею, 
считает Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 мая 2024) 
Главный тренер петербургского СКА Роман Ротенберг в эфире "Матч ТВ" заявил, 
что сборная России по хоккею в нынешнем состоянии могла бы бороться за 
первое место на чемпионате мира. 
В воскресенье сборная Чехии выиграла домашний чемпионат мира, обыграв в 
финале команду Швейцарии. Сборные России и Белоруссии отстранены от 
международных соревнований из-за ситуации на Украине. 
 - Насколько сейчас российский хоккей конкурентоспособен на уровне сборных, 
отталкиваясь от чемпионата мира? Мы сейчас в порядке?  
 - За счет внутренней работы, конкуренции в КХЛ, перекрестного плей-офф, 
нововведений... Да, есть над чем работать, мы всегда обращаем внимание, 
чтобы наш хоккей шел вперед, чтобы техничные ребята играли, будет больше 
голов. 
Могу поспорить с кем угодно: завтра мы вернемся (на международные турниры) 
и будем играть за первое место на чемпионате мира, - сказал Ротенберг в эфире 
программы "Громко" на канале "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062945_Sbornaja_Rossii_sposobna_pob
orotsa_za_pervoje_mesto_na_ChM_po_khokkeju_schitajet_Rotenberg 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 27 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: "Готовы обменять место в рейтинге IIHF на участие в 
чемпионатах мира" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 мая 2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062953_Rotenberg_Sbornaja_Rossii_po_khokkeju_khochet_dokazat_chto_dostojna_uchastvovat_v_Olimpiade_i_chempionatah_mira
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062953_Rotenberg_Sbornaja_Rossii_po_khokkeju_khochet_dokazat_chto_dostojna_uchastvovat_v_Olimpiade_i_chempionatah_mira
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062953_Rotenberg_Sbornaja_Rossii_po_khokkeju_khochet_dokazat_chto_dostojna_uchastvovat_v_Olimpiade_i_chempionatah_mira
https://allhockey.ru/news/show/519141-R_Rotenberg_sbornaya_RF_hochet_dokazat_chto_dostojna_uchastvovat_v_OI_i_ChM
https://sport24.ru/hockey/news-651184-rotenberg-svoyey-igroy-sbornaya-rossii-khochet-dokazat-chto-dostoyna-uchastvovat-v-olimpiade-i-chempionatakh-mira
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062945_Sbornaja_Rossii_sposobna_poborotsa_za_pervoje_mesto_na_ChM_po_khokkeju_schitajet_Rotenberg
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062945_Sbornaja_Rossii_sposobna_poborotsa_za_pervoje_mesto_na_ChM_po_khokkeju_schitajet_Rotenberg
https://www.sports.ru/hockey/1116099708-rotenberg-o-chm-zavtra-rossiya-vernetsya-i-budet-igrat-za-1-e-mesto-mo.html


 

 

Главный тренер петербургского СКА и сборной "Россия 25" Роман Ротенберг 
заявил "Матч ТВ", что Россия с большим желанием обменяла бы высокое место 
в рейтинге Международной федерации хоккея (IIHF) на участие в 
международных соревнованиях. 
В понедельник IIHF опубликовала новый рейтинг сборных с учетом 
завершившегося чемпионата мира в Чехии. Сборная России поднялась на 
вторую позицию, опередив команду Финляндии. Лидируют в рейтинге канадцы. 
 - Как относитесь к тому, что сборная России поднялась на второе место в 
рейтинге, хотя команда уже третий год как отстранена от соревнований?  
 - Вы должны понимать, как формируется этот рейтинг. Когда проигрываешь, то 
идешь вниз. И считаются достижения за последние пять лет. Наша позиция в 
рейтинге IIHF заморожена, но здесь суммарно учитываются золото и серебро 
сборной России на Олимпиадах в Пхенчхане и Пекине, здесь же бронза 
чемпионатов мира в 2017 и 2019 годах. Видите, как много наград. Так что второе 
место в рейтинге мы завоевали потом и кровью. А если бы сборная Канады 
вылетела не в полуфинале, а пораньше, мы вообще бы вышли на первое место. 
С моральной точки зрения вижу не казус подсчета, а наше реальное положение 
в хоккее. Вот финны в последние годы деградируют, начали вылетать в 
четвертьфинале. А мы стабильно выходили в полуфиналы, откуда добирались 
до медалей. Эта стабильность привела к констатации всем понятного факта, что 
Канада и Россия - две главные силы в мировом хоккее. Пусть нас и не пускают 
на международные соревнования. 
 - Второе место - повод для гордости?  
 - У России может быть и первое место. Но мы его охотно обменяли бы на 
участие в чемпионате мира, чтобы вновь бороться за золотые медали. 
 - Когда это случится?  
 - Думаю, что когда закончится СВО, нам из IIHF позвонят уже на следующий 
день, - сказал Ротенберг "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063011_Roman_Rotenberg_Gotovy_ob
menat_mesto_v_rejtinge_IIHF_na_uchastije_v_chempionatah_mira 

К заголовкам сообщений 

5,2 млн зрителей - охват ТВ-трансляций игр "России 25" против 
Казахстана и Беларуси. Было сыграно 5 матчей (Sports.ru, Москва, 27 мая 
2024) 
Более 5 миллионов зрителей посмотрели матчи сборной "России 25".  
Федерация хоккея России опубликовала рейтинги по итогам турне сборной 
"России 25". 
В мае команда под руководством Романа Ротенберга провела один матч против 
команды Казахстана и четыре игры с командой Беларуси, одержав победы во 
всех встречах. 
Цифры выглядят следующим образом:  
5,2 миллиона - охват ТВ-трансляций матчей сборной России; 
295,9 миллиона - суммарный медийный охват аудитории в сети; 
11,6 тысяч - постов про тур; 
35 170 - общее количество зрителей на матчах.  

https://www.sports.ru/hockey/1116099945-5-2-mln-oxvat-tv-translyaczij-matchej-
rossii-25-bylo-sygrano-5-matchej.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 мая 2024 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063011_Roman_Rotenberg_Gotovy_obmenat_mesto_v_rejtinge_IIHF_na_uchastije_v_chempionatah_mira
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063011_Roman_Rotenberg_Gotovy_obmenat_mesto_v_rejtinge_IIHF_na_uchastije_v_chempionatah_mira
https://www.sports.ru/hockey/1116099945-5-2-mln-oxvat-tv-translyaczij-matchej-rossii-25-bylo-sygrano-5-matchej.html
https://www.sports.ru/hockey/1116099945-5-2-mln-oxvat-tv-translyaczij-matchej-rossii-25-bylo-sygrano-5-matchej.html
https://allhockey.ru/news/show/519156-5_2_mln_zritelej_ohvat_TV_translyacij_igr_Rossii_25


 

 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
СКАзочные зигзаги: звезды КХЛ на пути к трофею (Санкт-Петербургские 
ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 27 мая 2024) 
После чемпионата мира, который вчера завершился в Чехии, хоккейный сезон 
традиционно зиждется на одном турнире - розыгрыше Кубка Стэнли. И один из 
его текущих полуфиналов - прекрасное зрелище для петербургских 
болельщиков.  
"Владимир Тарасенко проходит по правому флангу, бросает, но на месте Игорь 
Шестеркин", "Артемий Панарин обыгрывает Дмитрия Куликова, но не смог 
перехитрить Сергея Бобровского". Фразы, которые, казалось бы, уместны для 
репортажа о матче чемпионата КХЛ, сейчас сопровождают один из полуфиналов 
Кубка Стэнли. На предпоследней стадии его розыгрыша сошлись лидеры 
Восточной конференции "Нью-Йорк Рейнджерс" и "Флорида Пантерз".  
Противостояние этих команд - многообещающее. "Рейнджеры" - победители 
регулярки, "пантеры" - третьи в конференции и финалист прошлого сезона. Что 
одни, что другие на этапах движения к заветному трофею не задерживались. 
Нью-йоркцы два раунда прошли за 10 матчей, флоридцы - за 11. Путь "Далласа" 
и "Эдмонтона", другой пары полуфиналистов, был куда длиннее.  
СКА, через состав которого прошли немало хоккеистов, после заигравших в НХЛ, 
на этапах розыгрыша Кубка Стэнли порой получает интересные противостояния 
своих бывших игроков. Однако в серии "Рейнджерс" и "Флориды" их 
концентрация самая насыщенная за последние годы. И это не только про 
количество, но и про качество игроков.  
Артемий Панарин, выбивший в регулярке невероятные 120 очков, летом 2015 
года уезжал из СКА 23-летним подающим надежды нападающим со сколотым 
зубом и бесшабашной улыбкой. Весной того же года он стал вместе со СКА 
обладателем Кубка Гагарина и лучшим бомбардиром чемпионской команды, за 
которую, напомним, выступали Евгений Дадонов, Вадим Шипачев, финалист ЧМ-
2024 Роман Червенка, а также Илья Ковальчук.  
Панарина уговаривали остаться. Предлагали очень много, но он выбрал другую 
судьбу и спустя девять лет имеет самый большой контракт среди россиян в НХЛ 
и главный трофей клубного хоккея на расстоянии в двух сериях.  
Игорь Шестеркин, ставший еще одной суперзвездой НХЛ, в чемпионском СКА 
первого созыва играл немного - лишь шесть матчей в регулярке. 19-летний на 
тот момент голкипер чаще защищал ворота дочерних команд - "СКА-Карелии" и 
СКА-1946. Как ни странно, за пять сезонов в системе СКА Шестеркин так и не 
стал однозначным первым номером. Сначала его много лет теснил Микко 
Коскинен, затем швед Магнус Хелльберг.  
Едва ли Шестеркин уехал за океан, обидевшись на эту ситуацию. Просто время 
пришло. Как и Панарин, свой первый контракт с "Рейнджерс" Игорь заключил в 
23 года. По иронии судьбы, ни Хелльберг, ни Коскинен, в свое время тоже 
пытавшиеся построить карьеру в Нью-Йорке, там не заиграли. А Шестеркин 
суперстар всей НХЛ.  
Два года назад он стал лишь третьим российским обладателем "Везина трофи" 
- приза лучшему вратарю НХЛ. Вторым был Андрей Василевский из "Тампы". А 
первому он сейчас противостоит в полуфинале Кубка Стэнли - это Сергей 
Бобровский.  
Во вратарском деле Бобровский имя почти нарицательное. Синоним надежности 
и хладнокровия, а также того, как, что называется, сделать себя самому. Сергей 



 

 

- парень из российской глубинки. Родился в Новокузнецке, мечтал играть за 
местный "Металлург" и уже в 18 лет получил шанс от родной команды. А в 19, 
когда с финансами у кузбасского клуба становилось все хуже, он стал первым 
номером "Кузни" в КХЛ, потеснив в том числе многопытного петербуржца 
Максима Соколова.  
 - Бобровский - невероятный работяга! - скажет о коллеге-конкуренте Соколов 
затем. - Я много кого повидал в хоккее, но такого трудяги ни разу не встречал. 
При всем своем безусловном таланте Сергей готов пахать от рассвета до заката. 
Еще тогда в "Кузне" я ему говорил: "Ты будешь играть в НХЛ. Сто процентов!".  
В НХЛ тем не менее талант кузбасского самородка поначалу не разглядели. Как 
и Панарин, Бобровский не выбирался на драфте. В 22 года он отправил за океан 
ловить свою удачу. И, оказавшись в "Филадельфии", совершил главный сэйв 
своей карьеры - заиграл в НХЛ, задвинув на второй план куда более искушенных 
вратарей "Флайерс" Брайана Буше и Майкла Лейтона. Однако уже через год 
самого Бобровского переиграл соотечественник Илья Брызгалов, и Сергея 
обменяли в "Коламбус". Но перед этим в его карьере случился СКА...  
Сезон-2012/13 в НХЛ стартовал с задержкой на три с лишним месяца. Лига и 
профсоюз хоккеистов не могли договорится о разделении доходов в новом 
коллективном соглашении. Был объявлен локаут, а его особенность в том, что 
игроки, даже находясь на контракте с клубом НХЛ, в период, когда он длится, 
могут выступать за любой другой клуб. Европейский хоккей благодаря этому 
получает невероятное насыщение. Павел Дацюк, например, в 2012 году перешел 
в ЦСКА, Александр Овечкин в родное "Динамо", а Илья Ковальчук и Сергей 
Бобровский выбрали СКА и отыграли великолепно. Первый шел в лидерах 
бомбардирской гонки КХЛ, второй показывал невероятную статистику 
надежности. И, когда локаут завершился, отъезд этих хоккеистов стал для СКА 
серьезным ударом.  
В слабом "Коламбусе", где продолжилась карьера Бобровского, он раскрылся в 
полной мере. Одна из слабейших команд НХЛ, мягко говоря, не оставляла своего 
вратаря без работы, а он каким-то образом умудрялся вытягивать ее в плей-
офф, попутно устанавливая всевозможные рекорды. Собственно, за свою 
несгибаемость Сергей дважды за этот период получал "Везину" и столько же раз 
выбирался для участия в матче звезд НХЛ. На том же этапе карьеры случилась 
его дружба с Панариным, которого обменяли в "Коламбус" из "Чикаго".  
 - Эти двое были отличным дуэтом, - вспоминает капитан "Коламбуса" тех лет 
Ник Фолиньо. - У них были забавные отношения. Панарин дразнил Боба, Боб 
подкалывал Панарина. Когда они находились в одном помещении, всем было 
весело. Бобровский раскрепостился после прихода Панарина. Артемий - 
беззаботный парень. В нем нет той серьезности, которая часто встречается у 
россиян, особенно у суперзвезд. Панарин счастлив, любит жизнь, любит людей.  
Их заключительный совместный плей-офф завершился в 2019 году. "Коламбус" 
тогда взял небывало высокую для себя планку - второй раунд плей-офф. Однако 
было очевидно, что бороться за главный трофей "синие мундиры" в ближайшем 
будущем не готовы. Бобровского и Панарина в тот момент ждал главный 
контракт в карьере - их договоры с "Коламбусом" завершились синхронно. И 
заключить его хотелось не только на хороших финансовых условиях, но и с 
клубом, претендующим на Кубок Стэнли.  
Они, впрочем, могли остаться одноклубниками - "Флорида" звала и Панарина на 
отличный контракт. Однако уроженец Коркина решил прописаться в городе 
контрастов Нью-Йорке. И вот теперь, спустя пять лет, Бобровский и Панарин 
бьются друг против друга.  



 

 

 - Бобровский мой лучший друг среди хоккеистов. Он замечательный человек. 
Мы целый день можем говорить о чем угодно максимально откровенно, - 
признается Панарин. - Когда меня меняли в "Коламбус", я был расстроен. Но там 
мы встретились с Серегой и сразу нашли общий язык. Мы обсуждали и хорошее, 
и не очень. Но в игре он не думает обо мне, а я о нем. Моя задача создать 
голевую атаку, его - отразить бросок. Поскольку он вратарь, мне не нужно 
проводить против него силовые приемы.  
Игры этой серии вызвали в Нью-Йорке колоссальный ажиотаж. Билеты в 
"Мэдисон Сквер Гарден" продавались даже на стоячие места. А самый дешевый 
из них стоил $ 413 - около 37 тыс. рублей. На старте этого противостояния 
Бобровский заставил пожалеть нью-йоркских болельщиков о выложенных 
деньгах. В первом матче он парировал все 23 броска Панарина и Ко (3:0), 
оформив свой второй "сухарь" в розыгрышах Кубка Стэнли. Даже головой 
отражал шайбу, а потеряв шлем, не выключился из игры. А вот Артемий матч 
провалил, завершив его с "минус 3" полезности, хотя отыграл почти 25 минут. Не 
лучшим образом выглядел и Шестеркин, две ошибки которого стоили его 
команде результата. Но в плей-офф грустить о неудачах некогда. Уже через два 
дня "Рейнджерс" праздновал первую победу в серии, прервав личную, но все 
равно рекордную серию Бобровского - в овертайме он пропустил впервые за пять 
лет.  
Не лучшим образом этот плей-офф пока проводит форвард "Флориды" 
Владимир Тарасенко. В 13 матчах у былого бомбардира 5 (2+3) очков. Для 
петербургских болельщиков он тоже хоккеист не чужой. В НХЛ Владимир уезжал 
в один год с Бобровским и из одного клуба - СКА.  
В последние годы Тарасенко мучают травмы, и его лучший хоккей, судя по всему, 
позади. Впрочем, "Рейнджерс" для него отличный раздражитель - еще год назад 
он бился за него в плей-офф вместе с Панариным. Такие вот зигзаги хоккейной 
жизни.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/skazochnye-zigzagi-zvezdy-kkhl-na-puti-k-
trofeyu/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Если бы за сборную играли только ребята из КХЛ, на чемпионате мира ей 
было бы тяжело выйти из группы" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
27 мая 2024) 
Если бы за сборную России выступали только игроки из КХЛ, на чемпионате мира 
ей было бы тяжело выйти из группы, сказал "Матч ТВ" бывший защитник 
"Спартака" Никита Щитов. 
В воскресенье сборная Чехии выиграла домашний чемпионат мира, обыграв в 
финале команду Швейцарии (2:0). Чемпионат мира по хоккею 2025 года пройдет 
в Швеции и Дании. Сборные России и Белоруссии отстранены от международных 
соревнований решением Международной федерации хоккея (IIHF) из-за 
ситуации на Украине. 
 - Чемпионат мира - классный турнир, мне понравился. Уровень достаточно 
высокий. Команды показывали быстрый, комбинационный хоккей. Все старались 
делать за счет передач. Сборная Канады по традиции действовала в 
агрессивной и жесткой манере. Помимо комбинаций, игры в пас, они все эпизоды 
доигрывали в корпус. Европейские команды в этом плане отличались. Канада 
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играла здорово, но уступила по буллитам Швейцарии, у которой лучше сыграл 
вратарь. 
Вообще было много интересных команд. У шведов - хорошая сборная с 
классными игроками из НХЛ: Карлссон, Хедман, Далин, Кемпе. Все они 
показывали отличную игру. Ну, а чехи стремились к домашней победе, это 
понятно. Посмотрите - Пастрняк приехал из "Бостона", хотя из-за травм мог 
отказаться. С каким желанием он играл! Его партнер Заха тоже здорово 
выглядел. Вообще чехи классно играли, было понятно, что они, скорее всего, 
выиграют. 
 - Если бы сборная России выступала на этом турнире, на какой результат она 
могла бы рассчитывать?  
 - Думаю, что наверняка мы были бы в четвертьфинале. В нашу сборную на 
чемпионат мира всегда приглашают ребят из НХЛ. С ними можно было бы 
побороться за хороший результат. А вот если бы играли только ребята из КХЛ, 
то было бы тяжело выйти из группы. Все-таки уровень сопротивления серьезный. 
Мы уже давно отстранены от международных соревнований, что не может не 
сказываться. Так что у сборной был бы переходный период после возвращения, 
пришлось бы снова привыкать к этому уровню. 
При этом хоккей у нас развивается. Думаю, что и тренерские кадры сейчас 
подтянутся, появятся новые молодые тренеры. Старшее поколение передаст 
свои знания, что-то подглядим у соперников. Такое уже было, когда Тарасов 
возглавлял сборную СССР, мы сами учились, придумывали новые методики, а 
потом обыгрывали канадцев, - сказал Щитов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062869_Jesli_by_za_sbornuju_igrali_tolk
o_rebata_iz_KKhL_na_chempionate_mira_jej_bylo_by_tazhelo_vyjti_iz_gruppy__Sh
hitov 

К заголовкам сообщений 

7 чемпионов мира раньше играли в России, а тренер был помощником в 
Омске. "Золотые" чехи, ставшие звездами в КХЛ (Sport24.ru, Москва, 27 
мая 2024) 
Кто-то даже успел поиграть с Ягром.  
Сборная Чехии - чемпионы мира. Прага гуляет. Это не сборная Казахстана и 
даже не сборная Латвии. Казалось бы, никакого отношения к России они не 
имеют. Нет в составе чехов и игроков российского происхождения, в отличие от 
Швейцарии, за которую играл Филипп Курашев. Однако ни за одну европейскую 
сборную не выступало столько хоккеистов с кахаэловским прошлым. Кто они, 
игроки и тренеры, засветившиеся когда-то в КХЛ, а намедни ставшие 
чемпионами мира?  
Михал Кемпни  
Опытнейший защитник сборной Чехии участвовал в нескольких чемпионатах 
мира, играл на Кубке мира и брал Кубок Стэнли с "Вашингтоном". За плечами у 
него 6 сезонов в Национальной хоккейной лиге. А как он попал туда? Правильно, 
через трамплин под названием КХЛ. Перед тем, как отправиться за океан, Михал 
Кемпни провел мощный сезон в составе "Авангарда".  
Томаш Кундратек  
Один из самых результативных игроков сборной Чехии уже давно играет на 
родине. Однако с 2015 по 2018 года Кундратек неплохо изучил КХЛ, сменив 
четыре клуба. Три из них были иностранными: рижское "Динамо", "Слован" и 
"Куньлунь". Самым успешным оказался первый сезон, когда защитник, 
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вернувшийся из-за океана, набрал солидные 24 очка. Единственным российским 
клубом Томаша было "Торпедо".  
Якуб Крейчик  
Другой ключевой защитник новоявленных чемпионов подобно Кудратеку играет 
в местном чемпионате, но за плечами у него богатый кахаэловский опыт. Причем 
впервые Крейчик в 21 год приезжал в КХЛ, став игроков пражского "Льва". 
Правда, в финальной серии с "Магниткой" он участия не принимал. Повзрослев 
и набравшись опыта, Якуб пробовал себя в "Медвешчаке" и "Йокерите", а 
последним клубом из нашей лиги было минское "Динамо".  
Лукаш Седлак  
Второй бомбардир сборной Чехии на этом чемпионате мира - любимец 
челябинской публики. За "Трактор" характерный форвард провел три сезона и не 
уехал даже после 24 февраля 2022 года. Точнее уехал, но черно-белых в плей-
офф не бросил и доиграл до конца. На этом турнире Седлак играл без своего 
многолетнего партнера Томаша Гики. Разойдутся их пути и на клубном уровне. 
Лукаш продолжит играть за команду из Пардубице, а Томаш переезжает в Прагу.  
Матей Странски  
Форвард "Давоса" молчал в плей-офф, но зато на групповом этапе забивал в 
трех матчах подряд. Как же он относится к России? С 2017 по 2019 год Матей 
Странски успел провести 63 игры за "Северсталь". Ничем особенным он не 
запомнился, зато немного поиграл под руководством Андрея Разина. Почетно.  
Давид Томашек  
Еще один форвард, который надолго в России не задержался. В 2021 году ему 
предложил контракт "Амур". Нельзя сказать, что Томашек в Хабаровске 
провалился, но после того как набрал 21 очко в 47 матчах, вернулся на родину, 
не дожидаясь окончания контракта. Сегодня нападающий выступает в 
чемпионате Швеции.  
Роман Червенка  
В далеком 2010 году еще молодой Роман Червенка приехал в "Авангард", где 
воспринимался как дополнение к Яромиру Ягру. С тех пор прошло 14 лет, но Ягр 
до сих пор играет в хоккей, а Червенка - выступает за сборную. Роман застал 
прошлое чемпионство, а на минувшем домашнем первенстве был капитаном. 
Всего же Червенка провел в КХЛ пять сезонов: два - в Омске, два - в Санкт-
Петербурге, а также во время локаута на его счету было несколько игр за 
пражский "Лев". А последние несколько лет 38-летний форвард крепко осел в 
уютной и сытой Швейцарии. Но звездой континентального масштаба он стал 
именно в России.  
Радим Рулик  
Мало кто помнит, но главный тренер чехов тоже работал в России. Правда, его 
дебют в нашей стране случился задолго до образования КХЛ. Это сейчас Радиму 
Рулику 58 лет и он давно работает главным тренером. Тогда как в 2002-м он еще 
молодым специалистом приезжал в Омск, чтобы помогать Ивану Глинке. Правда, 
поработали с "Авангардом" они недолго. Следующий заход, и снова 
краткосрочный, случился в 2011 году, когда Рулик уже в качестве главного 
тренера рулил "Львом". Но не из Праги, а из словацкого Попрада. Больше за 
рубежом он никогда не работал, а перед этим сезоном сменил молодежную 
сборную Чехии на главную.  

https://sport24.ru/hockey/article-651067-7-chempionov-mira-ranshe-igrali-v-rossii-a-
trener-byl-pomoshchnikom-v-omske-zolotyye-chekhi-stavshiye-zvezdami-v-kkhl 
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Чемпионат мира, который не удивил. Шесть главных выводов по ЧМ-2024 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 мая 2024) 
Разбираем плюсы и минусы. 
Завершился очередной чемпионат мира. И после его завершения можно сделать 
глобальные выводы касательно международного уровня. С ними все не так 
однозначно.  
Чемпионат мира прошел нормально 
Не сказать, что он вышел зрелищным. В плей-офф попали сборные, которые и 
должны были туда проходить. Тоже самое и с четвертьфиналом, в котором 
победы одержали фавориты. Даже Чехия выделялась на фоне США. 
 Чехи - чемпионы мира. Их золото - заслуга в комплексе 
В тоже время нельзя назвать этот чемпионат мира провальным. Финал 
Швейцария - Чехия - мало, кто ожидал. На групповом этапе включилась сборная 
Австрии, которой не хватило совсем чуть-чуть, чтобы выбить Финляндию из зоны 
плей-офф. 
Прошлый чемпионат мира был более непредсказуемым. Этот прошел примерно 
так, как от него и ожидали, но с небольшими погрешностями. Короче, средний (в 
пределах нормы) турнир. 
Международный хоккей не изменился 
Посмотрев огромное количество матчей, сделал вывод, что ничего не 
изменилось в международном хоккее. Стиль шведов, канадцев, чехов, 
швейцарцев, финнов и словаков - такой же, что и был годами ранее. Ничего 
нового в тактических действиях команд и в их игровом рисунке не было видно. 
Финляндия играет по-прежнему набросами от синей линии, Швеция - с акцентом 
на долгих позиционках и сменой мест, Канада - постоянной агрессией на пятаке. 
Более того, наш внутренний чемпионат временами выглядит более 
прогрессивно, чем турнир под эгидой ИИХФ. Например, правило трех секунд за 
своими воротами. После просмотра КХЛ, было заметно, как долгие раскаты и 
паузы "убивали" и скорости, и динамику на чемпионате мира. 
Последний чемпионат мира, который кое-как смотрели в России 
Без сборной России чемпионат мира в нашей стране был мало кому интересен. 
И это понятно и объяснимо. Некоторые люди смотрели этот турнир только 
потому, что больше ничего не проходит в хоккее. За исключением плей-офф 
НХЛ, но там не играют днем или вечером по московскому времени.  
В следующем сезоне КХЛ будет играть до конца мая. Поэтому все внимание 
заберет на себя внутренний чемпионат. Если турнир в Чехии смотрели кое-как, 
то на следующие вообще не будут обращать внимания, как на нынешние 
Евротуры. Наверное, только в новостях можно будет зацепить результаты, без 
глобальных разборов той или иной сборной. Фокус сместится очень сильно в 
сторону КХЛ в мае. 
Чемпионат мира - больше про популяризацию 
ИИХФ главной задачей ставит популяризацию игры. Поэтому много проходных 
матчей в групповом этапе: Великобритания, Польша, Франция и так далее. 
Конкурентоспособности у этих команд минимум. Поэтому первый этап не 
вызывает большого ажиотажа. 
Более того, ответственность по популяризации берут на себя топовые сборные: 
Канада, Швеция, Финляндия, США, Им вообще неинтересно играть с командами, 
перечисленными в абзаце выше. Но для Польши, Великобритании и Франции 
сразиться с элитой - это классная картинка. Картинка, которая может привлечь 
аудиторию из этих не самых хоккейных стран. 



 

 

Каких-то плюсов от этих матчей элитные сборные не получают. Берут на себя 
социальные функции. Но страдает интерес к турниру. Несмотря на 
краткосрочность, он все равно выглядит растянутым.  
Уровень сборных выровнялся 
Есть сборные, которые через эту самую популяризацию, вышли на совершенно 
другой уровень. Те, с кем не считались и не видели рядом еще лет 10 назад, 
стали вполне конкурентными командами. 
Швейцария доходит до финалов. У Австрии растет талантливое поколение: 
Каспер, Райнбахер и Росси. Словакия через пять лет снова ворвется в элиту 
хоккея, потому что: Дворски, Мешар, Слафковски, Штрбак, Радивоевич и Немец. 
Это молодые и талантливые хоккеисты, которым нужно добрать только опыта. 
У немцев есть Штюцле, Зайдер, Райхель, Петерка и Гаванке. Тоже юные и 
талантливые хоккеисты. В общем, конкуренция через несколько лет станет еще 
выше. 
Овертаймы 3 на 3 и буллиты в плей-офф - то, что нужно пересмотреть  
У организаторов "горят" сроки проведения чемпионата мира. И именно с данной 
точки зрения понять овертаймы в формате 3 на 3 и серии буллитов в плей-офф 
- можно. Однако в играх на выбывание они "прибивают" зрительский интерес. 
Но не может судьба решаться в играх на выбывание в подобном формате. 
Шведы выиграли у финнов в дополнительное время, потому что "Тре Крунур" 
лучше в катании. А здесь им дается плюс в овертайме, автоматически 
появляется свободное пространство. Если в формате 5 на 5 те же финны могут 
грамотно сыграть на подстраховке, не дать свободы действий, то в 3 на 3 
подобного сделать нереально. Да и в формате 3 на 3 на первый план выходят 
не командные действия, а индивидуальное мастерство. Тоже самое и с серией 
буллитов. 
Нельзя играть в плей-офф по схеме: основное время, овертайм 3 на 3, серия 
послематчевых бросков. Вот эту штуку нужно пересмотреть обязательно. 

https://allhockey.ru/article/show/519093-
Chempionat_mira_kotoryj_ne_udivil_Shest_glavnyh_vyvodov_po_ChM_2024 
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Чемпионат мира нельзя назвать элитным турниром. И дело не только в 
отстранении сборной России (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 мая 2024) 
Международные соревнования должны проходить с участием сильнейших 
хоккеистов. 
Чемпионат мира-2024 в Чехии получился нормальным. Однако этот турнир 
нельзя назвать элитным. И большой роли в каком-то рейтинге он не играет. Все 
зависит от составов сборных на конкретный чемпионат мира.  
 Чемпионат мира, который не удивил. Шесть главных выводов по ЧМ-2024 
Получилось привезти хороший контингент из НХЛ - будете претендовать на 
медали. Нет - тогда можно попробовать совершить сенсацию, но не факт. 
Чемпионат мира по хоккею никогда не станет футбольным, где собраны все 
сильнейшие футболисты планеты. В хоккее подобного нет. Нет по той причине, 
что НХЛ стоит на вершине пирамиды нашего любимого спорта, а не 
международная федерация хоккея. На взрослый турнир приезжают те, кто уже 
закончил клубный сезон.  
Уровень Канады всем в хоккее понятен. И никакой вылет в полуфинале на 
чемпионате мира-2024 на заставит усомниться в их силе. Всем ясно, что будь у 
"Кленовых" сильнейший состав на турнире, то они взяли золото. У шведов на 
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чемпионате мира-2024 играл большой контингент из НХЛ, но это тоже не 
оптимальный состав. 
Да те же финны играли без Хейсканена, Хинтца, Ахо, Рантанена, Сароса и 
многих других хоккеистов. Это не отменяет провала на чемпионате мира, но в 
тоже время не позволяет усомниться в хоккейной мощи этой страны. У США, 
кстати, точно такая же штука. Будь у "звездно-полосатых" оптимальный состав, 
то чехи вряд ли дошли до полуфинала. В финале чемпионата мира-2024 играли 
команды, которые как раз были наиболее близки к своему олимпийскому составу 
- Чехия и Швейцария.  
Так можно ли назвать элитным турнир, на котором не представлены 
сильнейшие? Может ли иметь большой вес чемпионат, который проводится раз 
в год? То есть, не выиграл в 2024, есть шансы победить в 2025, 2026, 2027 и так 
далее. 
Другое дело - Кубок Мира и Олимпиада. НХЛ - не социальная штука, а 
направлена на заработок. Там понимают, что для высокой смотрибельности и 
конкуренции нужны лучшие, а еще не "раздутый" состав участников. Олимпиада 
- тоже элитный турнир, потому что есть важность. Не выиграл - не факт, что 
сможешь еще раз принять участие в нем. Поэтому на международных турнирах 
нужна не только сборная России, а в целом сильнейшие игроки планеты, которые 
у нас есть. Причем в огромном количестве. 
И отсюда вопрос: а нужно ли выводить чемпионат мира в ранг "высоких"? 
Участвуют ли там сильнейшие составы? Нет. Есть ли у него какая-то 
исключительность? Нет. Поэтому внутренние чемпионаты должны стать выше 
чемпионата мира. В НХЛ так и есть. И пора нам пойти по этому пути, сделав 
акцент на КХЛ. А чемпионат мира - приятный бонус, если в сезоне с клубом 
ничего не получилось. 
Канадцы вообще на чемпионаты мира приезжают с женами и подругами. 
Совместить приятное с полезным, так сказать. Никто не рассматривает этот 
турнир, как показатель элитарности сборной. Всем понятно, что с нынешним 
составом, который был у чехов на чемпионате мира-2024, на Олимпиаде с 
нхловцами или Кубке Мира, они бы не факт, что дошли даже до полуфинала. 
Единственная роль чемпионата мира - популяризация игры. О чем говорит 
огромное количество матчей в группе, где топ-сборные напрягаются в 50% своих 
встреч, включаясь только в плей-офф. И как раз социальную функцию 
(популяризацию) берут на себя шведы, канадцы, россияне, финны, которым 
неинтересно играть против Великобритании, как и неинтересно смотреть людям 
из этих стран матчи против аутсайдеров. Но зато это выгодно ИИХФ и как раз 
сборным-андердогам. 
Так что не стоит делать акценты на чемпионате мира, который уже давно по 
своей силе - чуть выше этапа Евротура. Главное - развивать внутренний 
чемпионат, делать лучше КХЛ. А для проверки уровня сборных есть Олимпиада 
и Кубок Мира. 
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К заголовкам сообщений 

Чехия - чемпион, североамериканцы остались без медалей (Реальное 
время (realnoevremya.ru), Казань, 28 мая 2024) 
Итоги чемпионата мира по хоккею 
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Победив в финале команду Швейцарии со счетом 2:0, сборная Чехии выиграла 
золотые медали впервые после перерыва с 2010 года. Шведам, оставившим без 
медалей команду Канады, досталось 3-е место. Подробности - в репортаже 
спортивной редакции "Реального времени".  
Чемпионов отрезвило падение на дно 
В финале чемпионата встретились две команды, которые отличает 
оборонительный стиль игры. Поэтому бились и боролись два периода, не 
забивая друг другу. В итоге первый гол забил Давид Пастрняк, подъехавший из 
"Бостон Брюинс", уступивший в одной четвертой Кубка Стэнли "Флориде 
Пантерз".  
Последним для "Бостона" стал домашний матч 18 мая, когда он уступил дома, 
причем первый гол в игре забил Павел Заха, еще один новоиспеченный чемпион 
мира. Но в итоге "Флорида" оказалась сильнее, и нынешняя победа Чехии 
базируется не только на поражении "медведей", но и на успехе россиян. 
Необходимо помнить, что в составе "Флориды" Сергей Бобровский, Дмитрий 
Куликов и Владимир Тарасенко, а также Александр Барков, чей отец Александр 
Барков-старший поначалу играл в чемпионате СССР, затем тренировал в "Ак 
Барсе".  
У Чехии были игроки с давним опытом выступления в России, например, Лукаш 
Седлак, (экс-"Трактор"), и это опять же косвенное напоминание об "Ак Барсе", 
поскольку Седлак играл в Челябинске под руководством Анвара Гатиятуллина в 
компании Владимира Ткачева или Альберта Яруллина. Или же приближающийся 
к 40-летию Роман Червенка, (экс-"Авангард" и СКА) и Матей Странски (экс-
"Северсталь"), за которого точно порадуются не только на родине, где живут отец 
и младший брат, тоже хоккеисты, но и в далекой Австралии, где играли за 
местные клубы и сборную двое дядей. Странски вместе со сборной Чехии 
занимал 9-е место на Олимпиаде в Пекине, где даже близко не было таких звезд, 
как Пастрняк и Заха, и вот это был тот самый момент, когда падать уже было 
некуда. В итоге удалось собраться, взять бронзовые медали на ЧМ-2022, что 
стало ступенькой к воскресному успеху. Потому что для настоящего 
чемпионского состава нужны те, кто хочет, как Странски, и те, кто знает, как 
Пастрняк, Заха, Червенка, выигрывавший золото еще чемпионата мира 2010 
года. Кстати, обыграв в финале Россию.  
Впрочем, еще четыре новоиспеченных чемпиона мира - Радко Гудас, Михал 
Кемпни (тоже экс-"Авангард"), Ондржей Палат и Ян Рутта знали еще большие 
разочарования, чем 9-е место Странского и Червенки на Олимпиаде. Казанские 
любители хоккея могли узнать эти имена еще в далеком 2008-м, когда в столице 
Татарстана проводился юниорский чемпионат мира до 18 лет. Из состава чехов 
потом за "Ак Барс" поиграли Томаш Винцоур и Михал Йордан, но в 2008-м они с 
партнерами до Казани не доехали, поскольку выступали во втором дивизионе 
юниорского хоккея. Только представьте себе, тогда вместо Чехии в Казани 
играла Дания, а чехов представлял только офицер по СМИ от международной 
федерации.  
 И вот тут кроется еще одно объяснение чешской победы: голкипер Лукаш 
Достал. realnoevremya.ru/Динар Фатыхов  
У Чехии появился надежный вратарь 
Трудно сказать, был ли за этим какой-то план, но Чехия не разгонялась на 
групповом этапе, где трижды сыграла вничью, один раз в итоге победив по 
буллитам Финляндию и дважды уступив Канаде и как раз Швейцарии. В итоге 
заняли 3-е место и уже в четвертьфинале угодили под наковальню - сборную 
США. Можно было бы и тут козырять фамилиями звезд, теперь уже 
американских, но это же чемпионат мира, а после того, как было принято 



 

 

решение о возвращении энхаэловцев на олимпийский турнир, нет ничего 
удивительного в том, что из-за океана в Европу приезжают вполне достойные 
сборные.  
Но четвертьфинал с американцами для Чехии получился почти таким же, как 
финал со Швейцарией. Судьбу матча решил гол, записанный на Павла Заху, в 
которого шайба попала после броска от синей линии, а форвард все того же 
"Бостона" просто попался на траектории полета шайбы. И вот тут кроется еще 
одно объяснение чешской победы: голкипер Лукаш Достал. Давно в стране не 
было надежных вратарей, хотя бывший "тракторист" Францоуз, который не 
доехал до Казани на ЧМ-2008, зато потом стал любимцем челябинских 
болельщиков, или Шимон Грубец из "Авангарда" могли демонстрировать очень 
надежную игру. Поскольку предыдущие поражения Чехии зачастую были с 
небольшим счетом, когда вратарь должным образом не спасал.  
Понятно, что команда, исторически предпочитающая действовать вторым 
номером, лучше всего будет делать это, имея ноль в графе пропущено. И Лукаш 
Достал сумел обеспечить этот ноль в стартовой игре с Финляндией и дважды - в 
четвертьфинале. Но еще в 19 лет он блеснул на молодежном чемпионате мира, 
став лучшим по проценту отраженных шайб, а его непопадание в символические 
сборные было обусловлено вылетом сборной еще в четвертьфинале. Достал 
был хорош и на ЧМ-2002, где в матче за бронзу чехи разгромили американцев - 
5:1. А сейчас он был просто великолепен, еще и договорившись со штангами.  
 Швейцарии остается утешаться, что ее чемпионат становится одним из 
сильнейших в Европе. realnoevremya.ru/Динар Фатыхов  
Группа Чехии оказалась наголову сильнее 
А Швейцарии остается утешаться, что ее чемпионат становится одним из 
сильнейших в Европе. Чемпионы мира Странски, Червенка, неприехавший на ЧМ 
Грубец, свои сборники, помогают выращивать отличных хоккеистов. Что 
любопытно, без привлечения африканцев, турок, многочисленных 
представителей бывшей Югославии, которые наводнили сборные страны по 
успешному футболу или же слабенькому водному поло.  
Швейцария проигрывает свой третий финал, в 2013 и 2018 годах страна уступала 
Швеции. Кстати, в 2013-м и в текущем году в составе Швейцарии играл Андрес 
Амбюль, первое серебро которого датируется аж 2001 годом, оно было 
завоевано на чемпионате мира среди юниорских команд. Время, когда 
юниорская Канада бойкотировала эти соревнования, признавая только 
молодежные ЧМ. Амбюль со товарищи уступили тогда в финале сборной России 
Ильи Ковальчука, Игоря Григоренко, Юрия Трубачева. После этого он сыграл на 
19 чемпионатах мира, то ли покупая молодость, то ли остановив бег времени. 
Уже упомянутый нами чешский голкипер Францоуз весной нынешнего года 
завершил карьеру в 22 года, а Амбюль носится по площадке в 41 год. Ну и 
Романа Йоси, Ромэйна Лоффеля и Нино Нидеррайтера хочется поздравить 
отдельно, они, в отличие от незадачливых чехов, в 2008 году до Казани доехали, 
играли в "Спорт Сарае", куда в те дни приходили истинные любители хоккея, 
поскольку сборные России и Канады проводили свои матчи в "Татнефть Арене".  
Швейцария, как Амбюль, никуда не торопится, собирая в своем национальном 
чемпионате не только сегодняшних звезд, но и заигрывая их детей. Русский 
Филипп Курашев и чех Кевин Фиала, ставшие серебряными призерами, Денис 
Мальгин, не приехавший на ЧМ из-за океана, финн Санттери Алатало, к услугам 
которого решили не прибегать, делают швейцарский хоккей сильнее.  
 На футбольном чемпионате Европы сборная Швейцарии будет выглядеть 
подобным образом. realnoevremya.ru/Динар Фатыхов  
Немцы и швейцарцы образовали новое дерби  



 

 

Важно, что швейцарцы сумели в четвертьфинале победить в своем дерби с 
Германией. Хоккейная общественность почему-то концентрирует внимание на 
историческом противостоянии Финляндии и Швеции, в котором на этот раз 
сильнее оказались скандинавы, ставшие единственной командой из группы Б, 
преодолевшей четвертьфинал. Между тем Швейцария одолела прошлогоднего 
финалиста, которому также малости не хватило для того, чтобы стать 
чемпионами. И если швейцарцы проигрывают свой третий финал за 10 лет, то у 
Германии уже два финала за 6 лет, включая проигранный в 2018-м сборной 
России на Олимпиаде.  
В прошлом году выше головы прыгнули Германия (вице-чемпион) и Латвия 
(бронзовый призер), не пробившаяся нынче в четвертьфинал. Сейчас же, 
помимо финалистов, скачок совершила Австрия, ставшая возмутительницей 
спокойствия на групповом этапе. Минимальный проигрыш Канаде по буллитам, 
с отыгрышем пяти шайб в заключительном периоде, недоверчивые граждане 
относят к результату, сфабрикованному букмекерами.  
Потом австрийцы одолели еще одного фаворита - Финляндию, при этом 
раздавая очки Дании и Великобритании. Выиграй они в этих двух матчах, и 
четвертьфиналист от группы А мог быть другим. Уж британцы точно были им по 
зубам. В группе Б выступал Казахстан, который почему-то концентрируется на 
том, чтобы сохранить место в высшем дивизионе. Примерно равная им по силе 
команда выиграла бронзу ЧМ-2023, двумя годами ранее претендовала на выход 
в четвертьфинал, обыграв на групповом этапе Канаду, и ей помешало поражение 
от того же Казахстана.  
Национальные чемпионаты этих стран трудно сравнивать: казахстанский явно 
сильнее, да и латышский - это четыре команды из Риги плюс Елгава, но касаемо 
сборных необходимо констатировать: Казахстан рад, что остался в высшем 
дивизионе, Латвия опечалена, что не попала в плей-офф, обыграв в группе 
главного конкурента - Словакию. Следующее противостояние будет заочным, 
когда в конце августа - начале сентября Казахстан будет принимать участие в 
олимпийской квалификации в Словакии, а Латвия примет претендентов у себя. 
Вопрос попадания России на Олимпиаду остается открытым. Уже анонсирован 
состав участников на ЧМ-2025, и там нет наших сборных. Год назад в качестве 
участницы квалификационного турнира значилась Белоруссия, но в нынешнем 
году ее заменили на Венгрию.  

https://realnoevremya.ru/articles/309687-chehiya-chempion-severoamerikancy-
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К заголовкам сообщений 

Триумф Чехии, провал США и "азарт" Канады. Итоги ЧМ-2024 по хоккею 
(Vesti.kz, Алматы, 27 мая 2024) 
В Чехии праздник - местная национальная сборная впервые за 14 лет выиграла 
золотые медали чемпионата мира по хоккею. В финале домашнего турнира чехи 
обыграли главную сенсацию ЧМ-2024 - сборную Швейцарии. Об этом и других 
итогах мирового первенства - в материале Vesti.kz. 
Финал прошел на пражской "O2 Арене", и первые два периода команды открыть 
счет не могли. Все решилось в заключительной 20-минутке, когда чехи 
забросили две безответные шайбы. Символично, что первую и, в итоге, 
решающую шайбу забросил Давид Пастрняк, главная звезда чешского хоккея. 
Более того, это его первая шайба и вообще результативное действие (очко) на 
этом ЧМ: Пастрняк вместе с Павлом Захой присоединились к команде под самый 
конец группового этапа, сразу после вылета их клуба "Бостон Брюенс" из 
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розыгрыша Кубка Стэнли (плей-офф НХЛ). Потенциально главное оружие 
чешской сборной молчало в четвертьфинальном и полуфинальном матче, чтобы 
сделать решающий выстрел в финале! 
Таким образом, сборная Чехии по хоккею впервые за 14 лет завоевала золотые 
медали чемпионата мира. Последний раз "народны тим" выигрывал ЧМ в 2010 
году в Германии. Всего для чехов это седьмое чемпионство (1996, 1999, 2000, 
2001, 2005, 2010, 2024). С учетом побед в составе Чехословакии - это уже их 13-
й титул. Как независимое государство, чехи выиграли больше золотых медалей 
на чемпионатах мирах, чем в составе Чехословакии. 
Для Швейцарии - это уже четвертое серебро в их истории и 11-й подиум! Но от 
этого выход в финал швейцарцев не стал менее неожиданным, особенно если 
учесть, что в полуфинале им пришлось играть с прошлогодними чемпионами - 
самой титулованной сборной в мировой истории Канадой (Швейцария одержала 
победу над ней в овертайме). Тем более, что первые восемь подиумов (одно 
серебро и семь бронз) швейцарцы завоевывали в исторические времена на 
первых чемпионатах мира: свою первую бронзу альпийская республика 
завоевала в 1928 году, а последнюю - в 1953-м. После этого сборной Швейцарии 
не было на подиуме ровно 60 лет, пока на ЧМ-2013 они сенсационно не стали 
вторыми. Итого, сборная Швейцарии занимала вторые места на чемпионатах 
мира в 1935, 2013, 2018 и 2024 годах. 
Бронзовые медали достались шведам - в матче за третье место скандинавы 
выиграли у Канады со счетом 4:2. Для сборной Швеции это уже 17-я бронзовая 
награда и 45-й подиум вообще (11 золотых, 17 серебряных и 17 бронзовых 
медалей). Тем не менее важность этой медали для шведов нельзя 
недооценивать: после 2018 года, когда "Тре Крунур" последний раз выигрывала 
ЧМ по хоккею, у нее не было подиумов пять лет подряд! 
Сборная Канады же пятый раз подряд проигрывает в матчах за третье место. 
Мотивации бороться за третье место у Канады в 21 веке не наблюдается в 
принципе: последний раз "кленовые листья" завоевывали бронзовые награды в 
1995 году. Всего же у Канады в истории было только девять бронз (при 28-ти 
чемпионствах и 16-ти вторых мест). 
Кроме того, канадцы впервые за шесть лет (с 2018 года) остались без подиума и 
вообще без финала: самое интересное, что тогда североамериканцы также 
проиграли сборной Швейцарии в полуфинале и с тем же счетом 2:3, только в 
основное время! 
Также впервые за 10 лет подиум заняли только команды Европы. Последний раз 
такое произошло на чемпионате мира-2014 в Белоруссии, тогда на подиум 
поднялись Россия (первое место), Финляндия (второе) и Швеция (третье). 
Сборная США хорошо провела групповой этап, заняв второе место в своей 
группе (B). Однако в четвертьфинале американцы в равной борьбе проиграли 
(0:1) будущим победителям. Таким образом, "звездно-полосатые" впервые с 
2019 года оказались за чертой полуфиналистов. 
Сборная Финляндии на групповом этапе с трудом пробилась в четвертьфинал 
(четвертое место в группе A), где дала бой в "скандинавском дерби" лидеру 
группы B: матч завершился победой сборной Швеции лишь в овертайме со 
счетом 2:1 Таким образом, четырехкратные победители мировых первенств 
(1995, 2011, 2019 и 2022) уже второй год подряд не могут пройти стадию 
четвертьфинала. 
Прошлогодние серебряные призеры - сборная Германии в четвертьфинальном 
поединке уступили сборной Швейцарии со счетом 1:3. 
Что касается сборной Казахстана, то она сохранила прописку в элитном 
дивизионе на следующий чемпионат мира, заняв шестое место в группе B с 



 

 

шестью очками (две победы, пять поражений), опередив сборные Франции и 
Польши (седьмое и восьмое места соответственно). 
Лучшим голкипером ЧМ-2014 стал представитель сборной Чехии Лукаш Достал 
с показателем в практически 94 процента отраженных бросков в среднем за игру. 
Лучшим защитником стал Роман Йози из Швейцарии, набравший 12 очков (3+9). 
Лучшим нападающим был признан другой швейцарец Кевин Фиала с 13 (7+6) 
очками в 10 матчах турнира. Он же стал и самым ценным игроком ЧМ-2024. 
Символическая сборная турнира выглядит так: голкипер Лукаш Достал (Чехия), 
защитники Роман Йози (Швейцария) - Эрик Карлссон (Швеция), нападающие 
Кевин Фиала (Швейцария) - Дилан Козенс (Канада) - Роман Червенка (Чехия). 

https://vesti.kz/hockeynational/triumf-chehii-proval-ssha-azart-kanadyi-itogi-chm-
2024-345537/ 

К заголовкам сообщений 

Титул сборной Чехии - филькина грамота. Тардиф лично угробил 
чемпионат мира (Чемпионат.com  , Москва, 27 мая 2024) 
А помогли ему в этом его заместители, среди которых... чех Петр Бржиза. 
Чехия и Прага гуляют - местная национальная сборная впервые за 14 лет 
выиграла золотые медали чемпионата мира. Говорят, нынешний хоккейный 
мундиаль побил все возможные и невозможные рекорды посещаемости, но вы 
можете себе представить футбольный турнир аналогичного ранга, на который по 
выдуманным политическим причинам не пригласят ведущие сборные планеты, 
как сейчас в очередной раз прокатили россиян? Золотые медали, выигранные на 
подобного уровня первенстве бензоколонки, не будут иметь абсолютно никакого 
статуса и ценности. Пусть на него приезжают хоть Бедарды, хоть Карлсоны, да 
даже Пастрняки: искусственное лишение соревнования спортивной 
составляющей и честной конкуренции моментально бьет по имиджу. 
"Чемпионат мира, конечно, идет, но без России и Беларуси смотреть его не так 
интересно, как раньше, когда мы активно болели за наших ребят и поддерживали 
братьев-белорусов. Это равносильно тому, если бы на футбольный чемпионат 
мира по выдуманным и не имеющим отношения к спорту причинам не пустили 
сборные Бразилии, Германии и Аргентины. Так что, если честно, рука неохотно 
тянется к пульту от телевизора", - прямо в яблочко попал известный тренер 
Андрей Назаров. 
Гораздо приятнее в этой связи следить, скажем, за стартовавшим в Париже 
мэйджором - теннисная федерация подобного бардака, в отличие от своих 
хоккейных коллег, не допускает. Здесь вам и Медведев, и Рублев, и белоруска 
Соболенко - все кто угодно. В хоккее же в последнее время занимаются 
откровенной дискриминацией по национальному признаку, да и вообще 
непонятно, что ФХР до сих пор делает в составе ИИХФ, за что и для чего платит 
членские взносы и так далее. В ответ мы видим только плевки, штрафы и 
санкции. 
Вспомните весь цирк, происходивший на очередном завершившемся мировом 
первенстве без участия сборной России. Вот, например, самый яркий пример, 
хотя сам президент ИИХФ Люк Тардиф, как обычно скосивший под дурачка, 
списал все на нелепость и ошибку. Но мы с вами все прекрасно понимаем. 
Запреты проносить на стадионы флаги сборных России и Беларуси, идиотские 
комментарии из серии "победа хоккея" в ответ на высокую посещаемость, не 
прекращающиеся ложь, лицемерие и самолюбование - все это присуще 
нынешнему руководству ИИХФ. При этом, заметьте, в нем присутствует не 
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только француз Тардиф, но и чех Петр Бржиза - именно он является первым 
замом Люка. 
В чем же главная вина Тардифа и его приспешников? В том, что они лишили 
целое поколение молодых (если взять молодежные и не только турниры), а также 
состоявшихся спортсменов их законного права - соревноваться, доказывать свое 
превосходство и выигрывать конкуренцию. Ведь речь, на самом деле, не только 
о взрослых ЧМ: нашу молодежку, юниорку, нашу женскую сборную абсолютно 
аналогичным образом бесцеремонно прокатывают мимо всех соревнований. 
Интересно обратиться к победителям подобных "турниров": не стыдно ли людям 
надевать на шею медаль, зная, что твоему главному сопернику указали на дверь, 
рассказав очередную байку из сборника политических басен про безопасность, 
невозможность допуска и прочей чепухи? 
В этой связи сразу вспоминаются времена правления в ИИХФ швейцарца Рене 
Фазеля, сильнейшего и, пожалуй, лучшего президента Международной 
федерации хоккея в ее истории. При Фазеле у руля не было бардака, не было 
никакой политики, зато процветали спорт, взаимное уважение и так 
полюбившийся многим термин "хоккейная семья", утративший в последнее 
время все остатки смысла. Никакой хоккейной семьи в последние годы не 
существует и близко. И, увы, по всей видимости, не будет существовать. Зато 
будут существовать Тардифы, которые лично гробят мировой хоккей и зачищают 
вокруг него все живое.  

https://www.championat.com/hockey/article-5567022-sbornaya-chehii-po-hokkeyu-
stala-chempionom-mira-po-hokkeyu-2024-goda-pochemu-eto-ploho-bez-uchastiya-
sbornoj-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

Дементьев о ЧМ: "Самая большая проблема - протяженность, слишком 
долгий. Надо что-то менять, сокращать количество команд" (Sports.ru, 
Москва, 27 мая 2024) 
Алексей Дементьев поделился мнением относительно итогов чемпионата мира 
по хоккею.  
Победу в турнире одержала сборная Чехии. 
"Турнир получился интересным. Взять хотя бы то, что североамериканские 
команды, которые в стартовой части играли спустя рукава, в итоге оказались вне 
медалей. Сожалеть об этом, думаю, не стоит. 
Самая большая проблема чемпионата - протяженность, он слишком долгий. 
Надо что-то менять, сокращать количество команд. 
Когда количество сборных будет увеличено до 20, то и количество зрителей, 
посещаемых чемпионат, будет выше. В этом есть своя логика. Но нужно ли это 
в спортивном плане - для меня большой вопрос. 
Очень рад за чехов, потому что команда пласталась во всех матчах, в которых 
играла. Настолько ответственно эта сборная подошла к своей работе. 
Играли друг за друга, огромное количество блокированных шайб, возвращались 
в оборону - это действительно вызывает большое уважение. 
Швейцарцы с определенными надеждами выходили на финал, потому прошли 
до него серьезный путь. Нельзя сказать, что в финале у них не было шансов, но 
вратарь сборной Чехии творил чудеса, играл просто запредельно. 
В целом чемпионат прошел хорошо, и жаль, что не было сборных России и 
Беларуси", - сказал хоккейный агент Алексей Дементьев.  

https://www.sports.ru/hockey/1116100394-dementev-o-chm-samaya-bolshaya-
problema-protyazhennost-slishkom-dolgij.html 
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Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Валиуллин, Усманов и Дамир Мухаметшин посетили закрытие сезона 
школы "Ак Барса" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
27 мая 2024) 
Сегодня школа "Ак Барса" провела церемонию закрытия сезона.  
На входе у арены чествовали команду "Ак Барса" U-18, которая выиграла финал 
России. После прошла автограф-сессия с участием победителей Кубка Петрова-
2024 Артуром Бровкиным, Артуром Ахтямовым, Всеволодом Альметкиным и 
Дмитрием Кателевским.  
Следом зрители перешли в ледовый зал "Татнефть Арены", где две команды - 
"белых" и "зеленых" - состязались в различных конкурсах: хоккейном биатлон, 
точности броска, забеге на скорость и конкурсе на лучший буллит.  
По завершении конкурсов состоялось вручение наград командам различных 
возрастов. Игроков награждали заместитель генерального директора - директор 
департамента "Татнефти" в Казани Дамир Мухаметшин, генменеджер "Ак Барса" 
Марат Валиуллин, исполнительный директор "Ак Барса" Мансур Усманов, 
директор Академии хоккея "Ак Барса" Ришат Гимаев, директор школы "Ак Барс" 
Роберт Гайнуллин, вице-президент Федерации хоккея РТ Андрей Рябов и 
заместитель руководителя филиала ФХР в Самаре Владимир Пашкин. 
Мухаметшин отметил, что ждет воспитанников академии в первой команде "Ак 
Барса". "Сезон завершился замечательными результатами. Конечно же, хочется 
отметить всех ребят и сказать "спасибо" тренерам, которые посвящают себя 
целиком и полностью. Ребята, огромное спасибо вам за ваш честный труд и 
настрой. Конечно, мы вас всех ждем и дальше - в главной хоккейной команде "Ак 
Барс", - произнес он.  
Особо горд за игроков был Рябов. "Вы дали нам новый импульс. Не все мечты и 
надежды оправдались в этом сезоне, это касается основной команды, но вы 
выступили потрясающе. Вы просто обалденные молодцы. Ради таких 
результатов, ради вас - настолько родных и близких нам - действительно хочется 
заниматься этим делом. Вы наша надежда, вы наше будущее. Правильно сказал 
Дамир Фаридович [Мухаметшин], что теперь прибавится работы у наших 
селекционеров и генерального менеджера", - отметил Рябов.  
Почетными гостями церемонии закрытия сезона стали бывший тренер вратарей 
"Ак Барса" Сергей Абрамов, заслуженный тренер России Всеволод Елфимов, 
лучший бомбардир в истории казанского хоккея Сергей Столбун, известный 
детский тренер "Ак Барса" Александр Дюмин и другие ветераны казанского 
хоккея.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/294843 

К заголовкам сообщений 

Исполнительный директор "Ак Барса" Усманов: "У нас лучшая в России 
вертикаль, школа и академия" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 27 мая 2024) 
Свою оценку работе клубной вертикали "Ак Барса" дал исполнительный 
директор клуба Мансур Усманов.  
"В этом году у нас большой праздник: наша хоккейная вертикаль показала 
замечательные результаты. Можно даже такую оценку дать: мы являемся 
лучшей хоккейной вертикалью, лучшей школой и лучшей академией в России по 
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https://sport.business-gazeta.ru/article/294843


 

 

количество наград. Это видно. Для нас очень важно, чтобы наши воспитанники 
играли в наших командах, мы стремимся к этому. Хотим вам всем пожелать 
достойно учиться, играть в хоккей, уважать родителей и быть сильными 
гражданами нашей великой страны", - приводит слова Усманова "БИЗНЕС 
Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/294840 
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